
TEMPO: Frente fria: negativo. Pressão

atmosférica média: 1009,3 milibares.
Temperatura média do dia: 18,7 graus
centígrados. - Umidade relativa média: 81,6%.
Estado médio do céu: com nuvens esparsas.
Estado médio do tempo: estável. Previsão: A.
Seixas Netto.

ACESSO AO ESTÁDIO - A Secretaria de
Obras da Prefeitura está construindo uma

rua nas proximidades do estádio do Figuei
rense, a fím de possibilitar melhores condi
ções de escoamento dos veículos e estaciona
mento para os carros nos dias de jogos.
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Delfim diz que Brasil vé�ce ..

,

a·batalha do desenvolvimento
o Ministro Delfim Neto declarou' Municipal, que leva o nome do
ontem em Blumenau que o Brasil Presidente Emílio Médici. Em

já venceu a batalha pelo seu de- Blumenau visitou a Artex e presi
senvolvimento, muito embora ela diu a solenidade inaugural. das
ainda esteja no in ício, assinalan- novas alas 'do Hospital Santa, Isa
do que para �anhá-Ia "conta com bel, financiadas pela Caixa Eco
soldados extraordinários". O ti- nômica Federal. Em breve pro
tular da Fazenda esteve em Itajaí nunciamento o Ministro Delfim
e Blumenau, participando, na pri- Neto afirmou que os industriais
meira cidade, do ato de inaugura- catarinenses, respondendo aos es

ção do novo prédio da Prefeitura tímulos criados pelo Governo a

partir de 1 964, para a ampliação
das exportações, "estão. contri
buindo de forma eficaz para que
o País mantenha o seu atual rit
mo de desenvolvimento". Afir
mou que o Brasil tem que se vol
tar para a exportação "afim de

que se possa tornar possível o

financiamento das importações
absolutamente necessárias ao

crescimento econômico"(Pág 6).

·Nova bomba
•

americana

no Vietnã

Mulher vai
presidir
democratas
George McGovern, candidato as elei

ções presidenciais de novembro nos Es

tados Unidos, nomeou ontem uma

mulher para o cargo de presidente na

cional do Partido Democrata, e um ne

gro de Nova York para o segundo pos
to dó Comitê. A mulher é Jean

Westwood, que ajudou a organizar e de

senvolver a campanha de McGovern, e

o negr.o é Basil, Patterson, Jean

Westwood foi uma das pessoas mais

jmportantes dentro do Comitê de Cre-

: denciais, que' conseguiu'devolver ao se-

..'i nador de Dacota do Sul os 151 delega
dos impugnados nas eleições primárias
da Califórnia. Na página 'dois, num se

gundo artigo de uma série de três, Ary
Moleon, da Associated Press, analisa as

possibilidades de Nixon e McGovern

nas eleições, e suas respectivas polí
ticas.

Fittipaldi
corre com

Jacky Ickx
O volante brasileiro Emerson Fittipal
di; que lidera o Campeonato Mundial
com 34 pontos, ficará na segunda linha
de largada da prova de Brands Hatch

pelo Gra-Premio britânico que será rea

lizada hoje na Inglaterra. Fittipaldi fí-'.
cará próximo ao belga Jacky lekx. Nos
treinos de quinta-feira, o volante brasi
leiro cobriu o percurso com sua Lotus

em lm22s6d, enquanto Jacky fez no

tempo record de ·lm22s e 2d, numa
velocidade de 186,69 quilômetros por
hora.

Salário
Educação
para 2,8
Curitiba (AJB) - A proposição que pe
de a duplicação alíquota do salário

educação, foi aprovada ontem na ses-

são de encerramento do III Encontro

dos Secretários de Educação, em Curi- ,

tiba. Segundo a proposição, a alíquota
passará: de 1,4 para 2,8, devendo ser

.

feita comunicação imediata a0S Gover

nadores, solicitando intercessão favorá

vel para SUq rápida tramitação pelos
Ministérios competentes e Congressq,
Na opinião' dos secretários, "este é o

melhor caminho para o recolhimento
de maiores recursos, objetivando a im

plantação da reforma do ensino". A
-

sessão de encerramento foi presidida
peloGovernador Parigot d'e Souza que,
em seu discurso, 'mostrou-se preocupa
do com o futuro da educação em seu

Estado.

Os aviãoes bombardeiros norte-ameri
canos atualmente em missões aéreas
sobre o Vietnã do Norte, estão utili
zando agora um novo tipo de bomba,
dirigida por câmera de televisão, supe
rior em eficiência � anterior, nos mes

mos moldes, A nova arma recebeu o

apelido curioso de "Alberto, o Gor
do' ,e traz em seu bojo uma pequena
câmera de televisão, com o qual os

aviões podem dirigf-la até o objetivo.
Com isso, segundo os técnicos dos Es
tados Unidos tornaram-se mais eficien
tes os bombardeios contra posições co
munistas. Em Quang-Trí, segue a luta

pela capital provincial tom.da pelos
comunistas no dia 10, de maio. Tropas
da infantaria sul-vietnamita, apoiadas
pela força aérea norte-americana, ten
tam retomá-la sem êxito.(Página 2).

O norte-americano Peter Revson
com McLaren foi o terceiro ontem

com um tempo de lm22s7d. Será o

terceiro em velocidade se Stew c , rt fõr
r ti

classificado.

Feminino
de.Xadres

em
. Blumenau

Página 7 do I I

Em quarto chegou o aus

traliano Tim Schenken com Surtíes,

(página 7).Para a batalha do desenvolvimento Delfim conta com bravos soldados.

Cursinhos
nas férias
de iulho

Julho nem sempre representa para
estudantes um mês obrigatório de
férias, pelo menos para vários jo
vens que estudam em diversos cursos
pré-vestibulares existentes na Cida
de.

Usando de, toda a sua capacida
de de assimilação, comprando todas
as apostilas por eles consideradas in
dispensáveis e sacrificando muitas
vezes até os domingos, eles prepa
ram-se para ultrapassar aquilo que
denominam de "a terrível barreira
do vestibular", Nos cursinhos os es-

,

tudantes vão em busca do comple
mento necessário ao que aprende
ram nos colégios, trocam idéias en

tre si sobre as matérias ensinadas e

muitas vezes divergem daquilo que
os professores lhes transmitiram,
Hoje existem vários cursinho
,funcionando em Florianópolis
(pag.8).

'

F. de Salão
classifica
S.Catarina

Camioneta
entrou na

tendinha
Para evitar o atropelamento de uma

criança .que cruzava imprudentemente
a pista asfáltica de Barreiros, defronte
ao ponto terminal Escola, a motorista

da Variant com placas desta Capital,
número AB-1850, foi obrigada a ma

nobrar bruscamente o veículo que diri

gia, não conseguindo evitar que o mes

mo fosse bater de encontro a uma ten

dinha de doces e refrigerantes ao lado

do ponto de ônibus. A tenda ficou pra
ticamente toda destroçada com o im

pacto, mas felizmente não houve víti

mas. A Variant, por sua vez, sofreu vá

rios danos na lataria, Após a chegada
do Detran e da realização da perícia, o
veículo foi retirado com a ajuda dos

As eliminatórias tinham começado mal

para o selecionado juvenil catarinense
de futebol de salão, com uma derrota

para os gaúchos na noite de quinta-fei
ra, por um a zero. Teriam que ganhar'
ontem � noite, por uma diferença de
mais de um gol, para ficar com saldo

superior. "Designados" preocupam
A derrota na primeira partida

não assustou os garotos que partiram .

para a reação ontem
ã

noíte, ganhando
bem dos gaúchos por 4 a 2. Esta vitó

ria e a diferença de dois gols, garantiu
as passagens da turma para a fase pelo
público, na comemoração da vitória.

(Página 8 do II Caderno).

o Secretário da Educação reuniu Disse que a Secretaria já pensou em

ontem a imprensá em seu apartamento entrar em contato com o Ipesc,
do. Hospital de Caridade, onde se visando estudar a viabilidade da
encontra desde o acidente' aviatorio previdência social para a classe dos
ocorrido em março na cidade de designados, não 'sendo possível
Chapecó. Na entrevista o Sr. Carlos concretizar a idéia. O professor
Augusto Caminha afirmou que o Caminha abordou vários aspectos
problema dos professores designados é ligados ao ensino, detendo-se em

dos mais complexos e delicados, pormenores relacionados com a

"estando não apenas na nossa mente, reforma. do primeiro e segundo graus
como também no nosso coração ". (Página 3),

populares que se. encontravam n� lo-, '>: .e«

I' ,.�

cal, enquanto' as crianças colhiam as

balas esparramadas,
No acidente s

.
.

o se regzstraram danos materiais, no automóvel e na tendinha.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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""Alberto, OGordo
......

, a
nova bomba quemata ·cOlà lIIais·

eficiência no Vietnã
Saigon (AP) - A Marinha dos Estados Unidos anunciou

ontem a introdução de uma nova bomba acionada por
câmeras de televisão e batizada com o nome de "Alberto, o
Gordo", na guerra aérea contra o Vietnã do Norte. Segundo
a Marinha, a bomba é uma versão melhorada da "Walleye",
operada por câmeras de televisão, sendo a. sua utilização
altamente efetiva.

.
O capitão Marland W. Towsend, oficial comandante

dos efetivos do porta-aviões Kitty Hawk, disse que a

utilização' das primeiras seis bombas .deste tipo conseguiram
impactos diretos sobre seus alvos, reduzindo o risco que
correm os pilotos norte-americanos face ao fogo antiaéreo.
Towsend informou que quatro pontes e dois edifícios
foram destruídos pelas bombas que são mais potentes que
as "Walleye", além de possuirem uma câmera de televisão

que as dirige a seu objetivo.
De outra parte, o comando norte-americano informou

que os pilotos realizaram 270 incursões quinta-feira no

Vietnã do Norte, enquanto que a Marinha declarou que seus

pilotos destruiram três postos de defesa costeira a noroeste

e sudeste da cidade portuária de Vinh, com bombas guiadas
por Laser. As regiões de .Hanói e Haifong foram atacadas
duramente três dias consecutivos por outros aviões

procedentes dos três porta-aviões ancorados no Golfo de
Tonken. .Os pilotos informaram a destruição de seis

edifícios na zona de abastecimento de Chung Hau, 40

quilômetros a noroeste de Haifong, e uma ponte ferroviária

a 30 quilômetros dessa cidade.
DIQUES DESTRUIDOS

Uma seção de diques na província de Hai Hung foi alvo
de um bombardeio realizado por 14 .av iõ e s

norte-americanos na última terça-feira, segundo informação
da rádio Hanói, acrescentando que um numeroso grupo de

jornalistas ocidentais esteve no local após o bombardeio. Na

guerra terrestre, informa-se que novas lutas estão sendo
travadas na frente setentrional do Vietnã do Sul, onde
20.000 soldados de Saigon tratam de recapturar a Província
de Quang-Tri, em poder dos comunistas desde lo. de maio.
Violentos combates ocorreram ontem nos arredores da

cidade, enquanto as tropas que avançavam desde o

Os bombardeios
norte-americanos

no Vietnã
ganharam agora

mais

eficiência, com
•

a utilização
de uma nova

,

bomba, dirigida
por televisão,
apelidada de
"Alberto,

o Gordo". Sua
utilização,
segundo os

técnicos da

guer,ra, torna
'bem mais
eficientes

os bombardeios
sobre pontes,
canais, diques

e outros

objetivos
comunistas no

_

Vietnã do
Norte.

nordeste, conseguiram chegar até 500 metros da Capital. IFontes militares disseram que a artilharia norte-vietnamita

derrubou um helicóptero e matou o coronel Nguyan Trong
Bas, chefe do Estado Maior que está na ofensiva desde o

nordeste.
O,Comando de Saigon disse que suas tropas ainda não

entraram na cidade, mas os pára-quedistas informaram
terem mantido contatos com os comunistas a uns 500

metros da Capital provincial. Anunciaram que neste

confronto mataram 18 norte-vietnamitas, sofrendo ao

mesmo tempo ligeiras 'baixas.
O correspondente da Associated Press, Richard

Blystone, informou que a infantaria da Marinha
sul-vietnamita travou uma série de combates a -menos de

cinco quilômetros da cidade.
,

Por outro lado, a Força da Marinha informou que seus •

homens mataram 69 soldados comunistas e encontraram os

cadáveres de 'outros 48, vítimas dos ataques aéreos. Nos
flancos meridional e sul-oriental da cidade os pára-quedistas
sul-vietnamitas sofreram violento ataque comunista.

Entretanto informaram sobre a morte de 19 soldados
norte-vietnamitas e que suas baixas foram 4 mortos e 5

feridos, segundo um porta-voz.
O comando de Saigon, disse ainda que, em direção ,ao

sul, a artilharia comunista bombardeou um depósito de

combustível. no porto de Cam Ranh, destruindo um volume'
de gasolina que não foi revelado. As tropas comunistas

embrenhadas na selva de Minh, no delta de Mekong,
atacaram um quartel general de Distrito e uma unidade do

Exército a oito quilômetros de distância, mas foram

repelidas. Nesta ação, 34 comunistas foram mortos

enquanto que as baixas sul-vietnamitas foram sete mortos e

24 feridos.
Fontes autorizadas disseram que a estratégia

sul-vietnamita na contra-ofensiva é apresentar combate aos

norte-vietnamitas em qualquer lugar possível fora da cidade

e continuar atacando com artilharia e bombardeios aéreos a

Capital da província. Desta forma, segundo as fontes, as

forças sul-vietnamitas confiam em render por cansaço as

defesas da cidade. "Alberto, o Gordo", explode e mata com muito mais eficiência

Belfast: carrinho de bebê'
explode'

Uni,
atravessa as tropas e

Belfast - (AP) - Um carrinho de bebê atravessou

tranquilamente a barreira que o Exército britânico tinha
colocado no centro de Londonderry e foi explodir na maior
praça da cidade. Os guerrilheitos usaram bazucas pela
primeiravez nesta região e por ordem de Willian Whitelaw,
administrador inglês da Irlanda do Norte, os soldados
abandonaram a sua atitude passiva e invadiram um conjunto
residencial na rua Divi, dois quilômetros, do centro de
Belfast, � procura de armas e militantes do IRA. Os
tiroteios mataram mais sete pessoas, além dos 35
franco-atiradores feridos, atingidos pelas balas do Exército.

"Extrema gravidade" foi a expressão usada por Lord
Carrington no parlamento em Londres para definir a

situação da província, dizendo: "Só nos resta confiar que, o
povo da Irlanda do Norte compreenda por si mesmo o

quanto está perto da catástrofe". ,{

Nenhum' guerrilheiro morto ou ferido pôde ser

alcançado, pois as vítimas foram retiradas apressadamente
dos locais de guerra. Nos tetos e sacadas, os contingentes
militares enfrentaram o fogo cerrado do IRA. No perímetro

Norte-americanos
contra severidade
comunista em Paris

Paris (AP) Na sessão de quinta-feira das conversações de paz, a

reação da delegação norte-americana foi calma perante a atitude

severa dos comunistas, em circunstâncias que poderão preparar o

cenário para ser recomeçada uma nova roda' de sessões secretas.

Embora as declarações do delegado norte-americano que sempre dis

cursou agressivamente, tenham classificado a atitude inimiga de ex

tremada e 'bombástica, funcionários do Departamcn to de Estado em

Washington disseram que se fará um exame detalhado do que foi

dito pelos comunistas na quinta-feira.

William Porter, o delegado dos EEVV, disse com tranquilidade
que não faria comentários sobre a sessão, aparentemente infrutífera.

Acrescentou que em seu lugar daria uma olhada em tudo que foi

dito anteriormente. O novo porta-voz de Porter, David Lambertson,
chegou a definir a reunião de "formal", expressão que raramente

tem sido empregada por um norte-americano para caracterizar qual
quer urna das 50 sessões já feitas.

Na sessão prévia do dia 4 de maio, quando os LEVV suspende
ram as conversações indefinidamente, os norte-americanos disseram

que tinham 'escutado propaganda e atitudes bombásticas em lugar de
uma só palavra substancial. E os comunistas acusaram novamente os

EEVV de "guerra genocida e bárbara",' acusando os inimigos de'
continuarem a sabotagem das conversações. ,

Mas houve uma declaração do delegado de Hanói, Xuan Thuy,
que mereceu atenção. Ele disse a Porter: "Você e eu devemos
debater assuntos com maior detalhes e devemos refletir mais." Algu
mas informações vindas de Hanói, indicavam que o Vietnã do Norte
abrandava a sua atitude quando sugeriu que, se os Estados Unidos

abandonarem o apoio do presidente do Vietnã do Sul, Nguyen Van

Thieu, Hanói faria o possível para negociar um governo de coalizão

em substituição de Thieu:

Os funcionários norte-americanos disseram' que qualquer
mudança dos norte-vietnamitas é "confuso", e que é difícil julgar no
atual momento se existe ou não algum significado na nova posição
de Hanói.
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ocidental de Belfast, mais de 700 soldados ficaram toda a

noite brigando com os franco-atiradores que estavam

situados num grupo de'edifícios de apartamentos numa

zona católica.

Na Câmara dos Comuns, Whitelaw disse que foram

disparados 3 mil cartuchos contra os soldados britânicos e o

'uso das bazucas obrigaram-no a dar ordem ao exército para
controlar as zonas dos ataques.

'

Prevendo mais distúrbios, dezenas de famílias
abandonaram' as suas casas das zonas mais perigosas de
Belfast Ocidental e buscaram refúgio em igrejas e escolas em
outros setores. No povoado de St. Jonhson, em território da

Irlanda do Sul, perto da fronteira, os protestantes
evacuaram novamente de suas casas depois de três noites

consecutivas de briga. Uma casa de comércio e uma loja,
massônica foram incendiadas e uma bomba de gasolina foi
atirada numa igreja protestante. Metade da população de St.
Jonhson abandonou a cidade e o resto será evacuado até o

fim de semana.
.

,

Américo
Thomaz

será reeleito

presidente
de Portugal
.este ano

Desinteresse na

eleição seg"ra de
Américo Thomaz
Lisboa (AP) - O completo desinteresse no ambiente político

de Portugal, em pleno ano das eleições presidenciais, pode ser

explicado por alguns dados: um só partido político autorizado no

país (Ação Nacional Popoular), que apoia o único candidato, o atual

presidente, Almirante Américo Thomaz, que será .cscolhido

indiretamente por um parlamento de 620 membros, nomeados por

conselhos locais em território continental e também de Madeira,

Açôres e as províncias ultramarinas.
As legislações provinciais de Angola, Moçambique, Guiné

Portuguesa, Macao e outras zonas enviam também os seus delegados;
inclusive o território de Goa, cuja anexação por parte da India não é

reconhecida por Lisboa, tem direito a dez representantes. _'

O primeiro-ministro Marcelo Caetano pediu a reeleição de

América Thomaz e já que todos os eleitores .estão afiliados ao

partido autorizado, a eleição de Thomaz, de quase 78 anos de idade,
já está assegurada. O presidente tem poderes constitucionais para'

nomear ou destituir o primeiro ministro e os outros mem\Jros do

gabinete. Considerou-se em dado momento que Caetano poderia ter

ambições presidenciais, mas, é evidente que ele decidiu seguir o

sistema empregado por seu predecessor, Antonio Salazar, que

governou o país durante 4Q snod sob diversos presidentes. •

A presença de Thomaz é acolhida com simpatia por Caetano, t:

pois entre outras coisas, o presidente desfruta as simpatias de

elementos ultra-conservadores. Se Américo Thomaz morrer durante

o seu Período presidencial, de sete anos" o primeiro-ministro se

encarrega do governo como chefe de estado interino durante 30 dias

até a celebração de novas eleições.
Neste ano, não se vêem cartazes de propaganda, não se realizam

concentrações políticas e não sq pron_unciam discursos. Nos

comícios populares de 1958, o general Humberto' Delgado se

apresentou como candidato oposicionista contra Thomaz, mas este

havia sido selecionado por Salazar e ganhou.
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VAI SER SENSACIONAL

.Kadafi:

começa a cair
o defensor
do alcoorão.
Quem anuncia as

ordens

agora é o
Conselho

As mudanças
de McGovern

A candidatura presidencial do senador George Mcççvem
traz em si a possibilidade de uma re-politização das relações
hemisféricas. Se o líder democrata mantiver seu curso para

chegar a Casa Branca, será abandonada a atual filosofia de que,
ao-serem formulados os planos de cooperação, o caso não é

estudar a estrutura política dos governos da América Latina,
mas saber se eles deslizam para o campo marxista. O presidente
Richard Nixon definiu sua posição ao dizer que no plano ofi
cial, "nós devemos tratar com os governos do sistema inter

americano tal como eles são".
A plataforma democrata aprovada pela convenção domi

nada por McGovem, disse, ao contrário, que serão levados em

consideração os direitos especiais que, sobre nossa simpatia e

recursos, têm os governos eleitos democraticamente". Este é o

conceito sobre o qual operou a política norte-americana duran

re a gestão do presidente John Kennedy. Entretanto, há certos
fatores que permitem supor que numa administração encabeça
da por McGovern, a posição seria mais militante. Os que se

guem de perto o assunto, contrastam a personalidade de'

Kennedy e a de McGovern, para explicar a diferença de posição
que antecipam.

Kennedy era catolicodísposto ao compromisso. Desde pe

queno ensinaram-lhe a trabalhar sempre a procura da realiza

ção. McGovern, qui! vem de um lar puritano, é um cruzado de

suas idéias, Ontem mesmo manifestou a intensidade de sua

atuação quando abordou o problema do Vietnã. O texto de seu

discurso, escrito logicamente por várias mãos, dizia que
"

... de

cidimos nunca mais derramar o precioso sangue da nossa juven
tude para- perpetuar um cliente não representativo". Entretan
to, ao chegar a esse ponto, abandonou o texto escrito para
dizer: "

... decidamosque nunca mais derramaremos o precioso
sangue de nossa juventude para apoiar uma corrupta ditadura'

militar",
Se o retomo a política de Kennedy. de favorecer os gover

nos eleitos democraticamente, significa alterar a direção que
deu-se as relações hemisféricas, a aplicação zelosa deste concei

to dá uma dimensaõ ainda maior a transformação. A magnitude
da evolução que se propõe só pode perceber-sé, entretanto, se

for observado o fato de que nesta transformação está incluida a

reconciliação com o regime cubano do primeiro ministro Fidel
Castro. "Sempre considerei que nossa política em relação a

Cuba tem sido Um desastre", disse McGovern. "Foi um erro do

presidente Eisenhower romper relações e preparar a invasão

que Kennedy levou adiante. Esta não é a forma de encarar um

'governo a cuja filosofia nos opomos. Com a nossa franca hosti

lidade, empurramos Castro, a um Castro q..e receava o comu

nismo, aos braços da União Soviética. Não há maneira de corri

gir os erros do passado, mas devemos terminar com a política \

de isolamento em relação a este país".
O natural interesse de McGovern pelos assuntos hemisfé

ricas é intensificado pelo fato de que seu principal assessor
político, Franck Mankiewicz, é um especialista em assuntos

latino-americanos. Ainda que seja difícil uma comparação,
Mankiewicz é uma espécie de "super-Kissinger", pois além de

veterano em assuntos externos, é diretor da campanha eleitoral
No ano passado, quando poucos acreditavam na candidatura de

McGovern, abandonou sua prestigiosa coluna no Washington
Post para articular seu retumbante êxito. A ascenção de
Mankiewicz deve-se 11 sua experiência como, voluntário do cor

po de paz na América Latina. De 1962 a 1964, foi diretor das
operações do corpo nó Peru e na Venezuela, e nos dois anos

seguintes dirigiu desde Washington todas as operações latino
americanas deste programa.

Quando o senador Robert Kennedy buscava um assessor

latino-americano, algúem insinuou o nome de Mankiewicz. Os

dois se entenderam muito bem e rapidamente 'Kennedy se deu

conta que a missão que havia designado aMankiewicz era mui

to pequena, e acabou nomeando-o seu chefe de Imprensa,
Mankiewicz estava com Kennedy quando este foi baleado em

1968, e milhões de norte-americanos o recordam como o ho

mem que mais tarde anunciou o falecimento ante as câmeras de

televisão. Antecipa-se que seria uma influência a favor de seus

amigos latino-americanos, se McGovern instalar-se na Casa

Branca. McGovern daria um tom mais humanista 11 ajuda ao

desenvolvimento da América Latina.
O líder democrata considera que a assistência econômica

deve concentrar-se numa ação direta para procurar elevar o

nível de vida dos povos da região. Neste sentido, daria

prioridade as obras sociais diretas, preferindo os programas
como, por exemplo, os que financiam construções de

hidrelétricas que as fábricas necessitam para criar fontes âe

,'trabalho, pra que o horãem comum tenha teta, McGogern acha

que primeiro se deve dar teto ao homem que constrói a

hidrelétrica. "Nós devíamos condicionar nosso 'assistência ao

fato de que esta beneficiará diretamente o homem da rua",
disse o senador de Dacota do Sul, Os planos de McGovern

refletem uma profunda transformação que propõe
imediatamente 11 vida norte-americana. Ao aceitar sua

candidatura, na convenção, disse que "se deve devolver aOS

Estados Unidos seu lugar e importância apropriados no mundo,
mas isso não poderá ser posstveli se não recuperarmos a

confiança em nós mesmos." numa era nuclear c de hostilidades

ideológicas, devemos ser fortes." a seguranç-' nacional inclui
, tanto escolas para nossos filhos como bases para nossos proje:
teis. O estado é nossas cidades, e não apenas IlO.�SOS mecanis:
mos bélicos:"

Seria um erro pensar. que ante um processo de profundas
modificações na vida norte-americana, as transformações em

sua política em relação a América Latina fossem débeis

Ary lt1oleon

Golpe. �e estado
não houve, mas o

Governo lQ,iomudou
, \

Beirute (AP) -\ Embora não haja base para ser confirmados os

informes de um golpe de estado na Líbia, os diplomatas assinalaram

que é óbvio que há diferenças no Conselho Revolucionário no poder
sobre a formação de um novo governo. A embaixada líbia em Beirut

não quis fazer comentários. A rádio de Tripoli continuou com seus

programas normais e os aeroportos do país continuaram abertos.

Fontes diplomáticas árabes e ocidentais disseram que careciam

de informação para confirmar o golpe, mas um deles observou que
"é óbvio que há alguma coisa, pois a informação veio de Marrocos".

Na terça-feira, os líbios anunciaram 'que o segundo homem do

regime, comandante Abdyl Saíam Jallou se transformaria no

primeiro-ministro, substituindo o coronel Muarnmar Kadafi,
presidente do Conselho Revolucionário.

Indicava-se que Kádafi continuaria como cabeça do conselho',
mas os observadores diplomáticos fizeram notar que este anúncio foi
emitido pelo conselho e não por Kadafi que; além de ser o

presidente e primeiro-ministro é também o Ministro da Defesa.

Como resultado dos rumores surgidos em várias capitais árabes,
as fontes disseram que era quase certo que o conselho faria uma

declaração para esclarecer a situação.
Desde a queda da monarquia do país em 1969, houveram várias

modificações entre os membros do conselho constituído de 12

pessoas. A mais grave ocorreu em setembro passado quando Kadafi

renunciou, alegando que estava desalentado perante a f.alta de

progresso nas reformas sociais e industriais. Os membros do,
conselho então o convenceram de que devia retirar a sua renúncia,
que teria sido causada pelas profundas diferenças ideológicas entre

Kadafi e seus colegas. Jalloud é mais pragmático que o atual

governante e os diplomatas de muitas capitais prefeririam vê-lo

dirigindo o país.

S-ispos manifestam
sua preocupação
pela crise chilena

:

Santiago do Chile (AP) - No momento em que a luta

política chilena atinge extrema violência, os bispos católicos
do país pediram a seus compatriotas que se esforcem para
conseguir uma unidade popular sem sectarismo. A luta polí
tica mostrou nos últimos meses caráter perigosamente con

flitivo, incluindo acusações de que alguns grupos estariam

pretendendo levar o país a uma guerra civil. Há vários dias a

situação complicou-se com' o conflito de poderes entre o

Governo e a Oposição, sobre a votação de uma emenda que
limita as faculdades do Executivo.

.

Ontem, foi conhecida uma desusada comunicação da
Corte Suprema ao presidente Salvador Allende, expressan
do-lhe "seu mais enérgico protesto" por uma manifestação
de partidários do Governo que, gritando violentas frases
contra o poder judicial, congregaram-se frente ao edifício
do tribunal. A marcha, na realidade, havia sido organizada
para protestar contra o Congresso, por ter este, mediante
uma interpelação constitucional, suspendido de seu cargo o

ministro do Interior, Hernan Del Canto. A Oposição protes
tou violentamente por ter o Governo permitido a realização
da passeata.

Os bispos publicaram uma carta pastoral em que pedem
para serem evitados a tempo fatos que poderão levar o Chile
a "conflitos mortais". A pastoral afirma ainda que o país
"vive horas cruciais", e que é indispensável "superar todas
as barreiras que possam separar nossos irmãos ... sobretudo ...

que possamos prestar ao Chile o serviço fundamental da
união". Terminando sua manifestação, os bispos chilenos
encerram a pastoral advertindo que "a verdadeira unidade
não é a que se busca tentando ignorar as tensões que nos

.incomodam, mas sim enfrentando-as valentemente".
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 15 de julho de 1972 - PágÍ!!� �,

mente -estabelecidas mas ilegais no que
diz respeito a'sambaquís e todos aque
les que clandestinamente destroem
sambaquís, serão devidamente puni
dos". Afirmou o sr. Laélio de Melo
que todos os prefeitos que acoberta
rem ou auxiliarem no estrago de sam

baquís terão suas cotas de participação
suspensas. Citou que o Prefeito de Ga
ruva, ao tomar conhecimento da im

portância dos sambaquís, iniciou uma

vigilância para que nenhum explorador
de calcário estragasse os sambaquís da
região.

,1.

A frequente destruiçãa
df!xsambaquis por empre,

sas tnescrupulos.as sem-
pre foi uma das maiores

, preocupações do arqueó
logo João Alfredo Rhor,

agora diretor do Pa

trimônio Histórico. O
Tribunal de Contas da

União manifestou-se a

respeito, dando-lhe in-

tegral apoio na luta

que empreende para a

manutenção das jazidas
arqueológicas de Se.

.

TC apóia a ação de Rohr
.

o Delegado do Tribunal de Contas lº M.M.E. para a lavra de calcário. Es
da União em Santa Catarina, sr. Laélio . clareceu o sr. Laélio de Melo que lavrar
Ferreira de Melo, afirmou ontem que o calcário é apenas argumento de deter

padre Alfredo Rhor, recentemente no- minadas indústrias para se apossarem
meado para o cargo de Diretor do, Ins- de todos os sambaquís, destruíndo-os
tituto do Patrimônio Histórico e Artís- sem a menor conscientização de que se

tico Nacional, terá toda a autoridade trata de monumentos arqueológicos.
quelhe investe o cargo para e�bargar e Acrescentou qu� "é viável a expl_o:a-

, até mesmo prender quem estiver pro- ção de sambaquís ou lavra, de calcano,
cedendo indevidamente com relação desde o momento em que seja feito de

aos sambaquís. Depois de assegurar acordo com as pré-determinações de

que com a nomeação do padre Rohr técnicos noassunto, afim de que não

para a direção do I.P.H.A.N. as atitu- sejam destruíadas as riquezas arqueoló
des que vinham sendo tomadas com re- gícas alí existentes". Citando o artigo
lação à destruição de sambaquís termi- 34 da Legislação do Tribunal de Con
narão, o sr. LaéÚo -Ferreira de Melo, tas da União que coloca "sujeitos à to- Revelou o sr. Laélio Ferreira de Me
disse que todos os órgãos federais, mada de contas e só por ato do T.C.U. 10 que o padre Alfredo Rohr, em en

principalmente o T.C.U., não hesitarão podem ser liberados de suas responsa-. tendimento mantido com autoridades
em prestar todo e qualquer apoio à ele, bilidades, todos os servidores públicos civis e militares, pesquisará novos. sam
no que diz respeito à defesa de patri- civís e. militares ou qualquer pessoa o,u baquís, principalmente em São Fran-
mõnio histórico nacional. entidade estipendiadas pelos cofres pu- cisco do Sul onde calcula-se que exis-"

blicos ou não, que derem causa à per- tam em grande quantidade. Finalizou
Adiantou o titular do T.C.U. em da, subtração, extravio ou estrago o Delegado Regional do T.C.U. em

Santa Catarina .que brevemente será (caso dos sambaquís) de valores, bens Santa Catarina revelando que os' órgãos
efetuada uma reunião preliminar em e material da União, ou pelos quais federais, conscientizados do problema,
Laguna, da qual participarão o Pe. seja responsável", o Delegado Regional' não medirão esforços no sentido de
Rohr, o representante do Ministério de do T.C.U. disse que todas as irregularí- preservar essas relíquias históricas, já
Minas e Energia, para ser estudado o dades àrespeito vão acabar. "Toda es-' que Santa Catarina é o único local do
roblema das autorizações cedidas pe- sa exploração feita por indústrias legal- mundo onde elas existem.

-

Lapagesse eselereee posição do
Governo na questão do despeje.." .

. \" "

o Se�retárib Extraordinário para Assuntos do Gabinete ma

Civil, Sr. Eugênio Lapagesse, expediu nota à imprensa escla- Cumpre, portando, à Secretaria Extraordinária para A�
recendo a participação do Governo do Estado no caso das suntos do Gabinete Civil do Estado, esclarecer a exata pOSI'
famílias desalojadas na Vila do Abraao, em Coqueiros, ção governamental no intuito de .evitar distorções 'e inter-

Em sua nota, o Sr. Eugênio Lapagesse informa que nao pretações errôneas sobre os acontecnnent�s.,houve qualquer ingerência do Governador Colombo Salles E assim é porque, na realidade, o despejo decorr� de uma
nas causas e conseguências do problema social criàdo, mas ordem judicial que deslindou uma demanda estntamente

apenas o encaminhamento adequado da reivindicação feita particular, alcançando, os seus efeitos as farmlias res�d���esa25, as famílias residentes no imóvel em letígio, e à essa' no imóvel em litígio, e à essa decisao do Poder Judiciário,
decisão do Poder Judiciário pelas familías à Secretaria de autônoma e soberana, não cabe, por evidente, se, sobrepor e

Serviços Sociais. se imiscuir o Executivo, sempre zeloso e ciente da harmonia
e independência entre os Poderes do Estado.

O Secretário Extraordinário para Assuntos doGabinete
O que, em verdade, procurou Sua Excelencía, o Governa-.

Civil explica, ainda, qnea decisao do despejo é da área dor Colombo Machado Salles no seu único pronunciamen-judicial não cabendo qualquer alteração por ordem d� Po- .

to à imprensa e sob acessaria do Procurador Geral do Esta.
der Executivo "sempre zeloso e ciente da harmonia e inde- do, foi equacionar o problema e encontrar a solução ade,
pendência existentes entre os Poderes". quada, determinando, posteriormente, à Secretaria de Servi

Acentua, finalmente, que as atitudes do Governador fo-
ços Sociais, as providências cabíveis, sem, contudo, qual-ram tomadas sempre com a assessoria do Procurador Geral
quer intromissao na esfera Judiciária.

do Estado. Postos esses esclarecimentos, e fixado que a demanda
A nota é a seguinte na íntegra: tem caráter eminentemente privado, sem qualquer ingeren-"Tem sido transmitida, nos últimos dias, pela imprensa, cia do poder público, vale reafirmar tao somente, que, a

as mais variadas notícias a respeito das famílias desalojadas única preocupação do Governo do Estado reside em resol
na Vila do Abraão, em Coqueiros nesta Capital, veiculando, ver a questão social em foco, objetivando alcançá-la dentroinclusive, e com insistência a ingerência do Govêrno do dos caminhos legais.Estado, no sentido de que o Chefe do Poder Executivo, Florianópolis, 13 de Julho de 1972. Eugênio Lapagesseatravés de declarações, teria avocado a solução do proble· Secretário".

Leme L'ope$ instala
,saúde menta.1 para

um curso de
os médicos

Mobilizando funcionários das empresas aéreas que
,atendem Santa Catarina,' .a Secretaria da Saúde e a

Universidade Federal conseguiram obter reserva de
pas�agem para o Professor José Leme Lopes, Presidente da,
Academia Nacional de Medicina, que esta noite vai instalar
o C.u�S? de Saúde Mental para Médicos, às 20 horas, noaudItorIa da Reitoria, no.. "campus" da Trindade.

,,.

,

O psiquiatra carioca deveria chegar às 16h4Omin em

FlOrianópolis, mas em virtude de lotação nos vôos quefazem escala na Capital desembarcará às 14h3Omin em
Itajaí.

Na conferência d� instalação do Curso de Saúde Mental,,o catedrático de Psiquiatria da Universidade Federal do Rio
'

de Janeiro falará sobre "Toxicomanias", focalizando a atual

.
.

situação do consumo de tóxico e entorpecentes no País, as
campanhas que visam o seu combate no meio da juventude
e as consequências mais graves na formaçao dos jovens.

O Professor José Leme Lopes cumprirá programa de

permanência em Santa Catarina, visitando o Vale do Itajaí
. no domingo e retomando segunda-feira à Guanabara:

O Curso de Saúde Mental para Médicos objetiva a

formação de médicos psiquiatras para atender às
necessidades de saúde pública no Estado.

.

Com quatro meses de duração, a promoçao expedirá
diplomas de médico psiquiatra aos participantes
regularmente inscritos e que cumprirem os diversos ítens do

. regulamento.
.

As 20 vagas disponíveis estao distribuídas entre médicos
de Santa Catarina e Paraná.

CENTRAIS ELÉTRICAS 'OE SANTA CATARIN"A S.A.
,SETOR FLORIANÓPOLIS

Caminha
O Secretário Carlos Au

gusto Caminha, da Educa

'ção, revelou ontem em en

trevista coletiva à impren
sa, que o problema dos

professores designados
apresenta uma série de di
ficuldades para a sua solu

ção. Disse que a Secretaria

já pensou em entrar em

contato com o Ipesc para
estudar a viabilidade da

previdência social bem co

rno a possibilidade de colo
car esses professores sob o

regime da CLT. Entretanto
,

- afirmou - qualquer des
sa medida causará confu
são. Esclareceu o professor
Caminha que 89% dos pro
fessores formados pela fai
xa do antigo ginásio não

são titulados. "E se daqui
a 10 anos os professores
nessa época, então títula

dos, reclamarem, por direi
to, suas vagas? , como de
veria proceder o Estado? ,

.

qual a solução adequada a

ser tomada? , como o Esta
do iria suportar a indeniza
ção desses professores?".
Para o titular da Educação
o problema é muito delica
do e necessita ser estudado
sob todos os aspectos.

O professor Carlos Au

gusto Caminha encontra-se
há seis meses internado no

apartamento 5 do Hospital
de Caridade, recuperando
se do acidente aviatório

que sofreu em Chapecó,
No hospital, reunido com

representantes de órgãos
de divulgação, afirmou que
uma dasdificuldades que

•
•

encontrou ao assumir a Se
cretaria da Educação foi a
necessidade de novas salas
de aula; "pois as já existen
tes não, comportavam o

grande número de alunos".

Explicou o sr. Carlos Ça-
.

minha que a Secretaria le-
. vou ao conhecimento do
Governador a situação do
ensino. O Governador -

disse - prontamente auto

rizou todo o auxílio, "mas
as verbas eram um tanto

escassas para atender aqui-:
lo que, na área da educa

ção, constava no projeto
Catarinense de Desenvolvi
menta". Então - prosse
guiu - conseguindo verbas
do Ministério da Educa

ção, atingimos no ano pas
sado. o que intencionáva

mos,' construir duas salas
de aula por dia. Para o pró
ximo ano - revelou o pro
fessor Caminha - a Secre
taria de· Educação deverá
estar funcionando em seu

novo prédio, conforme
promessa feita pelos enge-

Polícia prende
. Gibóia no Saco
Depois de duas semanas de buscas, a Delegacia de Plan

tão conseguiu localizar Carlos Roberto Cardoso, vulgo
Gibóia, que realizou uma série de furtos em Florianópolis.

A prisão ocorreu no Morro da Caieira, no Saco dos Li
mões, onde Gibóia mantinha toca-fitas, revólver, munição,
perfumes e uma lanterna,

De acordo com as queixas apresentadas na Delegacia de
Plantão pelas vítimas, 'Carlos Cardoso costuma agírã noite,
utilizando-se de chave de fenda ou pedras para partir o
vidro das Janelas. Outras vezes entrava pelo telhado.

Há um mês atrás praticou, num só dia, um total de 7
. arrombamentos, além de roubar veículos e residências.

Gibóia já respondeu a outras inquéritos na Delegacia de
Furtos e não tem profissão nem residência definidas.

Programa de TV
reúne' diretores

Diretores dos canais de televisão dos três Estados sulinos,
que integram a rede Tupy de Televisão, vão se reunir no

próximo dia 23 em Florianópolis a fim' de estudarem a

possibilidade de o programa "E o Espetáculo Continua ",
que está substituindo o Programa Flávio Cavalcanti, passar a
ser apresentado aos sábados. A informação foi prestada pelo
sr. Darcy Lopes, diretor da TV Cultura, explicando que a

medida a ser tomada é devido ao descontentamento geral
do público com a programação dominical da rede Tupy.
Disse que com a saída do programa Flávio Cavalcanti o
novo espetáculo não está correspondendo às espectativas,
devendo ser substituído por filmes de longa metragem.
Adiantou o sr. Darcy Lopés que,' ao explicar sua resolução
aos seus companheiros de televisão do Paraná e Rio Grande
do Sul, de substituir o programa "E o Espetáculo Conti
nua" por filmes selecionados, os dirigentes de TV dos dois
Estados concordaram com a idéia.

'

Além dos dirigentes dos canais de televisão dos três Esta
dos, estarão presentes nesta reunião representantes da TV
TuPY que deverão trazer um plano para novas programa
ções.

VAJ SER SENSAOONAl

$ ÓtiCA MONTREAL
Técnica a serviço .de seus

olhos.
- Ar.mações nacionais e'
importadas. ,

- Armações optyl inque-.
braveis e a prova de fogo.

Lentes inquebráveis
especiais para crianças.

Distribuidor· exclusivo
das lentes de contato Krie-:
gero
Felipe' Schmidt, 51 - Gafe-i
ria Jacqueline loja 2,.;;.'

.
Florianópolis.

FALTARÃ LUZ AMANHÃ

i .:
"

Para a expansão e manutenção da rede de distribuição de 'energia elétrica e

�urança não s6 do pessoal que real iza esses serviços como também do público em

,

geral, será interrompido o fornecimento de energia elétrica, DOMINGO - dia
16/07/97f!1 nos seguintes locais:

'Das 7 � 10 horas: -Estreito - Barreiros - Biguaçu e Antônio Carlos;D,as. 7 �s 9 ho�!IS: - Ilha - Linha 3 - ruas Almirante Lamego, Bocaiuva, EstevesJunior, Presidente Coutinho, Av. Trompowsky e adjascêncías.
'

\Florian6polis, 15 de julho de 1972
- A EMPRESA-

i
l.

é' problema.

nheiros da Secretaria de
Transportes e Obras do Es
tadó.

O Secretário Augusto
Caminha disse que logo
após o acidente aviatório
esteve, juntamente com

sua esposa recolhido à sala
de recuperação e, durante
todo esse tempo, ficou
alheio a tudo que aconte

cia no terreno da Secreta
ria da Educação. Entretan
to - frisou - assim que fo
mos' instalados no aparta
me-;;·tl�

.

5 do Hospital de

Carídaõe, continuei, embo
ra com bastante sacrifício
à testa da Secretaria.

Mais "adiante, o profes
sor Caminha disse que o

Governo Federal pensa em

dar uma nova solução à pro-

Brasil. Mas - continuou -

daquela época para cá o

MEC iniciou comandar as

ações da educação no Bra

síl,' orientando todos os es

tados brasileiros. Com essa

orientação - explicou o

professor - em 1969 foi

lançado o plano estadual
de educação e, agora, com
a lei 5692, o plano educa
cional tem que ser modifi
cado. Exemplificou o sr.

Carlos Augusto Caminha
citando o ensino supletivo
que está desatualizado e o

ensino que hoje chamamos
de 20. Grau, que é o ensi
no que vem logo após o gi
násio, Ambos - disse - es-

li
111

tão precisando de uma. ii
adaptação à lei 5692.

Cooperativa ;á
é assessorada

As cooperativas de Santa Catarina vão contar com
assessoramento administrativo de estudantes e professores
das, Universidades Federal e Estadual, conforme acordo
firmado na Reitoria da Ufsc.

,

O convênio envolve a Universidade Federal de Santa
Catarina, o Instituto Nacional de Colonização e Reforma
Agrária, ii Associação de' Crédito e Assistência Rural do
Estado de Santa Catarina, a Escola Superior de
Administração e Gerência da Udesc, Organização das
Cooperativas de Santa Catarina e Coordenação -de
Organização da Produção e Abastecimento da Secretaria da
Agricultura.

Objetiva, basicamente, o convênio celebrado "propiciar
às cooperativas uma análise técnica de sua capacidade
operacional com a adoção de métodos modernos de
administração, integrar as Universidades Federal e Estadual
no movimento cooperativista catarinense; incluir as

cooperativas no campo de estágios das Universidades; abrir
um novo mercado de trabalho aos futuros profissionais de
administração; habilitar profissionais: de administração no

sistema cooperativo e adotar medidas necessárias à esta

integração"
Cerca de lp Cooperativas de municípios catarínenses

situados em vários pontos do Estado serão visitadas a partir
da próxima segunda-feira por 2'0 acadêmicos já
selecionados.

Até o dia 31.de julho os estudantes de administração
farão um levantamento dessas cooperativas, com a

finalidade de obter um diagnóstico da situação atucl e

promover a projeção da ideal.
Com os dados das pesquisas a serem efetuadas, as

instituições que celebraram o convênio partirão para uma
ação, padronizando as correções.

'

O convênio foi assinado na Reitoria da Ufsc, em ato
presidido pelo Reitor Roberto Lacerda.

� ,

ADMINISTRADA PELO

BANCO DE INVESTIMENTOS
UNIVEST S.A.

(lIIJJ

VALOR SUBSCRITO DESDE 29-7-68 ATÉ:
10/07/72

'Cr$ 4.333.694.094.00
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I Cartas
MÃO DE OBRA

A reportagem que esse jor
nal apresentou numa de suas

recentes edições é muito imo

portante e oportuna, pois o

Governo está implantando
uma reforma no ensino, visan
do suprir a deficiência da mão

de obra qualificada e procu

rando, aos poucos, acabar com
o ensino acadêmico, que não

resolve os problemas de um

país que necessita incrementar

sua tecnologia. O assunto

abordado pela reportagem foi

sobre a falta de entrosamento

da Universidade com a realida

de da região onde está implan
tada.

Enquanto o parque indus

trial brasileiro desenvolve-se, a

Universidade procura ligar-se
somente aos problemas refe-,

rentes à sua estrutura física.

Ora na Europa, principalmen
te, as Universidades estão ins

taladas em modestos recintos,
bem equipados e em condições
de atender as exigências do

mercado de trabalho. Nossas

Universidades são essencial

mente caras, não só porque

um aluno custe caro ao Gover

no, mas sua obra pesa demais

o orçamento da nação. Isto

não é de agora, talvez seja des

de o dia em que Portugal pen
sou no Brasil em termos de

educação, pois a monarquia de

Avis como a de Bragança goza

vam de poderes e recursos para.
possibilitarem a construção de

bons e caros educandários co

mo D. Diniz permitiu a de

Coimbra.
Deixando isso para lá, 6

Governo deu agora um passo

preciso à solução do problema
de ensino. Se ele fosse somen

te se preocupar em arrumar o

sistema de ensino superior, le
varia mais alguns anos e o mer

cado de mão de obra qualifica
da tornar-se-ia numa possível
crise no país. A medida em

transformar o ensino de 20.

Ciclo em 20.' Grau e dando-o

características profissioríali
zantes, virá não só atender às

exigências das indústrias no to

cante à mão de obra qualifica
da, como também dar margem
para que se normalize a situa

ção das Universidades, que es

tão totalmente distanciadas da

realidade brasileira. O que adi

anta as escolas de nível supe
rior ficarem formando só mé

dicos .cirurgiões, matemáticos

e físicos para lecionarem, en

genheiros sem princípios de

criatividade, se o Brasil está

necessitando realmente de pes

quisadores '! Ou adianta o

país ficar formando técnicos

para implantar aqui as novida
des importadas ? Creio que

com essa nova orientação do

ensino, as Faculdades ficarão
aliviadas e poderão então par

tir para esse campo, ou seja o

da pesquisa.
R. Araújo Brokalim - Nesta.

TROTE JÁ ERA .

A iniciativa do Diretório'

Acadêmico de Administração
e Gerência em abolir o trote,
passando a adotar um congra

çamento com um coquetel, foi
feliz e merecedora de aplausos.
O que ocorreu no início deste

ano, principalmente na Univer

sidade Federal de Santa Catari

na, quando muitos estudantes

foram levados para os hospi
tais em estado gravíssimo, não
pode acontecer mais. A pró
pria Reitoria da Ufsc deve to

mar medidas no sentido de

coibir os Diretórios de come

morarem o ingresso de novos

estudantes dessa maneira. Re

pito que a iniciativa da ESAG
, é iouvável.
Miguel Justino Kermpst. Flo

rianópolis.

TRÂNSITO

Os guardas de trânsito es

tão, ao meu ver, preocupados
agora em multar carros. Eu es·

tacionei meu carro na Felipe
Schmidt e depois de 15 minu

.tos, ao retornar, eu vi um dos

guardas olhando para meu caro

ro e consultando o relógio,
Que mania! Na minha opinião
eles deveriam preocupar-se
mais com os engarrafamentos
que ocorrem a todo o instante

nas principais ruas. Há casos

em que motorista de caminhão

cisma em ficar parago no meio

da estrada, esperando talvez

um empregado, a fila de carros

se alastra e o guarda não toma

providências. Acho que a boa

orientação que a' Escola de Po

Iícia está dando não está sendo

aplicada.
J. Carlos P. Silva - Estreito.

I
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,

Diretor: José Matusalém Comelli Editor-Chefe: Marctlio Medeiros, filho

Reforma da UDESC
A Universidade para o Desen

volvimento do Estado de Santa

Catarina (UDESC) vem, desde

sua criação pelo Governo Ivo Sil

veira, prestando notáveis serviços
ao aprestamento da juventude,
para a função social destes nOiOS

tempos. O sentido da pol ítica de

senvolvimentista continuado na

atual gestão do Governo Colom

bo Salles justifica os objetivos
dessa formação universitária, vol
tada para uma das principais ca

racterísticas do instante catari

nense.

E, valha a verdade, não tem

falhado na sua essencial finalida

de a UDESC, cujo Reitor, o Pro

fessor Celestino Sachet, tem sabi

do manter-se eficiente e digna
mente ao nível de suas responsa-
bilidades.

'

Agora, segundo anuncia, o

anteprojeto de reforma da

UDESC está em fase de conclu

sao e deverá ser, em breve, sub
metido à aprovação do Conselho

Federal de Educação. Pelo que se

conhece já acerca da projetada
reforma,' é possível antecipar

,

conceitos que, sem nenhuma dú

vida, favorecem o critério a que
se obedeceu na reformulação or

gânica da Universidade para o

Desenvolvimento de Santa Cata

rina, pendente contudo de san

ção superior.
É que, desde logo, a criação

de três centros principais de ensi

no uníversitário, visa a atender a

I ícitas aspirações, de outras regi
oes catarinenses, aiém de consul

tar peculiaridades ecológicas e

econômicas de cada uma dessas

regiões.

Assim, por exemplo, funcio
narao em Florlanópolis, engloba
das como as dos demais centros

na 'UDESC, as Faculdades de

Educação e Educação Física e a

Escola Superior de Adminis

tração e Gerência. Na cidade de

Joinville, ficarão as Faculdades

de Engenharia e Tecnologia e

Eletrônica-Telecomunicações e o

Centro de Tecnicologia. Final

mente em Lages, estará o Centro

Agro.-Veterinário, já havendo na

quela cidade serrana um técnico

da UDESC que realiza estudos

para a implantação da Faculdade

de Veterinária.

É óbvio que, para essa distri

buição, não terão os elaboradores

do anteprojeto de reforma pres
cindido de atenta observação da
realidade das áreas em que se de
veriam localizar os três setores

vinculados à UDESC assim des
centralizada sob exata conclusão

de sérios estudos objetivos. E cla

ro está, que foram aproveitados
elementos locais que não pode
riam ser postos de lado, como no

caso de Lages, onde, desde há

muito, é justa esperança da popu

lação a Faculdade de Veterinária.

Parece-nos, portanto, que a re

forma, destinada á entrar em vi

gor logo após aprovada pelo Con
selho Federal de Educação, não
contrariará as linhas da evolucão
da Universidade, mas lhe ab�irá
perspectivas mais amplas às fina
lidades específicas do preparo a

que se propõe.
A experiência de vários anos

de funcionamento, durante os

quais se lhe firmou e cresceu o

conceito desde cedo grangeado,
autoriza a UDESC a promover' a

própria expansão e dedobramen

to, buscando melhor ajustamento
às exigências de meio e tempo.

Orientada por quem, como o

Reitor Celestino Sachet, acompa
nhou todos os passos da nossa

Universidade até os atuais, a re

forma constituirá, acreditamos,
empreendimento não somente

oportuno, mas indispensável por
'ter de cobrir áreas de sua assis

tência, ao encontro de reivindica-
.

çoes que não seria justo desaten

der.

Venha, portanto, a aprovação
do C.F.E. ao anteprojeto de re

forma da Universidade para o

Desenvolvimento de Santa Cata
rina e logo numerosos jovens,
que têm residência nas regiões
que a UDESC vai cobrir sentir

se-ão realizados, nessa integração
muito justa que os capacitará, pe
lo ensino universitário, mesmo

para as tarefas do próprio meio e

a serviço das velhas reivindica

ções regionais, dando expansão a

í n timas vocações desde agora
aproveitáveis.

Será assim a Universidade ao

encontro de vocações e aspira
ções, franqueando a tantos mo

ços os estudos que, doutra for

ma, lhes seriam defesos.

Está aí uma louvável iniciati

va, que alargará extraordinaria

mente tanto o âmbito da influên-.

cia da UDESC, como a projeção
de suas atividades na preparação
dos futuros técnicos e continua

dores especializados do processo
do desenvolvimento estadual.

Energia elétrica
,

'

para

o desenvolvimento
vado pelo Departamento Nacional de aguas e 'Energia
Elétrica do Ministério de Minas e Energia. Autorizado o

respectivo crédito na, conta do Banco Nacional de
Desen

volvimento Econômico, o recebimento das primeiras par

celas trimestrais da cota anual do Imposto Unico permi
tirão à CELESC a execução de seu plano de trabalhos

para 1972.
Correspondendo, portanto, à tarefa que se lhe assinala

na Ação Catarinense de Desenvolvimento, a Centrais Elé

tricas de Santa Catarina S.A. participa airosamente da

presente ofensiva para a futura pujança econômica de

Santa Catarina e do pais.
Como base duma política de energia elétrica, a tarifa

de consumo é, sem dúvida,a fonte de recursos com que

se conta para o efeito de sua expansão operacional e para
a captação de recursos financeiros de fora do setor.Isso,

todavia, não exclui a preocupação realista com o objeti

vo da adoção duma política tarifária consentânea ao in

teresse comum entre consumidor e produtor.
E, assim, crescendo sempre, dilatando às áreas que

beneficia com a eletrificação, a CELESC estende novas

linhas transmissoras, cuja quilometragem se acrescenta a

cada dia, enquanto as sub-estações suprem de energia

essas linhas, levando, através delas, a força para o desen

volvimento catarinense. Trata-se, pois, duma decisiva

participação no esforço de Santa Catarina, possibilitando
maior expressão às cotas de trabalho com que os Catari

nenses, em apoio da administração pública integrada, co

lima o crescimento do Estado, entre as unidades cujos
indices de expansão se computam mais ponderavelmen
te.

A CELESC tem, de certo, o seu lugar de relevo, no

setor em que lhe compete ativar os fatores do êxito cata

rinense no plano desenvolvimentista do pais. Vale, por
•

isso; r:gistrar-lhe a presença bem acentuada entryos ór

gãos que mais' eficientemente corroboram os propósitos
do Governo, nesse novo passo da nossa história adminis

trativa, rumo à prosperidade coletiva.

o que tem sido a contribuição da CELESC - Centrais

Elétricas de Santa Catarina - para o desenvolvimento

catarinense não será dificil avaliar, recordando o que,

antes de sua organização, era o problema energético em

Santa Catarina.
As linhas de transmissão de energia elétrica, construi

das pela CELESC, penetram hoje todas as regiões dõ

Estado, levando a todos os municipios esse decisivo fator
de produtividade e expansão econômica. São muitas, já,
as sub-estações montadas nas diversas regiões do Estado,

compondo um extensissimo e atualizado sistema básico

de transmissão, ao encontro da crescente demanda de

energia, em decorrência do acelerado avanço para as me

, tas estaduais do desenvolvimento.

Integrando a Ação Catarinense de Desenvolvimento, a

política de eletrificação conquista vulto e influência dia

a dia mais evidentes, propulsionando o progresso sócio

econômico das comunidades a que vai servir, como ele

mento decisivo no evolver geral desta vitoriosa fase admi
nistrativa de Santa Catarina. O Governo Colombo Ma

chado Salles tem incrementado, clarividentemente, as

atividades da CELESC e da CEE, visando ao maior fo-
.

menta da expansão econômica de cada região, incluindo

as zonas rurais de produção.
E, atuando sem descontinuidade nesse objetivo, coli

mado pela administração governamental, a CELESCpro
move, por toda parte, a própria presença, representada
no fornecimento de abundante e excelente energia elétri

ca, que impulsiona ao êxito o esforço construtivo de

cada comunidade.

Enquanto grandes obras de ampliação do sistema de

transmissões vão sendo realizadas, as novas redes de dis

tribuição se vão também estendendo, mercê das sub-esta

ções que se multiplicam em dezenas de localidades do

interior catarinense. Agora mesmo, acaba a CELESC de
obter do Ministério de Minas e Energia a aprovação de

projetos para construção da linha de transmissão de Ilho

ta a Blumenau e dai a Indaial, Ibirama e-Rio do Sul, bem

como da sub-estação de Blumenau. São serviços que vão

acrescer enormemente o sistema da CELESC, cujo pro

grama de realizações para este ano também já está apro- .'

, -
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arenlsta

represente uma fortaleza
politica capaz de guarne

cer as conquistas revolu

cionárias.

Não significa, porém,
que o sitema, do qual o

presidente Médici é man

datário, no governo, veja na

Arena o partido ideal para

catalizar as aspirações po

pulares e po-las em conver

gência com as suas própri
as aspirações. Essa disponi
bilidade da Arena é duvi

dosa e não encontra apa

rentemente maior resso

nância. Até nos periodos
criticas da ação revolucio

nária, o partido da revolu

ção não foi jamais inter

pretado como veiculo de

arregimentação do povo

em torno do novo sistema.

,A própria revolução foi
buscar, na fonte popular, o

apoio indispensável à sua

continuidade.

Inversamente, portanto,
não é o governo que pre

cisa da Arena. A Arena é

que precisa do governo.

Mesmo assim, os dirigentes
arenistas sabem, pela mani

festação expressa do Chefe
da Nação, que a importân
cia da participação partidá
ria não é diminuida em ra-

"Mudando o que ele conhece sobre

o mundo, o homem muda o mundo

que ele conhece; e mudando o mundo

no qual ele vive, o homem muda a si

próprio".
'

(THEODOSIUS DO BZHANSKY /
Man Evolving)

zão de sua pouca express;

vidade como fonte de res

paldo popular. O governo

quer ver traduzido, da me.

lhor maneira, o prestígio
que as suas obras desfru
tam entre as camadas po.

pulares. E a Arena é o ins.
trumento indicado, instituo
cionalmente, para essa' tra

dução. A cada eleição<lJela
deve reproduzir os novos

indices do prestigiamento

popular ao governo e da

aceitação das novas ten

dências do regime.
Para isso, é necessário

lançar mão das. realizações
-mais importantes, do após
1974, para com elas cre

denciar os candidatos do

partido revolucionário. So

'bretudo, relacionar, com

tais realizações, os nomes

que o partido escolher pa

ra disputar nas urnas a pre

ferência popular. Desde

que esse relacionamento

seja convenientemente ex·

piorado, em termos politt
cos, espera-se que a Arena

venha a obter vitórias mais

consagradoras na maioria

dos municipios.

.'iérgio L.opes"

Muitos outros exemplos poderiam ser

citados se já não fosse este assunto bas

tante conhecido.

o essencial é considerar que, hoje, a

necessidade de previsão é muito mais im

portante do que foi ontem.

Usando as expressões de Drucker, o

meio século passado foi uma Época de

Continuidade. Foi grande o crescimento

neste período de continuidade. Mas se

guiu, em grande parte, os caminhos que já
haviam sido abertos satisfatoriamente e

seguramente pelos nossos avós e bisavós,

Atualmente nos defrontamos com uma

Epoca de Descontinuidade da economia e

da tecnologia mundial. Também podería
mos transformá-la:numa época de grande
crescimento econômico. Mas o que é cer

to, até agora, é que será umperíodo de

mudança na tecnologia e na política eco

nômica, nas estruturas industriais e na

teoria econômica, no conhecimento ne

cessário à administração e ao governo e

nos problemas econômicos.

O mundo de ontem foi de ascensão

contínua e por isso não haviam grandes
preocupações com a previsão do futuro,

que se sabia deveria ser o presente amplia
do.

O mundo de hoje tem necessariamente

- diria até urgentemente -que prever o fu

turo, porque ele não mais será o presente
ampliado, mas o presente alterado. Por es·

ta razão, um dos slogans muito em uso

aqui nos Estados Unidos diz que os pro'

gramas de curto prazo não devem nunca

prejudicar os programas de longo prazo.

A geração do mundo antigo aprendeu
a conhecer e afazer; e aplicou estes co'

nhecimentos sem ter praticamente que alo

terá-los. A geração do mundo moderno

tem que modificar os seus conhecímen'

tos, os seus hábitos e os seus sistemas de

valores a cada década. Ou se submete a

este processo quase contínuo de 'recicle

gem ou se defasa no tempo e se deixa

superar. Isto vale, com diferentes intensi·
dades e nuances, para qualquer 'pessoa (di·
rigente, técnico ou dona-de-casa) e para
qualquer economia (nacional, estadual ou

municipal).

Devemos não apenas prever o futuro

como estar preparados para ele, pois, con'
forme McLuhan e Fiore, quando uma nO'

va tecnologia golpeia uma sociedade, a

reação mais natural é agarrar-se ao perío'
do imediatamente precedente por sua

imagem confortadora e familiar. A socie·
dade se toma obstáculo de sua própria e

necessária renovação.

Por isso é que, conforme já dizia ;\1.
dous Huveley, numa época detecnologia
avançada, a ineficiência é pecado contra o

Espírito Santo.

Fernal1tdo �,. de

Perfis do futuro '(11)

(Troy, USA - 12/6/72) Terminamos o

último artigo afirmando que fi horizonte,
de tempo que condiciona a nossa ação
presente é hoje muito mais dilatado do

que há poucas décadas atrás.

O futuro deve, sempre, orientar o pre

sente, para que este se faça futuro com o

mínimo de desperdícios, ou, o que � a

mesma coisa" com a otimização dos seus

recursos.

Um exemplo interessante de falta de

previsão pode 'ser encontrado em algumas
usinas nucleares para produção de energia
elétrica, aqui nos Estados Unidos, as

quais, embora prontas, estão impedidas
de operar, face ao problema da poluição.
Isto significa que há apenas cinco anos

atrás, ou um pouco mais, não tiveram os

Estados Unidos - país de melhores perfor
mances em �revisão do mundo - capacida
de para prever que a poluição iria se tor

nar um dos seus maiores problemas.

Um outro exemplo expressivo é o caso

do grande supersônico em construção pe- .

la França e Inglaterra, o qual, segundo
Schreiber, está superado antes mesmo de

sua conclusão.

Um terceiro exemplo de falta de

previsão acontecerá no Vale dó Itajaí, tra
zendo como consequência a perda contí

nua de representatividade desta Região, se
a gente lo�al não procurar de todas as for

mas alterar a estrutura do seu parque in- '

dustrial mediante o ingresso de ramos

mais dinâmicos e modernos.

A Arena vai utilizar em

favor de seus candidatos a

prefeito e vereador nas

1 eleições de 15 de novem

bro deste ano toda a popu-

'Laridade alcançada pelos
. feitos dos governos revolu

cionários de após 1974, e

especialmente pela admi

nistração do presidente
Médici. Esta é pelo menos

a intenção atual de seus di

rigentes, alicerçada no de

sejo expresso do próprio
Chefe da Nação, que dese-

.ja testar o partido quanto
.

à capacidade de absorver

politicamente o prestigio

popular de que desfruta
hoje a obra revolucionária. '

Quando recebeu, dias

atrás, os dirigentes regio-
.nais da Arena de todos os

estados, tendo à frente o

senador Filinto Muller, o

presidente Emilio Médici

fez ver que o sistema revo

lucionário se assenta num

sólido tripé: o apoio das

Forças Armadas, o apoio
popular e o apoio de um

partido forte e unido. O
. Seu governo, portanto,
não prescinde da colabora

ção partidária, Mas exige,
'

entretanto, que o partido,
cuja colaboração reclama,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 15 de julho de 1972 - Página 1

MDB não gostou
das críticas.. III1
de Delfim Neto :1

pelo analfabetismo. Essa é a tese defendidJ I:
atualmente pelo ministro. O que temos cri-I::I
ticado é a política econômica brasileira, I:: 1
que tem gerado um empobrecimento cada I:i
vez maior à classe �ab.oriosa do nos�o país el 1::1:.'um aumento de nquezas da estreita faixa �
da classe mais rica."

.

1 !l'
É=

"Nos baseamos em dados insuspeitosll�r
como o do IBGE e os da ONU mas estes ,i1

não foram contestados pelo Micistro, nemi '\i
os dados usados por McNamara ao falar so
bre o mesmo assunto, pela simples razão dei
ter este.na condiçao de presidente do Ban
co Mundial, lhe emprestado 1.200 milhões
de dólares que estão sendo utilizados em

educação e construção de estradas".

._6--------- ----.-

Trivial
Variado·

J..,ar(�ílio

Medeiros,

filho·
/

Brasília (AP) - O líder do MDB na

Câmara dos Deputados, Jairo Brum, reagiu
à conferência do ministro Delfim Neto na

Escola Superior de Guerra, a quem acusou

de usar "linguagem qúe procura dar um cu

nho esotérico": para, em seguida, agredir a

todos, "humildes nativos e professores es

trangeiros" .

Enquanto isso, presidente do MDB, de
putado Ulisses Guimarães, anunciou· em
Sao Paulo que dará hoje uma resposta polí
tica às verdades de Delfim Neto sobre a

distribuição de renda no Brasil ao mesmo

tempo em que designou o senador Franco
Montoro para preparar um trabalho que
servirá de base para um discurso que pro
nunciará na reabertura dos trabalhos no Se
nado, em agosto.

Os Partidos e a

ação renovadorar
.

Tanto a Arena como o MDE pretendem retardar
ao máximo a realização das convenções municipais de
agosto para que possam contar nas chapas que subme
terão ao sufrágiopopular com os nomes dos novos filia
dos que se inscreverão nos Partidos no curso da cam

panha de arregimentação que ora se processa. Parece
justa a cautela tomada pelas agremiações, considerando
que a preocupação de ambas volta-se exemplarmente
para a conquista de novos valores capazes de levar adi
ante os propósitos de renovação que as animam. As
eleições de 15 de novembro são o primeiro pleito majo
ritário municipal desde 1969, quando foi estabelecida a

coincidência de mandatos dos Prefeitos. Naquela épo-·
ca, ainda que já sob o égide do bi-partidarismo, a poli
tica vivia uma fase de transição durante a qual os Parti
dos experimentavam um período de afirmação que mal
e mal calava na ressonância popular, sujeita até então à

.

influência recalcitrante das legendas desaparecidas em

1965. No decorrer dos últimos anos. porém, com as

transformações ocorridas na mentalidade das cúpulas
.

partidárias e comfato novo do Sr. Colombo Salles no

Governo de Estado, ocasionando o surgimento de um

fato novo no contexto politico estadual, outras cir
cunstâncias na realização das eleições confiança na per
petuação dos dois Partidos, têm agora diante de si um
quadro completamente 'diferente. Mosmo os politicas
mais céticos resolveram, de uns tempos para cá, se dife
rente. Mesmo os políticos mais céticos resolveram, de
uns tempos para cá, se estáveis, com caráter perma
nente, lançando-se então à conquista de novas forças
com que revigorá-las. E isto está sendo feito com a

absoluta çonvicção dos líderes de que épreciso levar os
Partidos ao encontro de sentimento popolar.fazendo
os que é préciso levar OSIPartidos ao encontro de senti
mento popular, fazendo-os e inacessíveis, limitadas à
imposição legal de dar abrigo aos candidatos a cargos
eletivos junto à Justiça Eleitoral. Os Partidos políticos
podem se tornar verdadeiros foruns de debates dos
assuntos da comunidade a que se propõem servir,
dependendo apenas da capacidade de imaginação e de

liderança das respectivas cúpulas. Devem sair às ruas

não apenas às vésperas das disputas eleitorais, mas com
o mesmo empenho avocar a· si a responsabilidade de

esclarecer a opinião pública a respeito dos problemas
que a envolvem, procurando encontrar as soluções que
lhes parecem mais adequadas, orientando e ajudando
no seu discernimento. A contribuição que os novos va

lores podem dar aos Pardidos políticos haverá de ser

valiosa na medida em que as cúpulas dirigentes da
Arena e do MDE saibam aproveitá-los e dar-lhes condi
ções de atuação. Um fator da maior importância para a

afirmação partidária e para despertar na opinião públi-
� I; ca a certeza de que os Partidos realmente se empenham'
'7 em abrir novas oportunidades de participação é lançar,

já no proximo pleito, candidaturas que representem
esse esforço renovador. A disposição de retardar as con
venções é um indício de que a preocupação existe, mas
é preciso torná-la realidade.

II
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Jairo Brum disse que a oposiçao nãq J:pede coisas impossíveis e sim luta pela resl :/
tauração do instituto do habeas-corpus pe' �I
la restauração e harmonia e independência i::1
dos poderes, pela liberdade de imprensa e ::illivre e responsável manisfestaçao de pensa- !:t
menta, por salários condizentes com � 'Itdignidade humana, pela melhor distribui J:
ção. da renda nacional para evitar um em t:
pobrecimento cada vez maior do povo e 1.;
por um crescimento e desenvolvimento na- ii
cional . tão inequívoco que não tema elei- t:\1
ções. diretas para _go�ernadores do estado e ,':ilpresiden te da república. :;1I',:'1I,
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"Na sua bem-humorada aula concedida,
na ESG,

, disse Jaime' Brurn", o ministro

encorajado pelo abraço presidencial ocorri
do na inauguração do Palácio da Justiça,
volta ser loquaz e tenta fazer ironia, Usan
do uma linguagem que procura dar um cu

nho esotérico, o Ministro agride a .todos

que ousaram afrontar o esplendor da sua

genialidade.
"

Defendendo-se dos ataques à Oposí
ção, o deputado disse: "a Oposíçao jamais
pretendeu melhorar a distribuição de renda

Chico: sensibilidade para compor Construção e Pedro Pedreiro

Chico receberá em

Minas a colher de
prata·de pedreiro

Belo Horizonte - (AJB) - O composTiõ["'Chlco
Buarque de Holanda receberá amanhã, em Belo Horizonte,
a colher de prata de pedreiro, e o diploma de sócio benemé
rito do Sindicato dos Trabalhadores na Indústria da Cons

trução Civil, "pela sensibilidade ao compor as músicas Cons
trução e Pedro Pedreiro". Chico é esperado em Belo Hori
zonte no vôo da Vasp das 13 horas, vindo do Rio de Janei
ro, e a solenidade' está marcada para as 14h30m, na porta
do Sindicato, rua Ouro Preto, 294, porque a sede será pe
quena para a quantidade de pessoas convidadas.

A colher de prata de pedreiro, é ú'Ína colher média,
com cabo de jacarandá, apoiada numa peça também de

jacarandá, imitando tijolo furado. Ela foi feita por Sergio
Luis, artesão mineiro. O diploma contém a seguinte inseri

ção que será lida pelo presidente do Sindicato, Franscisco
Pizarro Neto, na solenidade deentrega:

"A Diretoria do Sindicato' dosTrabalhadores na Indús
tria da Construção Civil de Belo Horizonte, tendo em vista a

deliberação da Assembléia Geral Extraordinária de 20 de
fevereiro de 1972, concede ao poeta-compositor Francisco
Buarque de Holanda, pela sensibilidade ao compor as músi-

'

cas Construção e Pedro Pedreiro, o presente diploma de
sócio benemérito".

Absolvição
de Enio foi

confirn.ndl'.
Rio (AJB) - o Superior Tri

bunal Militar, por decisão unâni
me, manteve a sentença do Con
selho Permanente de Justiça da
2a. Auditoria do Exército que,
em julgamen to no dia 18 de feve
reiro,· absolveu os editores Ênio

- Silveira (Civilização Brasileira),
Jóse Gutman, Ramiro Luchese,
Severino Teodoro de Melo (Edi
torial Vitória Ltda) e Félix
Cohen Zaide (Gráfica Luz). Os
editores foram processados e jul
gados como incursos em vários
artigos da antiga Lei de Seguran
ça Nacional, sob a acusão de te

rem publicado o livro "Funda
mentos de Filosofia", do russo'
Afanasiev.
Diz a denúncia que o livro "é
obra editada pelo Estado Sovié
tico para fazer divulgação e pro
paganda dos princípios do mar

xisrno-leninismo, sendo mais uma

cartilha comunista do que livro
de filosofia. Prega a lu ta de clas

ses; a guerra revoiucionária, a di
tadura do proletariado, tudo nu

ma linguagem muito clara e qua
se popular". "Livro evidentemen
te subversivo, capaz de influir lar

ga e maleficamente nos meios es

tudantis, infringe a Lei de Segu
rança porque não só divulga, mas
também exalta o marxismo-leni

nismo, uma ideologia que contra

ria os princípios da Constituição
brasileira. Na defesa funcionou o

advogado Heleno Cláudio Frago
so.

EIJ1 Fátima o enterro só

saiu muito' bem arlJ1ado
Recife (AJB) - Dezoito soldados ar

mados de fuzis e revólveres acomparIharam
ontem no povoado de Fátima, sertãoagres
te de Pernambuco, o enterro de' Adriano
Pereira, membro da família Custódio, para
evitar 'que pistoleiros contratados por seu,

pai fuzilassem parentes dos Marques, quan
do o cortejo passasse pela rua principal.
Adriano Pereira, filho de Expedito Custó
dio, morreu em consequência de ferimen
tos recebidos no tiroteio desta semana em

Fátima, onde a população teme novos con

flitos armados entre os Marques e os Custó
dios, que brigam entre si há mais de vinte
anos.

Em silêncio, cerca de 500 pessoas -

quase toda a população do povoado -

acompanharam o enterro de Adriano. No
meio da multidão, pistoleiros fortemente
armados protegiam familiares dos Custó
dio. Mas foi uma denúncia que levou o de

legado especial nomeado pelo Governo, sar
gento Agenor Leite, a requisitar todo o des
tacamento

. policial de Flores - 18 soldados .

- e colocá-los com fuzis e revólveres em

pontos estratégicos da rua principal, onde
moram os Marques, Segundo a denúncia, os
pistoleiros invadiriam a casa dos Marques
na hora do enterro, depois da provocação I
de um tumulto. Se não fosse a presença do
destacamento, do conflito teria resultado

I,. nova chacina, pois os Custódios, pararam
um pouco, seus pistoleiros encararam os I {
policiais, mas nada ocorreu além disso. f
Dentro de casa, os Marques esperavam de m
armas engatilhadas. Depois do enterro, os !;
pistoleiros se dispersara� mas o delegado

I!::Iresolveu manter o cordao de segurança na �I
rua principal, palco do tiroteio que culmi- [
nau com a morte do delegado José Mar- i
ques, de 68 ànos, e cinco pessoas feridas.

I �i
'�
�
�i

o ensino' superior
'�particu/ar foi
ped,ir mais verbas

Os Marques e os Custódios são grandes
proprietários de terras em Fátima, povoado
que pertence ao município de Flores. Este

�,

ano, os choques entre- as duas famílias I 11
ocorreram com maior frequência porque os

I�Marques conseguiram a primeira legenda da ;
Arena, e os Custódios não aceitam serem ;
liderados pelos antigos antagonistas. ('i

.

,

��,
, �
ê
I'

I

'I
lha-se fazendo alguma coisa ligada à visita

d,.? Presidente da República e à .translada- I
çao dos restos mortaís do ex-presidente. Na i
avenida Borges de Melo e na Avenida I

IAguanhambi, máquinas e homens misturam t�
o asfalto que está sendo lançado sobre a .11base de picarra e pedra. As duas avenidas ,:
serão inauguradas quando por elas passar o i:
cortejo presidencial, logo após o desembar- �,
que do general Médici. ,

.

i
Ambas servirão para unir o centro da I

cidade e a região sul da capital. Os técnicos
do Detran, por outro lado, trabalham quase.

,

sem parar preparando a sinalização das no
vas avenidas, cujo projeto prevê a. coloca
ção de-um sinal luminoso só existente no

Canadá e na Austrálía: com quatro lâmpa
das vermelhas e quatro verdes, n,a vertical e
duas amarelas no meio, em horizontal.

Brasília (AJB) - As universidades particulares fizeram '

chegar ontem ao presidente Garrastazu Médici um memorial'
de reivindicações em que se destaca o apelo no sentido de

que lhes seja permitida maior participação nos recursos des
tinados ao ensino superior no Brasil. Os dirigentes da Asso

ciação Brasileira de Escolas Superiores Católicas estiveram
durante quinze minutos com o Chefe do Governo, expondo
a situação e entregando um documento que pleiteia distri
buição de recursos às universidades católicas dentro dos sis
temas dQ_ Fundo de Desenvolvimento Educacional e .da Lo
teria Esportiva.

,

A estes dois pedidos soma-se um terceiro, que poderia
ser examinado a longo prazo: o aumento de quatro para 10
por cento do índice de participação das universidades parti
culares nas verbas destinadas ao ensino superior. Esse pedi
do é feito sob a alegação de que as Escolas superiores católi
cas estão formando mais do que as Escolas oficiais. No ano

passado, segundo as informações da Associação Brasileira de
Escolas Superiores Católicas, estas diplomaram 54 por cen-
to dos formandos em todo o País.

'
'

- O Presidente recebeu com boa vontade os nossos

pedidos e prometeu mandar estudá-los de imediato - infor
mou ao sair da audiência o Irmão José Otão, do Rio Grande
do Sul e que era um dos dirigentes. Os demais eram dom
Serafim Fernandes, Jose Veloso e monsenhor Eugênio Vei
ga, reitores das Universidades Católicas de Belo Horizonte,
Petrópolis e Bahía,
CONGRESSO

A Comissão Diretora do IV Congresso Iber-Americano
de Direito do Trabalho-e 'Previdência, promovido pela Uni,
versidade Mackenzie e pelo BNH, e que se realizará em São
Paulo de 15 a 29 de setembro, convidou o presidente
Garrastazu Médici para presidir sua instalação e receber o
título de doutor-honoris causa que lhe foi outorgado pela
Mackenzíe. A Comissão é integrada pelos Srs. Mozart Victor
Russomano, João Pedro de Carvalho Neto, Alfredo Cecília
Lopes e Edimo Lima, este do BNH.

De outra parte, os doutorandos de medicina pela Uni
versídade Federal do Paraná comunicaram ao presidente
Médici ter sido ele eleito paraninfo da turma em assembléia
geral e lhe-fizeram o convite para a solenidade de formatu
ra, ii 14 de dezembro. A comissao que veio a Mêdici era
integrada pelos jovens Luiz Carlos dos Santos Abraão, Hen
rique de Lacerda Suplici, Carlos Alberto Ferri e Cícero Lo
tário Tironi.

Sertanejos
recebem

sr, bn.ndiclos
memorial em que reivin
dica uma dotação especial
no orçamento do Estado
para 1973 para a entidade.

IBRAHIM SIMAO
Um parlamentar dos

mais destacados da banca
da da Arena na Assembléia
dizia ontem que, no episó
dio da aproximação entre

políticos e Governo, um

nome não pode ser omiti
do pela inestimável colabo
ração prestada. "É Ibrahim
Simão, dizia o Deputado,
cuja presença constante
nos assuntos'políticos e à
sua proverbial habilidade
no tratamento desses pro
blemas tem conseguido re

sultados mais que expressi
vos". Trabalhando em si
lêncio, como convém, o

Sr. Ibrahim Simão tem
sido realmente um dos
mais eficientes assessores

políticos do Sr. Colombo
Salles.

LAGUNA

MOVIMENTO ,

Movimentado ontem
em Blumenau, na hora do
almoço, o restaurante "Ca
valinho Branco". Almoça
vam em uma mesa o Go
vernador Colombo Salles,
o Senador Celso, Ramos, o
Secretário Extraordinário
Eugênio Lapagesse e o Se
cretário do Desenvolvi
mento Econômico Hoyêdo
Gouvêa Lins. Em outra es

tavam o ex-Governador Iri
neu Bornhausen e o Sr. Pa
ulo Bornhausen, que rece

beram à mesa os Srs. Co
lombo Salles e Celso Ra- ,

mos para os cumprimen
tos, já que estes chegaram
por último.

*t*
A propósito do Sr.

Paulo Bornhausen, vale di
zer que ele ainda não apre
sentou seu pedido ele re

núncia ao cargo de diretor
do Banco do Brasil.

TRANSAMAZÔNICA
Chega hoje de São

Paulo o maestro Portes,
que vai entrar em contato
Com a Associação Coral de
Florianópolis para que esta
grave a composição Trans
amazônica, 'de autoria do
Sr. Ornar Fontana numa

gravadora paulista.' O lan
çamento do disco está
marcadó já para o dia 7 de
setembro. .

No momento a Asso
ciação Coral está ensaian- .

do o repertório que vai
constar do disco sob' as
batutas compet�ntes do
maestro Hélio Teixeira da
Rosa e da maestrina Rute
F.erreira Gebler. Ontem,
aInda; a Associação entre
gou a Primeira Dama, D.
Dayse .Werner Salles um
-

'

fo'�taleza prepara-se
para Médici e Castelo

Recife (AP) - Os sertanc

jos da serra do Araripe estão re

voltados por- receberem bandí
dos ao invés de ajuda para a agri
'cultura. O deputado José Lus
mar Locio, da Arena, foi quem
fez a denúncia, ao declarar que a

polícia de Pernambuco está con

duzindo perigosos marginais do
Recife para o alto sertão, onde
são abandonados nuse de cabe

ça raspadae- O deputado citou re

centes casos de assaltos em :a
zendas e cidades sertanejas, prin
cipalmente Exu e Bodocó, prati
cados pelos delinquentes, que
antes tinham sido recolhidos na
colônia reeducacional de Dois
Unidos, fechada há poucos dias

pelo governo do estado. Segun
do as denúncias, os marginais
são levados\ em Kombis do Reci
fe até a serra e lá entregues à
própria sorte. Acredita-se que
cerca de 200 marginais já este

jam espalhados pelo sertão per
nambucano, preocupando a po
pulação e au toridades locais.

Fortaleza (AJB) - Trêsmil garis estão
trabalhando, há duas semanas, na limpeza
das principais avenidas e· ruas de Fortaleza,
pelas, quais passará o cortejo do Presidente
da República, que chegará.a Capital cearen
se, terça-feira, às 11 horas. Para reforçar o
efetivo, a Prefeitura pos anúncio no jornal
c onvocando sob remuneração operários
,que desejam limpar a cidade, Enquanto
isso, o Governador César Cals assinou de
creto, ontem, suspendendo o expediente
nas repartições estaduais segunda-feira, a

partir das 14 horas e terça-feira, a partir das
15. O Governador quer que os funcionários

, públicos assistam aos atos de transladação
dos despojos do ex-presidente Castelo
Branco e sua esposa, dona Argentina.

Jamais se viu, em Fortaleza, tanto
corre-corre. Em todas as repartições traba-

A velha Laguna vive
momentos de euforia clm
a notícia de que serão ini
ciadas ainda este ano as

obras de seu porto pes
queiro. Um leitor desta
coluna, lagunense de boa
cepa, dizia .ontem que fi
nalmente a sua cidade re

cebeu uma contra-partida
-

vigorosa pelas páginas épi-
.

cas que escreveu na Histó
ria de Santa Catarina e do
Brasil, tendo agora as

obras do porto. Pode haver
! algum exagero no ardor
cívico com que o bravo la
gunense exalta o aconteci
mento, mas não resta a

menor dúvida de que o

porto pesqueiro haverá de
dar outra dimensão econô
mica à terra de Anita.

COMERCIAL EQUIPAMENTOS LTDA ..
Hua Nunes Machado, 17 - fone 27-31

FLORIANÓPOLIS - SC.

Oferece .pelos melhores preços:

TAGUS - DIMEP

'FIPAR S.A. Toda a linha de relógios TAGUS, tais como: Relógios de
pontos e diversos modelos, com 5 anos de gàrantia; Relógios
decorativos para residência, escritórios, repartições, etc.: Re�
16gios de Vigia, protocolo, mão de obra, de fachada, etc.lFINANCIADORA DO. PARANÃ

I 'CRÉDITO-FINANCIAMENTO-INVESTIMENTO

'::arta Patente no. 226 do Banco Central do Brasil

Av. Rio de Janeiro' 285 - Ed. Fipar. _

TeLs: 2�6660 e 2�5660 - LONDRI NA .: Paran'á.

.

LUMOPRI.NT - Fotocopiadoras.
� ,

"FUNDO FIPAR DE H\NESTIMENTOS"
Valor contratado Cr$ 8.206.210,00

Valor da Cota Cr$ 0,88
Distribuição Cr$ 0,006

Fótocopiadoras tamanho offcio, duplo ofício eletrostátices,
Gravadoras eletrônicas de Stencil. Guilhotinas elétricas, pico
tadeiras, grampeadeiras, mimiógrafos, máquinas impressoras
Otf-Set, etc.

'

E mel.Qor Voce comprar os azulejos na

"FUNDO FIPAR 157"
Valor da 'Cota Cr$ 0,85
Distribuição .. , Cr$ 0,316HIDREL Preços e QUalidade Para Servi-lo

,

'Hidr,el: R. Jerônimo Coelho, 325, F '200one: • 1.
Representante Autorizado:
MANCHESTER SIA � Corretora de
Câmbio e Títulos.
Rua do; .Prfncípe, 330 - loja 7 -

JOINVILJ,E - SC .

,
Consulte-nos sem compromissos.

i Solicite Dernonstraçõés,
Tudo com assistência técnica.

.......

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Delfim afirma que .País venceu

a batalha pelo'dese_nvolvimento
Blumenau (Sucursal) - Em rápido pronunciamento

feito ontem em Blumenau o Ministro da Fazenda decla

rou que a batalha pelo desenvolvimento brasileiro já foi

vencida.
- A batalha está só começando, mas como contamos

com soldados extraordinários, temos a certeza de que ela

está ganha. É uma batalha vitoriosa para o Brasil -- disse

o Sr. Delfim Neto.

O Ministro da Fazenda veio a S311ta Catarina acompa

nhado do presidente da Caixa Econômica Federal e do

chefe de seu gabinete. Em Itajaí, juntamente com o Go

vernador Colombo Salles, assistiu a solenidade de inaugu- ,

ração do novo prédio da Prefeitura Municipal e que abri

gará também a Receita Federal. O prédio leva o nome de

"Presidente Emílio Garrastazu Médici". Posteriormente

esteve em Blurnenau, onde fez uma visita às instalações
da Artex e inaugurou as novas alas do Hospital Santa
Isabel.

Ao visitar a' Artex, afirmou que sua presença significa
va "realmente o apoio do Governo Federal a todos os

empreendimentos deste País que se voltam para a expor
,

tação e para o mercado interno".

Disse que "os industriais catarinenses respondendo
aos estímulos que foram criados desde 1 964, para a

ampliação das nossas exportações, estao contribuindo de

forrn a eficaz para que seja possível a manu tenção do

ritmo de desenvolvimento que o País, atingiu nos últimos

anos".
- Blumenau e Santa Catarina - afirmou o Sr. Delfun

Neto - se engajam plenamente no esforço que o Gover

no Federal realiza em ,todo o País, visando a um maior

desenvolvimento. A mobilização de Santa Catarina nesse

esforço se constituí num estímulo para que todo o País

compreenda que temos realmente de nos voltar para a

exportação, para tornar possível o financiamento das imo

portações absolutamente necessárias ao nosso desenvolvi
mento econômico.

Após o discurso foi inaugurada uma placa comemora,
tiva à visita do Ministro da Fazenda.

Por volta das 12 horas o Sr. Delfun Neto inaugurou
as novas alas do Hospital Santa Isabel, tendo sido sauda
do na ocasião pela Irmã Gonzaga, do corpo diretivo do
estabelecimento.

CRESCIl\lENTO

Ao saudar o Ministro da Fazenda o diretor da Artex

Sr. Ingo Zadrosny, afirmou que o ritmo de crescimento
da empresa "vai continuar no mesmo ritmo do Bra�il".

Disse que o desenvolvimento da empresa foi possível
alcançar graças ao entendimento reinante entre o Gover

no e a classe empresarial. Informou que o volume de

exportações da Artex, que em 1 967 era de US$ 20 mil,
atingirá este ano a cifra de US $ 6 milhões.

Capital do Sesc
será aumentado
O Banco do Estado de

Santa Catarina programou

para o próximo dia 31

uma assembléia 'geral ex

traordinária objetivando o

aumento de seu capital de
Cr $ 30.000.000,00 .. para
Cr $ 42.000.000,00, medi

ante incorporação de reser

vas e a consequente distri

buição sob a forma de' bo

nificação de ações repre-

sentativas do valor do au

mento.

O presidente da entida

de, sr. Lauro Luiz Linha

res, informou que a assem

bléia geral extraordinária
está marcada para às 10

horas na sede do Besc e de

verá também ser discutida
na oportunidade a reforma

estatutária relativa ao au

mento de capital.

Vale, terá logo
nova' indústria

II
I'

Blu�enau (Sucursal) -

Estão sendo" desenvolvidos
em ritmo acelerado os tra

balhos de implantação no

município de Gaspar do

parque industrial da Ceval,
empresa pertencente ao

grupo Hering e que se pro

põe a soerguer a agricultu
ra no Vale do Itajaí, atra
vés do estímulo ao plantio
de soja.

A unidade industrial de

verá entrar em funciona
mento em maio do próxi
mo ano, operando em

princípio com 100 tonela

das diárias de matéria pri
ma e propiciando a criação
de mais de 2 500 empregos
indiretos a toda a região.

Atualmente está sendo

montado um silo granelei
ro 'de concreto ,armado,
com capacidade para 10

mil toneladas o que permi-

te uma, movimentação de

60 toneladas de matéria

prima por hora.
.

Os diretores da empresa,
afirmam que a Ceval já es

tá obtendo grande reper
cussão junto aos agriculto
res do Vale, do Itajaí, e que
as cooperativas agrícolas já
estão orientando seus filia

dos 'para'as vantagens que
o cultivo da soja propor
ciona.

A Ceval está sendo

construídaem ritmo acele

rado, contando com recur

so do Fundesc da ordem

de 'Cr $ 6,3 milhões, além

de um financiamento de

Cr$ 4070000,00 e recur

sos próprios que montam a

Cr $ 2,7 milhões.
Seu faturamento previs

to é da ordem de

Cr $ ,18 115 000,00, de

vendo gerar 58 empregos
diretos.

Un.ião de grupos

amplia agências
1

Com um total de recur
sos sob administração atin

gindo mais de Cr$ 6 bi

lhões, o novo. banco resul

tante da união do Grupo
Comercial Brasul e Grupo
.Bíg Unívest possuirá ,262

agências nas capitais dos
Estados e nas principais ci

dades do País.
A união, segundo fonte

representante dos dois gru

pos, "propiciará, pela ra

cionalização do sistema e

pelas economias de escala,
o aperfeiçoamento dos ser- _

! '

I i'

viços, e a ampliação das fai
'xas operacionais nas diver

sas instituições que o inte
gram. Além disso, consti

tuirá fator relevante no

processo de desenvolvi

mento, pelo suporte às ati
vidades agrícolas, comer

ciais e industriais, pela mo

bilização de incentivos à

exportação e pela multi

forme prestação de' servi
ços nos âmbitos nacional e

internacional, às pessoas e
entidades públicas e priva
das" .

Samerindus tem

sua seguradora
, As companhias de Segu

ros Atalaia, Ouro Verde e

Paraná entraram em acor

do de fusão sob o nome de
Bamerindus Companhia .de

Seguros. A informação foi

prestada pelo engenheiro
João' Eduardo Amaral

Moritz, do Banco Bamerin-

dus de Investimentos S;A,
acrescentando que a inicia

tiva dessa fusão atende à

nova dinâmica do Governo

Federal que está procuran
do reduzir o número de se

guradoras, suspendendo in

clusive novas cartas' paten
tes.

AGUARDEl\q!
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o Governador Colombo
Salles garantiu o atendi

men to às reivindicações
apresentadas ontem no Pa

lácio dos Despachos pelos
prefeitos João Batista Al

berton e Wilson Westphal,
de Grão Pará e Braço do

Norte, respectivamente. O

Sr. João Batista Alberton,

que se fez acompanhar do
Deputado Milton Oliveira

e do vice-prefeito Valen

tim Bessolo, solicitou au-
,

xílío do Governo do Esta

do para o prosseguimento
das obras de construção da

estrada Aiurê-Urubici, na

Serra do Corvo Branco e

da rodovia que liga a sede

do município a localidade

de Invernada.
Por sua vez, o prefeito

de Braço do Norte, que es

.J teve na Capital dacompa�nhado do verea or Jose

Estevão Arruda, presidente
da Câmara Municipal, rei

vinclicou a implantação do

sistema de abastecimento

telefônico e equipamentos
para o Grupo Escolar An

nes Gualberto.

CURITI BANOS

A Companhia Habita
cional de Santa Catarina
contratou uma firma para
a recuperação dai- 150 ca

sas populares de Curitiba
nos que se encontram

abandonadas. As obras, de
construção das residências
não chegaram a ser termi

.nadas, dificultando o pla
no de entrega das casas pe
ia CohabfSC.. Depois da
conclusão do levanta
mento feito este mes, a

Companhia Habitacional
revelou que o serviço de

recuperação das casas po
pulares- serão realizados
dentro de um mes.

BRAqO DO NORTE

Começa amanhã no mu

nicípio de Braço do Norte
a primeira Conveção 4-S

)- com a participação de jo
vens do. meio' rural da re

gião. A promoção é da Co
missão de Juventude de

Braço do Norte e objetiva
dinamizar a produção agrí
cola com o concurso de
milho híbrído e alimenta

ção. A Comissão desenvol
veu nesta semana intensa
campanha, objetivando an

gariar recursos para a reali
zação da convenção, que
contará com a participação
de jovens rurais de outros

municípios. O Coordena
dor da Comissão, Sr. Turí
bio Schmídt, disse que o

encontro procurará desper
tar os jovens para os pro
blemas da alimentação cu

ja solução dependerá es

sencialmente do esforço de
, cada um deles.

éONCÓRDIA

Realizou-se" em Concór
dia uma reunião com os re-

,

presentantes de,Há, Seara,
Xavantina, Ipumirim, Peri
tiba, Ipira, Piratuba, Iraní
e Concórdia, para estrutu
rar o Concurso Regional
de Produtividade Agrícola.
O concurso terá por princi
pal objetivo estimular os
agricultores do Alto Vale

U�guai Catarinense para
conservar e recuperar a fer
tilidade de suas terras vi-
sando o aumento do rendi
mento de suas lavouras de
millio, soja e trigo. O con
clave conta com o apoio
dos Conselhos de Desen
volvimento daqueles muni
cípios, da Acaresc, Fomen
to Sadia, Cooperativa de
Produção e Consumo de
Concórdia, Prefeituras e

empresas da região.

LAGES

O Mobral vai i�iciar no
próximo mês de agosto em
Lages o Curso Supletivo,
que terá a duração de um
ano. O professor Asdrubal
Guedes de Souza Pinto
coordenador geral do Mo:
braI em Lages, informou
que as matrículas estarão

,
abertas nos_próximos dias,
para um numero limitado
de vagas. O curso corres
ponde à segunda fase do10 Grau anti '. :•

, 19O ginasio.

Teatro programa
festival amador

Lages (Correspondente) - O programa do 80. Festival de

Teatro Amador de Santa Catarina foi elaborado durante

reunião que contou com a presença do diretor de Artes do I

Departamento de Cultura da Secretaria do Governo e da
Coordenadora do certame, Sra. Suria Chedid. Na oportuni
dade foi reexaminado o regulamento a ser cumprido duran
te a realização do festival.

O programa marca para o próximo dia 22 a instalaçao do
certame em solenidade a ser realizada às 11 horas no salão
nobre da Universidade do Planalto Catarinense com a pre
sença do prefeito Áureo Vidal Ramos. À tarde, com início
ãs 14 horas, será proferida uma palestra sobre dicção por
um professor do Rio de Janeiro. As 15 horas estao progra
madas as aulas de expressão corporal a serem ministradas
por um grupo de professores da Escola de Arte Dramática
'de São Paulo. Essas aulas, incluindo a de dicção, serao reali
zadas durante todo o transcorrer do festival.

Seis peças teatrais estarão representando os municípios
de Joinville, Lages, Palhoça, Rio do Sul, Santo Amaro e'

Florianópolis. Segundo o programa oficial, a peça de Rio do
Sul vai inaugurar o certame, exibindo-se no dia 22. Para o
dia seguinte está programada a apresentação da representa
ç�o de Joinville,: seguindo a de Lages no dia 24; Palhoça nodia 25; Santo Amaro no dia 26 e Florianópolis no dia 27,
encerrando a promoção.

Rondon começa

hoi� no Sul
Campo Belo do Sul (Correspondente) - Os participantes

da nova operação do Projeto Rondon deverão chegar às 9
horas de hoje ao município de Campo Belo do Sul, onde
desenvolverão atividades de assistência durante 15 dias.,
Hoje, às 15 horas, a juventude vai se reunir no Salão

Paroquial para ouvir palestras a serem proferidas pelo chefe
da equipe de operação doProjeto Rondon, à resp�ito dos

serviços que serão prestados pelos universitários. A noite,
no mesmo local haverá encontro de pais de famílias com os

rondonistas, oportunidade em que serão abordados os

, problemas relacionados à vida social do município..
Durante a quinzena, os rondonistas prestarão assistência

médico-odontológicas, enquanto os estudantes da
Faculdade de Assistência Social realizarão palestras e visitas

.às famílias necessitadas. Para os dias 17, 18 e 19 estão

programadas palestras para professores do ensino de 10.

Grau; ocasião em que serão orientados sobre a reforma que
está sendo implantada no ensino, bem como os novos

métodos de aprendizagem. Diversas faixas foram colocadas
na principal rua da cidade dando boas vindas aos

universitários que serão recebidos pelo prefeito municipal.

Governo auxilia
na área da Saúde
O Governador Colombo Salles, aprovando exposição de

motivos do Secretário da Saúde, autorizou a liberação de
recursos financeiros a diyersas instituições assistenciais do
Estado. Os auxílios vão beneficiar diretamente a Associação
Beneficente "Seara do Bem" (Hospital' Infantil), de Lages;
Hospital Beneficente São Roque, de Arroio Trinta; Hospital
Municipal Nossa Senhora Aparecida, de Siderópolís;
Hospital São Benedito, de Benedito Novo; e Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de Romelândia.

.

Cumprindo o que prevê o PCD, referentemente à

expansão dos serviços de saúde pública e hospitalar no

Estado, a decisão do Governador visa subvencionar
ho sp itais já em funcionamento e contribuir para a

construção ou ampliação de unidades assistenciais.

Funrural ajuda
hospitaIS em se

Diversas instituições de Santa Catarina foram beneficia
das com doações do Funrural, num total de 65 mil cruzei
ros. Os implementos hospitalares foram distribuídos, no pe
ríodo de 29 de maio a 2 de junho ao Hospital Nossa Senho
ra da Paz, de Água Doce; Hospital Nossa Senhora das Dores,
'de Capinzal; Associação Filhas de São Camilo, de Erval Ve
lho; Associação de Caridade São Vicente de Paula, de Ma
fra; Hospital Maternidade Sagrada Família, de São Bento do
Sul; Fundação Médico Assistencial do Trabalhador Rural,
de São Bonifácio; Hospital Maternidade Casa, de Timbó;
Sindicato dos Trabalhadores Rutal de Grão Pará.

UM' NOME I
EM

�
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Arena se define
logo em Joinville

Joinville (Sucursal) - A situação. da
Arena para o pleito municipal de novem

bro deverá ficar defmida nos próximos
dias, antes mesmo da reunião do Diretó
rio marcada para o dia 21, quando oficial
mente serão conhecidos os candidatos do

partido. Uma comissão partidária, integra
da pelos Srs. João Júlio Moeller, Jamel
Dippe, Nagib Zattar, Plácido Alves, Lauro
Grubba e Curt Monich está encarregada
de consultar alguns nomes que foram su

geridos preliminarmente como candidatos
a prefeito. As "sugestões" partiram de
membros/do Diretório, durante reUnião
efetuada à noite da última quarta-feira,
quando a direção arenista procurou resol
ver da melhor maneira possível o proble
ma do lançamento de candidatos. São 13
os nomes apontados e que serão consulta

dos, para candidatos a prefeito: Luiz Car
los Garcia, Raulino Rosskamp, Nilson

Bender, Curt Alvino Monich, Adernar
Garcia Filho, Mário César Cubas, Wittich

Freitag, Alfonso Schutzler, Pedro Colin,
Geraldo Wetzel, Baltazar Buschle, João
Hansen Júnior e Osvaldo Moreira .

Extra-oficialmente sabe-se que alguns
dos apontados não aceitam sair candida
tos, mas os dirigentes da Arena local acre
ditam que a solução do problema das can

didaturas do partido possa ser encontrada
entre os nomes que compõem esta rela

ção. Símultãneamente, no entanto, mem-
.

bros do Diretório manterão contactos
com outros líderes situacionistas, visando

.

constatar possibilidades de candidaturas.

MDB

Nos meios oposicionistas acredita-se
que a presença em Joinville do deputado
Pedro Ivo Campos fará com que por todo
o decorrer da próxima semana sejam
conhecidos os candidatos do partido às

eleições municipais. O Diretório do MDB
estará reunido nas próximas horas para
tomar providências neste sentido. Já se

tem a confirmação, no entanto, de que o

deputado estadual Ivan Rodrigues sairá
candidato a vice-prefeito na chapa a ser

encabeçada pelo Sr. Pedro Ivo Campos,
considerado forte concorrente â sucessão

municipal:

Município quer
fortalecimento

Criciúma (Sucursal) - A necessidade de regíonalízação
através de movimento promovido pelos próprios mumci

pios, de acordo com os estatutos da Oi�i que co�si?�ra
fundamental o fortalecimento e a autonomia do murucrpio,
foi uma das principais conclusoes a que chegaram os Prefei
tos participantes do XIV Congresso Interamericano dos Mu
nicípios. A informação foi prestada a O ESTADO pelo Pre
feito Nelson Alexandrino ao retornar da Espanha, onde par,
.ticipou do conclave como um dos nove integrantes da dele
gação brasileira. O certame, que reuniu 340 delegados de 21
países, foi realizado no Palacio de Congressos de Torrernolí
nos, em Málaga. Segundo o Sr. Nelson Alexandrino, que foi
o coordenador geral da delegaçao brasileira, esse princípio
só será adotado de acordo com as Constituições de cada
País e deverão' obedecer as realidades sócio-econômicas e
culturais de cada nação.

- A complexidade de gestão e o volume econômico das
obras e serviços municipais, aconselliam,' atualmente, a

cooperação intermunicipal para' sua melhor. execuçao e efi
cácia - declarou.
No entender do Prefeito de Criciúma, essa cooperação é

compatível e não vulnera o princípio da autonomia rnunici
pal que procura sempre 6 seu fortalecimento. Durante os

debates do congresso, considerou-se de grande utilidade o

estabelecimento de sistemas financeiros específicos, como a

criàção de empresas públicas intermunicipais, e de econo
mia mista, para melhor equacionamento da política regio
nal.
Durante as viagens realizadas em outras cidades euro-

péias, dentro do programa estabelecido pelo congresso, o

Chefe do Executivo de Criciúma mostrou-se impressionado
com os novos e modernos métodos de urbanização utiliza-

I dos na Alemanha, notadamente em Berlim e Munique. Na
Espanha, a maior preocupação do Governo é nao perder
terreno no campo do turismo, uma das grandes fontes de
renda do país.

Ào reassumir a Chefia do Executivo Municipal o Sr. Nel
son Alexandrino reve.ou a O ESTADO que pretende conti
nuar com seu plano de trabalho à frente da Prefeitura, cujo
Plano Diretor está sendo deslanchado. Informou que as

obras de urbanização não sofrerao paralisaçao durante os

poucos meses que ainda permanecerá à frente da Prefeitura.
Finalizou, justificando sua forma de administrar, dizendo
que "talvez algum dia alguém possa reconhecer que é execu
tando em obediência a um planejamento consciente que se

constrói, não somente para 0- hoje, mas também para o

amanhã".

Fracasso dó PCD
Joaçaba (Correspondente) - O presi

dente do MDB, deputado Dejandir Dal
pasquale , afirmou em entrevista à impren
sa nesta cidade que o fracasso do Projeto
Catarinense de Desenvolvimento, do Go
verno Colombo Salles, será um dos trun
fos eleitorais da Oposição para o pleito
municipal de 15· de novembro. O dirigen
te oposicionista adiantou que o MDB vem

cobrando e cobrará em todas as oportuni
dades possíveis "urna série de promessas
governamentais que ficaram apenas no pa
pel, querpelos seus altos custos, quer pela
simples inexequibilidade". ,

Asseverou que o Governo estadual ate
ve-se quase que exclusivamente à elabora
ção de seu Projeto, fazendo com que pa
ralizassem todas as importantes obras que
estavam em andamento no Estado. Acres
�entou que tal situação favorece o MDB,
Já que em diversas regiões o povo não está'
satisfeito com a produção do Governo.

O presidente do MDB está percorrendo

é trunfo do MDB
a região Oeste e Vale do Rio do Peixe,
assim como o Planalto, em companhia do

deputado federal Francisco Libardoni e

outros líderes partidários. Estas visitas re

gionais têm o fim de propagar o nome dos
cándidatos do MDB às eleições nos vários

municípios locais.
REUNIAO

,
Em Joaçaba o deputado Dejandir DâI

pasquale e o deputado federal Francisco
Libardoni participaram de uma reunião

conjunta dos membros dos diretórios do
MDB do município e de Herbal D'Oeste.
Foram apreciados assuntos ligados ã orga
nização dos diretórios partidários e à tria
gem dos nomes entre os quais serão esco

lhidos os candidatos do partido nos dois
municípios. Circulos emedebistas revela
ram que até 27 de agosto, no mais tardar,
serão conhecidos os candidatos a prefeito,
vice-prefeito e vereadores, já que é o pra
zo fatal para a realização das convenções
_partidárias.

Laguna ainda cogita candidatos
Laguna (Correspondente) Lenta mas

progressivamente. a situação política do
MDB lagunense vai se encaminhando para
a definição final. O partido oposicionista
mantém-se firme em torno das candidatu
ras de Juacy Ungaretti e Marcos Aurélio

Barzan, numa chapa e Walmor de Oliveira
e um postulante á vice-prefeito a ser indi
cado. A Campanha, contudo, será intensi
.ficada após o próximo dia 29, quando es

tará em Laguna o deputado federal
Tancredo Neves. Na oportunidade os opo-

sicionistas realizarão uma concentração
.

política que ativará a campanha dos can

didatos do partido no município.
Pela Arena, apenas o Sr. Assis Soares,

contando como vice-prefeito o Sr. Venân
cio Luiz Vieira, é candidato oficialmente
conhecido e com apoio do atual líder da
Arena, deputado Epitácio Bittencourt. O
sr. Luiz Paulo da Fonseca Carneiro, que
seria o outro candidato do partido, apoia
do pelo prefeito Saul Baião, ainda não
confirmou se concorrerá ou não.

São Joaquim:' Arena está divid�itla'
São Joaquim (Correspondente) - A si

tuação da Arena municipal com vistas ãs.

eleições de 15 de novembro próximo está
praticamente definida com o lançamento,
de dois candidatos a prefeito em sub
legenda. Uma ala de tendência conserva-'
dora, representada principalmente por fa
zendiN'os e proprietários rurais, apoiará o .

Sr. F�íivio Ferreira à sucessão do prefeito

Joaquim Anacleto. Outra, caracterizada
como renovadora, sustentará '1 candidatu
ra do Sr. Egydio Martorano Neto, que já
ocupou o posto de prefeito anteriormen
te. Este último é mais ligado aos setores

jovens do partido e segundo se informa
leva as preferências do deputado Henri

que Córdova, representante da região na

Assembléia Legislativa.

Arena de Gaspar' decide hoie
Blumenau (Sucursal) - O diretório

municipal da Arena de Gaspar nomeou
uma comissão de 7 membros com a in

cumbência de indicar os candidatos do
partido aos cargos de prefeito e vice-pre
feito do município. A comissao deverá se .

.

pronunciar sobre o assunto por todo o dia
de hoje, segundo informações colhidas
junto ao diretório arenista.

Extra-oficialmente, entretanto, já se

cer-

apurou que os nomes escolhidos foram os

• dos Srs. Evaristo Spengler, paraprefeíto,
e Tarcísio Deschamps, para vice-prefeito.

O primeiro já ocupou a prefeitura daquela
cidade e Deschamps, além de vereador, já
foi presidente da Câmara. Uma novidade
que deverá, surgir em Gaspar é o lança
mento de urna candidatura feminina à

, vereança municipal.

Rua Felipe Schmidt, 21 � Subsolo
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Novos. eleitores
_. .'

sao InscrItos'
Curitibanos tcorrespondente) - Mais duas cadeiras de

vereadores serão criadas na Câmara Municipal de
Curitibanos, com a elevação do número de eleitores para
15.000. O sr. Daniel Vinícius .Arantes, da Justiça Federal
do município, disse que o órgão está desenvolvendo intensa

campanha objetivando' elevar o número de eleitores.
Atualmente - disse � Curitibanos já conta com mais de
13.000 mil e até as próximas eleições o número deverá
passar de 15.000 eleitores. Revelou o titular da Justiça
Federal que a campanha está contando com o apoio da
Prefeítura Municipal, e órgãos de classe da cidade. Concluiu
o sr. Daniel Arantes que com a elevação do número de
eleitores a Câmara Municipal passará a contar com mais dois
componentes, ou seja 11 vereadores.

Curitibanos faz
mais J32,obras

Curitibanos (Correspondente) - A Prefeitura Municipal
autorizou a execução de mais 132 novas obras da iniciativa

privada. Além de edifícios de mais de dois andares, projetos
de implantação de industrias e comércio começarao a ser

realizados nos próximos dias. O prefeito Hélio Anjos Ortiz
,

revelou sua preocupação com o desenvolvimento urbano

que não está obedecendo a um plano diretor.
"A cidade precisa ser planejada e acima de tudo discipli

nada, evitando-se assim futuros contratempos". O sr. Hélio.
Ortiz informou que, nos próximos dias, encaminhará à Câ
mara Municipal de projeto lei que estabelece um plano
diretor, fixando normas somente para tipos de construções
permissíveis na zona de expansão urbana. Por outro lado, o
Prefeito Hélio Ortiz disse que já manteve entendimentos
com empresas especializadas objetivando colher propostas

. para a elaboração do Plano Diretor. Explicou que antes do
.

término de seu mandato o plano deverá estar concluído a
fim de facilitar o seu sucessor na execução de obras e apro
vação de novos projetos de construção.

MISSA
S. SÀNTIDADE PATR'ARCfl,

ATHENÃGORASI
A Associação Helênica de Santa Catarina, e o Rev. Padre

Constantino Paraskevaides, pároco ..da Igreja Grega Ortodoxa S.
Nicolau' de I'0rianópolis, convidam os seus fiéis, autoridades e

amigos pàra assistir � missa que será rezada ãs 10,00 horas do dia 16
do COrrente, pela alma de S, SANTIDADE PATRIARCA
ATHENÃGORASI

'

Chefe das Igrejas Católicas Ortodoxas.
Antecipadamente agradece .aos que comparecerem a este ato de fé
cristã,

d-e ••.
Terço.

,

o.

Sábado

PR 06RAMA - @�..car Berendt
Na sua Rádl(, Gvaru.iá� das 2tto às 2�oo�oI't1J {

, �'
coiaóoraçáo: Professor Seixas Helio· if
parficipação : Ce/s6 Pamplona-. Carl"J AIIJert", �:
Feldmann - J(l1herlf1 Saldailha .:..Alam Braga :�

A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL - Filial de Santa Catarina, torna público, .

para conhecimento dos interessados, que fará em sua Sede, à Praça XV de
Novembro, no. 30, nesta Capital, licitação por tomada de preços para contrataçãode Serviços de malote entre a Filial e Agências.

No
. Departihiento de Administração, 30.andar, no endereço acima, serão

prestados os esclarecimentos e fornecidos os elementos necessários à habilitação dos
licitantes, no horário das 8,30 às 11,30 e das 13,00 às 16,00 horas, até o dia 25 de

, julho de 1972.
As propostas serão recebidas no dia 28 de julho de 1972, às 15,00 horas, no

Departamento de Administração, 30. andar, à Praça XV de Novembro, 30, nesta
Capital.

Caixa Econômica Federal - Filial de Santa Catarina, em Florianópolis, 30 de
junho de 1972.'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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No nlais unia esperança
Para alguns, os cursos

pré-vestibulares e os, Cur

sos supletivos (ex-Madure
za) são considerados como

um espinho na educação
do Brasil.Profundo, �s ve

zes, outras ainda levemen

te fincados, o fato é que os

cursos existem e - depen->
dendo da sua estrutura e

base financeira - são enca

rados pelos alunos como

indispensáveis na sua pre

paração ao Vestibular, já
que consideram os cursos

Colegiais muito fracos.

Em Florianópolis, os

cursos pré-vestibulares não

fogem ã regra. Dos quatro
existentes, um deles é con

siderado o mais bem estru

turado e que tem certa se

melhança ao Curso Objeti
vo de São Paulo, em pe

quena proporçaão, é claro.
Há semelhança também

quanto à luta pela sobrevi

vência e conquista do' alu

no. Aquele que tem bases

mais sólidas - priricipal
mente financeira - e pro
Iessores populares e capa
zes ga.iha a batalha. E to

dos eles, ao final do ano

letivo, têm planos grandio
sos para o próximo semes

tre , sempre visando c.on

quistar o estudante que so

nha um dia en trar para a

Universidade. É então que
entra a imaginação dos di

rigentes dos cursos, sua

versatilidade e talvez sua

capacidade de ser artista

em aula, já que não é fácil

prender a atenção dos alu

nos, cerca de cem em cada
aula.
APOSTILAS - A

GRANDE ARMA
Em consequência dos

cu rsos pré-vestibulares e

dos Cursos Supletivos, pe
quenos blocos de papel,
contendo o resumo das
matérias dadas em aula as

sumiram tanta importância
que, as vezes, superam até

•

qualquer aula dada: são as

apostilas: Vendidas ãs ve

zes separadamente e cons

tituíndo-se por isso mesmo

fonte de renda para os diri

gentes dos cursos, as apos
tilas são hoje a grande ar

ma dos inteligentes, dire
tores dos cursos, Certos a·

lunos, muitas vezes, prefe-.
rem frenquentar irregular
mente o curso do que per
der qualquer apostila. O

Curso Barriga Verde; por
exemplo, possui um muito

bem organizado departa
mento de apostilas e pre
tende no próximo ano im

primí-las em off-set, a fim

de atender melhor ãs ne

cessidades dos alunos,

Este mesmo cutso - o

mais popular da cidade -

preparou, no ano passado
700 pessoas e nesse ano

pretende preparar 'cerca de

'mil. Salienta o prof. Aus

tricliano da Costa Neto

que o número de alunos
aumenta na medida em

que os cursos colegiais en

fraquecem, fazendo com

que o estudante passe abri

gatoriamente por um pré
-vestibular.

SEM FÉRIAS

tegral de Cr$ 800,00, duas

parcelas de Cr 400,00 e

ainda um pagamento em

nove parcelas).
Todos eles, em geral, es

tão usando recursos áudio

-visuaís e tentam criar um

ambiente universitário,
além de afirmarem que a

"programaçao é inteligen·.
te, não havendo neces

sidade de qualquer ativida
de no domingo" ..

vel barreira do vestibular

aqueles tentam conseguir
11m certíficado que lhes da
rá um "status" mais eleva
do e consequentemente,
melhoria de salario,

Justamente por serem

'pessoas' adultas, que traba
lham o dia inteiro, um fe·
nômeno acontece nos cur

sos Supletivos: inicia com

muitos alunos e termina

com poucos,' As causas das
desistências sao várias mas

duas muito sintomáticas:

problemas, financeiros .
(a

mensalidade normalmente
é de Cr$ 50,00) e falta de

condiçoes de entender as

aulas dadas, já que perma
neceram muitos anos sem

estudar.
I

No momento os cursos

Supletivos estão parados',
já que recentemente cerca

de 600 pessoas prestaram
exames no Colégio Catari

nense, seguindo diretrizes

do Ministério de Educação _

e Cultura. Mas em agosto,
os sete cursos existentes

reiniciarão suas aulas e des

ta vez com um outro con

corrente, o Help - que
pretende "socorrer" alu
nos n-a base do incentivo,
das mensalidades acessí

veis, '. totalmente apostila
do' e ainda com modernos

métodos de ensino, dando,
segundo seu diretor, Rõ

mula Azevedo, maior aber
tura aos alunos.

Passando por uma fase

intermediária, os estudan

tes dos cursos pré-vestibu
lares tentam de várias ma
neiras, aprender matérias

que em quatro anos quase
não foi possível E julho,
para muitos, não significa
férias. Daí a decepção de

alguns quando certos pro
fessores decidiram gozar
suas férias. Para solucionar

o problema , alguns alunos
tentaram aumentar o salá

rio do professor e conse

guir salas vagas em qual
quer edifício da cidade.

Não conseguiram e a salva:

ção foi as apostilas, Atual
, mente' eles .:__ que preferem
não dizer nomes - tentam

preencher os dias de folga
dos professores com a aju
da das apostilas.

Alguns cursos, corno o

Prof. Leocádio, na Galeria

Comasa, diminuiram o nú

mero de aulas. Outros -

como o Barriga Verde -

estão dando aulas extensi

vas para, em agosto, entrar
em regime semi-intensivo,
cobrando de várias manei

ras do aluno pagamento in-

CURSOS SUPLETI

VOS

Ao 'contrário dos diver

sos cursos Supletivos exis

tentes nas outras capitais,
os daqui segundo alguns
professores, nao têm muita

unidade e "não passam de

um monte de professores
que, dao aulas num lugar.

.

sem estrutura e sem unida
. de didática" Em todo ca-

so os que buscam estudar

nos Supletivos sao bem di

ferentes dos alunos do' pré
-vestíbular Não sao cabe

ludos, não usam roupas
extravagantes sao serias e

muito esforçados Possuem
uma idade média de 35 a

45 arios e provêm das mais

diversas profissoes como:

funcionários públicos"
agentes de -polícia, empre
gadas domésticas, etc. A
meta deles também difere

dos alunos do pré
-vestibular Enquanto estes

tentam ultrapassar a terrí-I
II

I Antropólogos debatem índios
Para mostrar toda

.

a sua alegria pela
fabricaçãodo1.000.0002

Fusca,
'

aVol�s\yagen está
distribUindo

10 Fuscões zero..

Um deles será de quem tiver
'o Fusca mois antig? fabricado,

,

no BraSIl.

\

A� instalar, ontem pela
manhã, no Museu de An

tropologia da Ufsc, a Pri
meira Reunião de Profes

sores de Antropologia do

Sul do Brasil, o professor
Sílvio Coelho dos Santos

declarou que "as ilhas da

pobreza que ainda se avul-.
tam no país são formadas

por populações que pouca,
participapação têm nos be
nefícios das modernas eco

nomia e vida sócio-cul
tural" .

conscientização de respon
sabilidades e direitos" .

ENSINO

O professor Luiz Carlos
Halpap, do Museu de An

tropologia da Ufsc fez a

primeira exposição dÓ en

contro falando sobre �'O
ensino de Antropologia no
sul do Brasil", dizendo que

a disciplina se' desenvolveu

principalmente em função
da colaboração de natura

listas e estudiosos estran

geiros".
-Disse que "em termos

efetivos de atividade antro

pológica levada a efeito

por especialistas brasilei

ros, os estudos de Antro

pologia são recentes no

Brasil, tendo sido incre

mentados na década de 30,

No sul do País, o maior
número de programas de

Antropologia é fornecido

pela Universidade FederaI
do Paraná, com um total

de 16., Esse acúmulo de'

programas, para o profes
sor Luiz Carlos Halpap imo

pede que, por outro lado,
os professores tenham
maior disponibilidade para
os trabalhos de pesquisa,

ANTROPOLOGIA NA
UFSC'

A contestação de valores

tradicionais, as guerras fra

ticidas, as tensões raciais, a

poluição do ambiente, o

etnocídio, a intolerância

religiosa e a polítíca são al

guns dos tem as que diaria-
.

mente se apresentam a to-
dos nós".

'

Entende o Professor ca
tarinense que num país em
processo de desenvolvi
mento como o Brasil a An

tropologia tem papéis par
ticulares e compromissos
urgentes, pois durante o

período de ocupação terri
torial pouquíssima impor
tância se deu aos, estudos
dos vestígios. deixados pe
las populações pré-histó
ricas.

o sociólogo catarinense

focalizou a realidade indí

genista brasileira e de S.

Catarina, dizendo que cabe

ã Universidade despertar às
, .autoridades e público em

geral para a grande respon

sabilidade de preservação
desses grupos culturais.

O encontro conta com

a presença de 29 professo
res de Antropologia do Pa

raná, Rio Grande do Sul e

Santa 'Catarina, tendo o

Reitor Roberto Lacerda

presidido a sessão de insta

lação, com a presença de

autoridades universitárias e

do Presidente do Conselho

Estadual de Cultura, Pro

fessor Alfredo Rohr.

Em seu pronunciamen
to, o professor Sílvio

Coelho dos Santos afirmou

que "nas últimas décadas,
as Ciências Sociais toma

ram enorme impulso. Elas
foram chamadas a oferecer
respostas aos muitos pro
blemas que preocupam e

angustiam a humanidade.

.ÍNDIOS

A responsabilidade
que temos perante os gru

pos indígenas, que subsís-.

tem no território estadual
- continuou - precisa ser

melhor definida e, imedia

tamente, necessitamos co

locar em prática ações con
cretas que suavizem as

condições miseráveis de vi

da dos integrantes desses

grupos.

Mais adiante disse tex

tualmente que
'

o conheci
mento teórico e factual

que possuimos sobre os di

versos contigentes popula
cionais que habitam o Es

tado, embora superficial e
irrisório, precisa ser colo

cado � disposição das auto
ridades visando a crescente

Süvio Santos abriu ontem a reunião dos antropólogos

'universal" encontra-se mal
compreendida.

- Como disciplina in'

trodutória pretende, tan:
bém, mostrar como a cul'
tura é parte integrante de

',todos os' povos e coma

apresenta-se distinta, na

tempo e no espaço 'entre

os diversos agrupamentoS
humanos - continuou. �

A Primeira Reunião de

Professores de Antropolo'
gia prossegue durante todo
o dia de hoje. O seu encer- .

ramento está previsto para
amanhã, âs 16 horas',

de critérios modernos de
ensino".

Revelou que "sempre e

quanto mais possível utíli
zam-se . materiais audio

visuais para a exposição e

para a facilidade de enten

dimento por parte dos alu

nos,

Defendeu maior divul

gação da ciência Antropo
logia, pois a sua missão es

pecífica de "levar, através

de noções básicas, uma

melhor compreensáo do

homem e sua profunda.
significação na sociedade

Os outros 9 são para os que vierem até nossa

Revenda preencher uni simples cupom. '

Venha Jogo. O prazo termina em 15.8]2.

O tema relacionado

com o Ensino da Antropo
logia na .Universidade Fe

deral de Santa Catarina foi

apresentado pelo professor
Alroino Eble, dizendo que
"as aulas sobre a disciplina
são desenvolvidas dentro

C. Ramos SIA - Comércio e Agência
.

Rua CeI. Pedro Demoro, 1466 - Estreito

Fones: 6381 - 6244
Rua João Pinto, 11 - Centro

Fone �641

1111

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - IS ele julho de 1972 - Pdgina 9

De 24 à 30 deste mês o Clube Doze de
Agosto vai repetir com o dobro do sucesso a

sua sensacional promoção: G IN KADOZE, ofe
recendo de premio um Volkswage 1 O Km e

mais uma infinidade de outros presentes. O
Clube Doze de Agosto este ano quer contar
novamente com o seu entusiasmo e espírito
esportivo.

Faca a sua inscrição para a GINKADOZE até
o próximo dia 19, na Secretaria do Clube. Po
nha toda a sua vibracão nesta que é uma das
mais Incrementadas promoções da Ilha. GIN
KADOZE, de 24 à '30 de julho.

PROMOÇÃO

[lUBE 12
�.......� PATRocíNIO

Efanta
-

PARTICIPAÇAO:JORNAL O ESTADO - RADIO GUARUJÁ - TV COLIGADAS - JORNAL DE SANTA CATARINA E GRANMETA PUBLlCIDAC
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C. RAMOS -S.A.
REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGE�
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro �.1' 466

-

Fone 3641 E®lis. - 6381 EstreitÓ.

VOLKS 1967 Azul Real

VOLKS '1967 ....•.................... - Pérola
VOLKS 1967 Vermel ho Grená
VOLKS 1968 ....•..•..•.•................... Pérola
VOLKS 1969 Verde Folha
VOLKS 1969 ....•.••.......•........Vermelho Cereja
VOLKS 1969 Verde Folha
VOLKS 1969 .........................• Branco Lótus
VOLKS 1969 Branco Lótus
VOLKS 1969 ...•••.................... Branco Lótus
VOLKS 1970 .......................•.... Bege Claro
TL-21971 .•.•.•...................Vermelho Cereja
TL.,..21971 ................•........Vermelho Cereja
VARIANT 1970 ..........•...•......... Branco Lotus

I VARIANT 1970 ....................•..... Bege Claro
Sedan 4 portas 1970 Azul Pavão
Sedan 4 portas 1969 •...•...•............ Branco Lótus
KOMBI1960 Verde Areia
KOMBI 1963 •.....•........................ Branca

! KOMBI 1968 ............•....•....... Cinza moderno

f
KOMBI1969 ..•.....•...................Cinza Claro

: IFI.NANCIAMOS SEU VEI"CULO ATE 36 MESES

... :��',-"",
,

, ...'if "

'vEicULO' USADOS
Alia Dualidade'

.'_
.

Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS Art 36 MESES'
VEícuLOS USADOS

SIMCA TUFÃO BRANCO " , .. , , , 1965

VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO 1966

GALAXIE 500 AZUL, .... , , , ,

-

, .. , .. ,. 1967

ESPLANADA OURO CHINES .. , , .. ,. 1969

OPALA 6 CILINDROS VERMELHO,., 1969

CORCEL4 PORTAS LUXO AZUL ... , , , .. , . '. 1969

CORCEL 2 PORTAS LUXO AMARELO , , 1970
, DODGE DART SEDAN BRANCO ... , , , '. , ' ,. 1969

DODGE DART SEDAN BRANCÇ)/PRETO 1970

VARIANT BRANCO POLAR 1971

DODGE DART CUPÊ VERMELHO 1971

DODGE DART CUPÊ AZUL NÁUTICO/PRETO ' 1972

DODGE DART SEDAN AMARELO/PRETO .,." .. 1970

CAMINHÃO F-600., , , 1956'

I,COMÉRCIO DE AUTOMOVEIS
, RUBENS ,ALVES

Rua São José 426
Balneário -' Estreito
Fone� 6645 e 6687

".I� Opala Special
Corcel Cupê ST

,

; 1
Fuscão

,I
Fuscão
TL
Variant
OpalaSS
Opala ST 4 p
Galaxie SOO
Rural
Rural
F -75
F -75
F - 100 laxo

Volkswagen 1300

Volksw'!gen 1300
Corcel Cupê ST
Ceminhão Mercedes
Kombí

Azul Madtimo OK
Vermelho Cadmiun OK

Branco Lotus OK
Branco Lotus
Branco L-otus
Azul Diamante
Ci nza Metál ico

,

Vermelho
Vermelho
Verde Patropi/Branco OK
Cinza Branco

"Azul OK,' '"
Verde Patrópí

'

Amarela

Branco Vinil

KOERICH S:A.

tA comércio de Automóveis

I:
!

REVENDEDOR AUTORiZADO

RE;LAÇÃO DOS VEI<:;ULOS USADOS IA VENDA

KOe5i Conlércio de AutQmovfls
KOERICt,

'Rua Almirante Lamego 109 .

1,__fiELACAO
DOS VEICULas USADOS À VENDA, - ",�_

Sed"n1500 VermelhoMontana' 71/7'2
Sedan 1500 Azul Diamante 71

I Sedan 1300 Amarelo Colonial 72

I
Sedan 1300 Branco Lotus 70/71

I' Sedan 1300 Vermelho 70/71
Sedan 1300 Vermelho' 70

Sedan 1300 Bege Claro 70
,

I Sedan 1300 Bege Claro 69

,
Sedan 1300 Branco Lotus 69

Sedan 1300 Verde Caribe 68

Sedan 1300 Begé Nilo 68

Sedan 1200 Verde Amazonas 62

Sedan 4 portas Azul Cobalto 69

Sedan 4 portas Branco 70

�����ro m

Kombi Bege Claro 71

Kombi Azul Diamante 71

Kombi Azul Pastel 68

Kombi Bege Claro 61

TL. 2 portas Branco Lótus 72

TL. 2 portas Verde Folha 71

I TL. 2 portas Branco Lótus 70

i) TL. � portas Bege Claro 70/71

Financiamento atá JS_meses

IC======-==�=====-�-=================
'i
, JENDIROBA AUTOMOVEIS

R. Sàldanha Marinho -Esq. de João Pint-O.

FON.ES: 4673 ,;.. 2952

Opala Especial Cupê Caramelo Met./Teto Bege, ..•....
Opala Especial Cupê Branco Everest .

Dodçe Dart 4P Branco/Teto Preto .

i Dodqe Dart 4 � Amarelo/Teto Preto , .. , .

VW TL 2P Azul' Pavão ' , ..

I
VW TL 21' Azul �iamante , , ..

VW 1500 (FUSCAO)· ..

II Aero Wllys' , ..................•..... ,. o.' , ••

,Opala 4P Branco Polar _. , .. : , , •....

I

lANCHAS a Turbina

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO I)E AUTOMÓVEIS, BARCOS.

I Financiamentos até 36 meses

I i'-·-------
'AlDIR AUTOMOVEIS '. LTDA.

'1\ I Ru:. Victor Meireles, 32 - Fone 4739
Florianônolis -e- se

, ,

III
,

VOll<s LbUU oranco iotus , , , .. , .. " 71
Variant azul diamante ., ....•........•.......•... 71

'

Opala branco luxo ..•.•................ " .. , .. ,. 70
Corcel cupê amarelo série ouro OK , ... : .....•.... ,. 72
Corcel cupê luxo bege .• ,........................ 70
Corcel cupê vermjllho standart , 69

.'

FINANCLUfENTOA'd '36Ma';

1972
1972
1970
1970
1972
1971
1970
1966
HÚO

/I -,
,

, l1UL

COMt:RCIO DE
AUTOMOVEIS

VErcULOS EM ESTOQUE:

FORD CORCEL CUP!; - O.K. - 1972 Branco Nevasca

FORD CORCEL CUP!; - O.K. - 1972 Amarelo Pop
FUSCÃO - O.K. - 1972 Azul Pavão

FUSCÃO - 1972 Azul Pavão

FUSCÃO - 1970 Vermelho Cereja
TL - 1970 Azul Diamante

VARIANT - 1970 Azul Diamante

VOLKS - 1970 Branco Lotus

VOLKS - 1970 Vermelho Cereja
VOLKS - 1970 Bege Nilo
VOLKS - 1969 Verde Folha

VOLKS - 1969 Azul Cobalto

VOLKS - '1969 Bege Claro

'KOMBI - 1968
' Verde Caribe

VOLKS - 1967 Vermelho Cereja
.

POSSUIMOS CARROS ZE�O OUILOMETRO 'I

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 - EStreit(\

Fones: 6632 e 6359.
Florian6polis•.

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. M:irechal Floriano Peixoto, 121

Eones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina

HORÃRIOS
De Criciúma para: _

_.

'

FLORIANÓPOLIS: as U,20 - 6,00 - 8,20 -: 9,1,5 - 12,00 -

15,@ - 19.00 - e C. Leíto: as 3,30 horas.,
TUBARÃO: às 0,2U - 6,00 - �,:lU - 9,15 - .12,00 -

15,00 - 18,00 - 19,00 - e G. Leito: 3,30
horas. _ _ _ _,

LAGUNA: às 0,20 - 8,20 - 18,00 - e.Carro Leito as

3,30 horas,
_

ARARANGUÁ: às z.oo - ;2,30 - 14,30 -17,00 -19,1,5
- 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

2,30 horas_. ,

SOMBRIO .; VILA SÃO JOÃO"._ OSÓRIO E
,

,

PORTO ALEGRE: às 1,15 - 7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.

Leito às 2,30 horas. . _,

AUTOMOVEIS COMPRA VENDAE TROCA

1.- FUSCÃO - Amarelo Colonial- O� .•••..•..•••.

1.- FUSCÃO - Azul Pavão - OK ..

1,- FUSCÃO - Bege Claro , ..

1.- CORCEL - 4 portas - Turquesa Royal ...•..••..
1.- "TL" - Branco Lotus .. , ....................••..

1.- KARMANN GHIA - Vermelho Montana .. ,., .

1.- FUSCÃO - Bege Claro. , .. , , .

1;- "JK" FNM - Branco ', .

1.- VOLKSWAGEN - Bege Claro .

1.- VOLKSWAGEN - Verde Caribe ............•.••.

1.- KOMBI - Vermelho e Branco., , .......•

1.- BEL-CAR - DKW V;EMAG - Azul Noturno .....

1.- RURAL WILLYS - Branco e Azul , .•...•..•

1.- AERO WILLYS - Grená .•.•..... , I ••••

'IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS

EM DOIS ENDEREÇoS: RUA�.FELIPe SCHMIDT, �5
.,.. RUA JOÃO PINTO ,40 - FÓN�S 2�77 e 27.�6"

'

AUTOMÓVEIS,
R 7 de Setembro, t3� Fone: 3&86

(I('IIINC/�"'ENTO Em�fJmESES{

IPIRANGA

CORCEL LUXO .•.•. , .........•... , ..••... 69,
VOLKSWAGEN SEDAN .•.•.........•...•.•• 67
,OPALA 3.800 .,., •. ,. � , • . . . . . .. 70
VOLKSWAGEN SEDAN .: ............• , .. , .• 66
VOLKSWAGEN 1.6004 PORTAS ...•.. , .. � ..... 69
VOLKSWAGEN SEDAN 1.300 . • . • . . • . . . • . . . •. OK
FUSCÃO 1.500 MODELO ,

'

71

NÓS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VErCULOS
Comércio de Automóveis em geral
COMPRA- VENDA --'TROCA
Carros Inteiramente r8\lisados

-End. Rua João Pinte, �1
-Fone 4291

Opala Especial Cinza Prata ••..•..•.••••••••..•••
Fuscão Bege Claro .. , , ..••.......

'

.

Volks Marfim , , , ...•. , .

Volks \:p.rmelho . , , , .. '.

Volks AZLI P."al , , , ....•......••

Vólks Cinza ,
'

, .....•.. " ....•.

Volks Pérola , ; .-. , , .

Gordini Cinza Grafite. , , .

Kombi Azul Diamante .................•• ; •••.•

1971
1971
1969
1968
1968
1965
1964
1964
1961

NOSSA CASA AUTOMOVEIS
R. Vidal Ramos.41 - Florianópolis

Comércio em geral, de automóveis - compra - vendas
.

Troca - Financiamento
-

Fuck
Fuck
Fuck
Fuck

• " ••• ," •••• o ••••••••••••••• 0,0 •• 1960
1962
1963
1964
1963
1967
1964
1966

. . . . . . . . . . . . . . . . . � . . . . . . . . . . . ... .

Kornbi , .. , .. ; •... , ..
DKW Belear .....•....

'

•..... , ',' , .

Rural Willys : : .. '. ; .••. , .

ltarnaratv �
.. ,.'.•......•... ,'., •. .' ... " ..

NOVACAP VErCULOS
-O 'I C

•

E
R. Fúlvio Aducci, 640

pa a oupe!, OK
Opala Cupê ',' , , , , ,. OK.IVI

Corcel Cupê Luxo � , 1969
Aero Verde: .' , 1967
Aero Vermelho

_
. 1965'

Aero Creme' ........•......................... 1964
Fuck Azúl .. ,., , , .. , ", 1968
Jangada , , , .. , , , .. 1964

A sua casa', pode fi')ar tão bonita como aquela da reVista '

<ie decorações. Basta revesti-la com

MARMOTEX

informe-se naH.IDR-EL, pelo' fone 2.001, Rua Jerônimo

Qlelho, 325.

1972
1972
1971
1971
1971
1970
1970
1968
1969
1968
1968
1967
1966
1962

BRUSQUENSE S.A.

RODOVIARIA EXPRESSO

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17;30 horas.

�a Tijucas, Põrto Belo, Itapema Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10,()()-.- 11,30 - 13,00

. e 18,00 horas. .,

Mova !renta., às 07,00 � 13,00 e 18,00 'horas.

EXPRESSO· RIOSULENSE LTDA.,
Flonanópóiis à Rio do, Sül

às 04,30 � 10,00 e 16,30 horu
Rio do Sul à Flerianôpotís

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

EMP-RESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE
/

PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANÚPOLIS
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas,
�ra Blumenau via BAL.Camboriú e Itajaí: 600; 7,30;
8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;
18,30; e 21,30 horas.
Para Jaraguá do Sul: 6,00; e 16,45 horas. .

Para MAFRA - Via Corupá, São BENTO DO SUL e

RIO NEGRINHO - 6,00 horas.· \

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas.
Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajàí - Piçar
ras - Barra Vellia:5,30; 9,00; 13,30;14,30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboríú e Itajaí: 5,00; 7,00;
11,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco doSul-17,15 horas.

,

Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11,00; 13,00; 15,®; 17,00
hor_!lS. ( e � 9,09 horas horário suplementar durante o.

verao). A pioneira no transporte cóletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as CIdades supra mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. Oferece também modernos e cónfor
,táveis ônibus para execução de viagens especiais para
qualquer.parte do país e exterior.' .'

, �nformaçoes e vendas em nossa agência à Aveni
da Hercílio Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI. Pedro Demoro Fone 64-02.

.
REUNIDAS S.A.

A EMPRESA DE INTEGRAÇÃO
CATARINENSE

ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLI
ARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário de Caril

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - JOIN
VILLE - Vila Dona Francisca -'- Campo Alegre -

-São Bento do Sul - Rio Negrinho r- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIÃO.
As 19,30 horas.
Com -CO]'lEXÕES imediatas para PALMAS -

CLEVELANDIÁL"PATO BRANCO - FRANCIS
Cº BELTRÃO e CAÇADOR. :

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú � Itajaí . BLUMENAU � Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos Novo�
- JOAÇABA - Xanxerê ..:.. Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL
DO OESTE.

'

As, 19,00 horas.
PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo

Amaro - Alfredo Wagner ,- Bom Retiro - Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 -:- 13,(l0 e 21,00 horas. "

PARA: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE UMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran-
cho Queimado e ANIT.APQLIS. .

, Às 15,30 horas, inenos aos domingos.
'

DESPACHOS DE ENCOMENDAS- PARA -: Todo o Esta
do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram -'Viadutos .:.. Erechim e Iraí, no Estado do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

'ONIBUS PARA ,: VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercíllo Luz

'

TELEFONE 3727.

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCfuO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

'BANCA ESPECIALIZADA EM
.

ASSUNTOS JURnllCOS
ADVOGADOS: ,

PROF.' HENRIQUE' STODIECK
A. H. flU-LCÃO VIANA
ADERBAL G. DA ROSA,
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical, -Preví

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acornpa

nhamento em Instância Superiores.
EN D E R E ç O : Rua Arcipreste Paiva sl«. Ediflcio Praça XV -:

Conj. 305/306 - Tel, 2246. CPFs: 002'.627.499 -

006.649.799 - 002.660.869

ADVOGADOS

DR. EVllASIO CAON
OAB-se 0165 ., CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
,
OAB,Se 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

Fones 4·515 e 4219
, . ,

Das 9 às 12 e das\14 às 17 horas

DR. EUGENIO DOIN VIEIRA"

DR. ALDO 'AVILA- DA 'lUZ'
ADVOGADO

,

CPF ÓOI7�6628\" '

Edlf(clo Preca xv. 10. end r· S.le 108

Secretário da Fazenda dó Estado (1962-1964',
Inspetor Fiscal' de Rendas Internas (1965-1966'
Membro da: Câmara Federal (1966-1968'

ADVOGADO E ECONOMISTA .

Registros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739, CPF � 006645709. Escritório de advocacle ElPecleli.
zada em DIREITO TRIBUTAR lO. I. Renda, IPI, ECM, R!,
CLAMAÇO� - DEFESAS -: RECURSOS. FUSO!,TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS RUI
dos Ilhéus, 8 - Edif(cio Aplub - Conj.' 85/86, Fona: 4731
Flori,",�oolis - SC. '

•

,DRS.
'-,

SADI LIMA e
UBIRAJARA 'DIAS !FALCÃO
,.

' - ADVOGADOS -

CobrançaS Judiciais para Emprêsas, Causas C{veiq
Trabalhistas e Criminais

,Rua CeI. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORJANOPOUS:

"GAR IBALO I, RA O 10 FEITA :CO M
MUITO AMOR"

I ZYH-60 - 1250 Khz -' ondas medias . -r- 240 ms.
LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - OOHs44209)

Pareceres eConsultas Jurídicas,
,

"

U A. SILVEIRA LfNZI
,

(CPF - 001948329)
Advocacia de la. e 2a. Instânciá - Justiça do Trabalho,

Atendimento ao Interior
.

Escrttório: PraçWXVde Novembro, 31 - Conj.,362
Telefone' 25 11 - Florianópolis

I. ADVOGADOS
PROF. WALDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS, REGIS
PROF. MARIO CLfMACO DA SILVA
DR� RICARDO MAC'IEL CASCAES
Clt PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

.

E�. Jorge Daux - Conj. 4 (Sobreloja)
, Rua dos Ilhéus, '22 - Fone 43-03

:Expediente: das 9',30 às 11,30 e

das 15 às 17,OQ hpras. ,

CPFs.:,083136449, 000100491,002671129,
082606219 e 001943529,

MAJESTIC HOTEL
Rua Traj�no, 4 - Fone 2'17(1

tolo centro comercial da cidade

MARIO HOTEL
A tradiçio da hospedagem flori!lJ:lopolitana

Rua Conselheiro Mafra, 2S - Fone 2962

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - S�hes- ráfio pUI estacionamento
bar musical

Telefone 3286.- 3638 - rede interna
Florianópolis - Oha de Santa Catarina.

'LUX' HOTEL
,

Seu lar fora do lar

o mais Central, da Capital, do Es��o
Sala de leitura - todos os quartos ool!' telefone

Rua Feiipe Schmidt, 9 - F1oriailópolis -

'SWENSON . PALACE HOTEL,
Apartamentos com telefone e rádio � suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos

, COM AQUELE CAFI! MATINAL
Rua�lfItos Saraiva, 400 - Fones 6385, e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSON - Florianópolis

',,!,eços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN,
Atora totalmente remodelado,
70 novos aptos. e 50 quartos. ,

Gar.m e estacionamento para 100 veícUlos.

Amplo salio de estar com televisão.
Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. p,. 0-81 e 0-82
Fones 6230 e 6665/

' ,

Estreito - Florianópolís,

UOTr;:'L

RaVA.L
RUA JOAO PINTO _, ,OHY, '.51 • I ,.

;-",()RIANOPOI.I•••ANTA CAT""'NA ••"
'

APARTAMENTOS IUITE.
,

U' • JARDIM DE INVERNO· 'uLAo DE .I:OIIC
flLI'O'" • IAOIO "uv,sÁo. OILA,'"'''' AI CONOlC'O�
"OUICIMutrO ClN'1AI. • LAVANOI'IA,1� I"IITOIIO ,...� ..o......

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 15 de julho de 1972 - P'sina 11

DR. SERGIO DE' CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização' pela Pontifica Universi-
tade Católica do Rio de Janeiro,

..

Residência Médica (2 anos) no Instituto Esta-
dual de Diabetes e Endocrinologia - CB.

OBESíDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

. éRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- Ed: da Aê,5ociação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 - Diariamente a partir das 12,30 horas. .

·ORA. LÉA S. DA NOVA
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi
cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54, das 15 ás
18 horas. .

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses
DOENÇAS MENTAIS··

Consultório: Ed, Associação Catarinense de Medicina
Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358

- Florianópolis -

,..

ORA. MOEMA OESJAROINS

CRM-SC 820 CPF 029727279

DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido
res Públicos «Ernesto Dornelles» do Rio Grande do Sul.
Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de
Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E
xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina Sal
danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 _,;.

Florianópolis - se.
...

Dr. CarJos Alberto Barbosa Pinto'
CRM - 583.SC - CPF 00264209

.

Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras
Oínica de Senhoras - Pré·Natal - Preparação - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diâriamente,

Consultório - Ed. APLUQ - sala 76 - 70. andar.

D"R. 'ROBERTO MOREIRA
.AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
.- Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das Oínicas da Universidade

de São Paulo.
.

CONSULTAS:Diàriamente, à partir das 15 horas
.

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício
.Julieta - 20. andar..- .sala 205 - Fone 4438.

DR. RODRIGO D'ECA NEVES'
CIRURGIÃO PLÁSTICO
Curso de especialização de dois anos no Hospital das

Clínicas de São Paulo.
Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas

- Nariz - Cicatrizes - Transplante de Cabelo.
Atende no Hospital Governador Celso Ritmos às terça!

e quintas, após às 15 horas.

ODONTOPEDIATRIA·

POllClINICA E PRONTO

SOCORRO ODONTOlOGICOS

Clínica Geral- Cirurgia - Endodontia -.

Periodontia - Radiologia - Anestegia Geral -

Clínica Noturna.
-

R. Fel ipe Schmidt, 25 Ed. Zahia
20. andar - Fone 3568 ..

PROTESE: Pontes fixas e móveis sem grampos Coroas(Jaquetas) de porcelana.' .

.

CLINICA GERAL -Adultos e Crianças
Horário: 8 às 12 e d�s 14 às'21 horas

Atende com hora marcada

CLíNICA DENTÁRIA'

DIURNA - NOTURNA

Dr. JARBAS 1. PRUDEN'CIO
CIRURGIÃO DENTISTA

Fone 4135 - Rua Nunes Machado, 14 esquina com
rua Tiradentes - Edifício Tiradentes, 30. andar -

.Sala 34.

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

eRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Clínica Geral

HORÁRIO
das 8 às 12 e das 14 às 19 horas

Galeria Comasa - 90. andar - conj. 904
Florianópolis.

DR. EDMO B,ARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14.ás 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

Dr. ALVARO DE CARVALHO
CI ínica de Crianças

Atendê � consultas com hora marcada e a chama
dos em domicftios pelos telefones 2530 (residências) e 3121
(Maternidade Carlos Corrêa). Residência: R. Tenente Silveira,

.

134.

DR. RAUL CHEREM FILHO
CLíNICA MEDICA

DOENCAS REUMATICAS
Atende no Hospital Celso Ramos das 12 ãs 16 horas
(diariamente). '-.

Você . vai descobrir que é muito meJhor
_ comprar

.t.

,MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO na HIDREL

HIOREL: R: Jerônimo. Coelho, 325, Fone 2.0011

JOALHERIA E OTICA SILVESTRE

o maior sortimento de jóias e

relógios. Especializada no

aviamento da receita do seu

oculista. Rua João Pessoa, 16 -

Criciuma - SC.

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de
prato de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.

ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VlLA RICA - ED. PASSEIO -

ED. TANGARÁ - ED. MURICI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED .

ARAUCÁRIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE
LACERDA'
,

- Para informações e vendas A Vencedora de Apartamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - 1·
andar - Fones 23·33·53, 24·14-88, 24·14·91, 24·14·93 e
2444·62 . Curitiba.

Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados, do
mingos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianópolisá R. Deputado Edú Vieira, 24 . Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.' ,

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
�.. .,

CR$ 35'0,'00'

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
OMELHO·R

FINANCIAMENTO E A
MELHOR GARANTIA.
Departamento deVeículos Usados'
do seu Concessionário de Qualidade

IMO BJlIÁRIA ANDRAD E ,RAMOS
R. FelipeSchmidt, 51 - Galeria Jaqueline --LQja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS
ININTERRUPTAM!=NTE

VENDAS
CI\SAS

BOM ABRIGO - SfHABITE-SE - 2 PAVIMENTOS
Andar Superior: 3 quartos - 1 sala .; 2 banheiros.
Andar Inferior - sala de visita - sala de jantar - copa cozi
nha - lavabo - dependência de empregada - garagem.
193,36 m2.

ESTREITO
2 pavimentos - com 3 dormítóríos- 2 salas - cozinha

dependência de empregada - garagem.
CONSTRUÇAO DE CASAS COM TERRENOS

TAMBÉM FINAN.CIADOS
Construimos sua casa à sua vontade, estilo e metragem,

na TI,UNDADE, totalmente financiada, inclusive terreno. Vo
� paga somente após receber as chaves.

BARREIROS
CASAS FINANCIADAS

Com 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro
- área de serviço_-terraço.
::;ALAS PARA E::;t;RITORIO - CENTRO
91 m2 - 20. e 30. andar - Financiadas.

. ..

APARTAMENTOS
CENTRO - EDIFÍCIO CESAR SEARA

Com 3 dormitórios - amplo living - 2 banheiros -

armários embutidos em todas as dependências - azulejo
decorado na cozinha e banheiros - dependência completa de
empregada - sacada - área de serviço - g�agem.
APAH I AIVlt:N I os

EDIFfclO GAIVOTA - PRAIA DE ITAGUAÇU
3 dormitórios - living - cozinha - banheiro - dependência
de empregada - área de serviço. Fino acabamento. Garagem.
136 m2. Entreqa em aqosto.

llAGUAÇU - EDlFiCIO ITAGUAÇU'
Com 2 dormitórios - living - cozinha - banheiro -

área de serviço.
CENTRO - EDIFÍCIO SÃO FRANCISCO

Com 2 dormitórios - Iiving - cozinha - banheiro -

área de serviço.
ESTREITO - EDIFÍCIO CISNE BRANCO

Com 1 ou 2 dormitórios - lívíng - cozinha - banhei
ro - área de serviço.

TERRENOS
CENTRO
Rua José Boiteux - 300 metros quadrados.
ITAGUAÇU
Lote medindo 410 metros quadrados - próprio para

construção imediata.

FAZENDA EM BIGUAÇU
Com 6 milhões de metros quadrados· 5 casas para

trabalhadores . engenho de serra.. produção de abacaxi e
bananas- terras para produção de arroz .

-TERRENOS NA PRAIA DE PALMAS (ENTRE GANCHOS
E ARMAÇÃO) -

Excelentes lotes com 375 m2 e 450 m2.
Preços de lançamento ..

Ar'AKfAMENIÚS NO CENTRO
RUA Dr. FERREIRA LIMA
Com sala de visita - sala de. jantar - sala de atrnoço t- copà -

cozinha - 3 dormitórios - 2 banheiros - dependência de
empregada completa - garagem. Fino acabamento. Todo
segundo andar - 232 m2.
nUA ALIVlIRAI\lI lO ALVIM

Com 3 dormitórios - living - copa-cozinha - banheiro -

área de serviço - dependência de empregada completa -

garagem - 141 m2
ótimo acabamento. Totalmente financiado.

ENTREGUE-NOS O ABORRECIMENTO DA CONS
TRUÇÃO'DE SUA NOVA RmÚDÊNCIA: UMA EQUIPE
ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA DE TUDOPA-
RAVOCÊ.

• ,1

LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no
, JARDIM ITAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena
gem pluvial.

DIRiGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37 - Fone 2981.

o ESTADO
ANUNCIE

FONES:[4139.3022

Atende escursões a qualquer parte do Brasil,
Endereço: Praça da Bandeira - Florianópolis - SC.

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Flor ianópoüs para:
SANTO AMARO:-Dias Úteis:
6,50, .8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,16,20, 17,00, 17,30, 18,aO, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar.

Domingos e Feriados:

6,50,8,20,10,00,12,00,12,40,13,50,14,30,16,20,17,00,
17,40, 18,00, 19,�0, 19,45,20,00, 20,30e 21,00.

CALDAS DA IMPERATRIZ: Diariamente às 8,20 e 16,20.

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10. - Domingos: 12,40
e 18,00.

.

Tacada certa I
Ouvir na Rádio Guarujá às 13 horàs

Walter Souza

EMPRÊSA I

SANTO ANJO DA GUARDA..
I

-
. IIHORARIOS - PARTIDAS DE FLORIANOPOLlS '

.
a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 -

20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 -17,30 - 20,00
- 22,00. ,.

a Criciúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 -14,45 -17,30-
20,00 - 22,tJo - 24,00.

a Imaru í: 14,45.

a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 - 14,00 -17,00 -17,15
-18,00.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10,00 - 12,00 - 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20,00 - 22,00.

a Lauro Muller: 6,00 - 14,30.
..-

a Tubarão: 4,00 - 7,00,- 8,30 --10,00 - 12,00 - 13,00-
14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00.

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 17,30 - 20,00 -

22,00.

Hotel Royal

Em visita oficial ao Estado de Santa Catarina o Ministro do Trabalho
Júlio Barata esteve hospedado na suite presidencial do HOTEL ROYAL

KREMER & elA LTDA

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Schramm 976 - Estreito - Fpolis - SC
fone 6583

Madeiramento de Pinho e lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. JansIas venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, tacos et
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com
dentes de VfOIAS. A única na praça Kremer & Cia. ltda. agora revendendo os
famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de qualquer bitola.

.aliar
HOEPCKE VEI·CU�OS SIA

Rua ·Conselheiro Mafra, 28 - Fone 31..:17

ª � 5�ã�,:::::':::::::::::::;::::::::::':::::::::::':::::::::::':::'::�:::::::::::::::::::::::::::::::::::::=:: If
Volkswagen TL - Azul Diamante ; ,.; 70/71
Volkswagen TL - Azul Diamante · · .. 70/71
Volks-Variant - Branco Lotus · · · .. · 70
Volkswagen - Vermelho Vinho · 62

����:�:c�;-���::��.�.::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: ;�
���:�:�:� := �����t�1��:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: ��
Chev. Caminhão - Verde e Gelo : 59
Ford Caminhão - Marfin Azul

· .. · 62
Dodge Camionete - Azul Universal 69
Ford Corcel - Bege Jangada , : 70

���n�e a!:a�.��.�.����:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: ��
Simca - Palhinha c/Verde 66

�:::a�� Az�t�.�.����:::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::::: ��

CULTURA
a melhQr

III

pr09rama�ão
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CASA DE CAMPO E PRA!A

Com observância dos prazos estabelecidos pela Portaria no.
309/72, baixada pelo Magnífico Reitor em 27/06/72, torno público,
para conhecimento dos interessados, que':

1. Nos dias 18, 19 e 20 do corrente deverá ser formalizada a
. Rua Jairo Callado no. 24. Tratar com Anesio Cysne no Tribunal de

OPÇAO POR PARTE DOS ALUNOS com direito de acesso ao ciclo /' 'JustiÇil' Preço Cr$ 35.000,00
'

de formação profissional, tanto para os que inteqralizararn o ciclo
-----------------------,--

básico, quanto para os que devam até 15 créditos.

2. No dia 21 do corrente será procedida a

PRIO-ORIENTAÇÃO DE MATR(CULA INICIAL para os

candidatos classificados no Concurso Vestibular e que deverão

inicia- seus estudos em agosto vindouro.
3. Nos dias 22, 24, 25, 26, 27, 28 e 29 do corrente serão

executadas as MATR(CULAS INICIAIS E SUBSEQUENTES. Cada

aluno, no entanto, terá fixado, pelo DRCA, dia e hora � efetivação
Ele sua Matrícula, cuja divulgação far-sa-á por meio de senhas

apropriadas, postas � disposição dos interessados nos dias 20 e 21 do

corrente (para matrículas em disciplinas do básico e

profissionalizante que possam ser feitas, independentemente, da

opção de que trata o ítem 1) e no dia 27 do corrente (dependentes
da opção). Os alunos da UFSC com matrículas trancadas e os

provenientes 'dos cursos se�lPdos por ela mantidos, cujas séries foram

extintas, deverão efettvá-lês �s 1'0:20 h, do dia 29 do corrente,

.independentemente de senhas.:

4. Os, papéis exigidos para matrícula inicial são os

referenciados no prospecto de Instruções Gerais distribu ído no ato

de inscrição ao Concurso Vestibular; e para matrículas subsequentes,
atestados de boa conduta e de sanidade física e mental, passados por
órgão oficial (somente para os alunos que ingressaram em agosto de

1970 e de 1971).

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO AUTÔNOMO
----,--

DE,EDIFICAÇÕES

TOMADA DE PREÇOS No. 07/72.
AVISO Horário das 14 às 20 hs.

:

:ÊXP'RESSO RIOSUlENSE lTDA'.

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar. - sala 306

. DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGIAO DENTISTA
Comunica com orgulho aos.usuários em geral que mantém

;cti�riamente uma linha de ônibus entre Rio do'
. Su';"'Florianópolis, via Blumenau-Itajaf.

Saída de Rio do Sul às 8 horas com passagem às 9h50 em

"Iumenau, 10h 45m em Itajaí, .11 horas em Balneário

Camboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.
.

.

Saída de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneário,

eamboriú às 20 horas, 20h15m em Itaiaí, 21hl0m em

'�Blumenau"
e chegada em Rio do Sul às 23 horas. Esta nova

.

inha da Riosulense é servida com o que há de mais moderno

rrrtransporte coletivo de ·passageiros. São ônibus Mercedes

'Benz, equipados com motor trazerro, npo OH, carrocenas

.�arcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos de

�fpr�O', Çluxo e segurança, garantindo viagens agradáveis e

ntuars,

O Departamento Autônomo de Edificações torna público, para

conhecimentc dos interessados, que se acha aberta a Tomada de

Preços no.. 07/72, para a construção do G.E. Bairro Dehon, no:

municfpio' de Tubarão, com a área aproximada de 1.272,00 m2.
,

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser

obtidos na Sede do Departamento Autônomo de Edificações, no
100. andar do Edifício das Diretorias, � rua Tenente Silveira, em
Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00 �s "8:00

horas.

MINISTIORIO DAEDUCAÇÃO E CU'LTURA
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

, SUB - REITORIA DE ENSINO E PESQUISA
'

DEPARTAMENTO DE 'REGISTRO E CONTROLE ACADÊMICOVANDA DE SOUZA SAllES

40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral'
Florianópolis, em 13 de julho de 1972.

ENGo. HÉLIO COSTA
DIRETOR EDITAL No. 722.A02.001

.

O p.ç ÃO, P R É - O R I E N T A C Ã'O
MATRfcUlA PARA 20.SEMESTRE

.

DE 1972.
.

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para pagaram no prazo legal os
tftulos que se acham em Cartório para protestos os Senhores:

MARIO SATURNINO PEREIRA

MANOEL PEREIRA
Florianópolis, 14 de julho de 1972

MINISTÉRIO DQTRABAlHO E
-PREVIDÊNCIA socui,
FU�DO DE ASSISTÊNCIA AO

TRABALHADOR RURAL

DIRETORIA REGIONAL.. EM

SANTA CATARINA

EDITAL
CONCORRÊNCIA PÚBLICA

Oficial-Alice Reichert Kuntze

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE

SANTA CATARINA

Serviço de Integração Escola-Empresa
SIE-E/ETEFESC

Encontra-se à dtsposlção no Serviço de Integração
Escola-Empresa da ETEFESC, 2 vagas de estagiário em Edificações
na firma Brandão S/A.

A Diretoria Regional do FUNRURAL, no Estado de Santa

Catarina, leva ao conhecimento dos interessados que, no dia 3-8-72,
às 14,00 horas, realizará CONCORRÊNCIA PÚBLICA, para

construção de 8 (oito) Unidades Hospitalares nas localidades de:

ORTIGUEIRA, CAPITÃO LEONIDAS MARQUES, RONDON e

SALGADO FILHO, no Estado do Paraná, e nos Municípios de:

TIMBIO DO SUL, PONTE ALTA, SÃO JOSÉ '00 CERRITO e

NOVA ERICHIM, Estado de Santa Catarina, compreendendo o

prédio principal e outro destinado a Lavanderia, Rouparia e Garage.
As propostas deverão ser apresentadas na Seção de Compr=s, na

Rua Cândido Lopes, 208 - 30. andar - Curitiba, as quais sera....

abertas no di'a 3-8-72, �s 14,00 horas sob a presidência do

Coordenador Adjunto do Serviço do Material, obedecendo Projetos,
..Especificações e as Condições Especiais, que serão fornecidos aos

interessados.

Os demais esclarecimentos serão prestados aos interessados no"

endereço acima.

TVs. USADOS
Vendem-se

1 TV. Philips'tnod. 23" Cr$ 550,00
1 TV. Semp Mod. 19" Cr$ 350,00
1 TV Admirai modo 17" Cr$ 300,00
TVs._jóia-instala-se. Tratar rua Conselheiro Mafra, 127.

EXECUTAM-SE SE8VIÇOS DO' FUNDO
.

DE GARANTIA DO TEMPO
.

DE SERViÇO - F.G.T.S. - EM ATRASO
i .

Tratar à Rua: CONSElHEIR<? MAFRA No, 1�8
cêNTRO - FPOLlS - HORARIO �OMERCIAL

". Com lUIZ CARLOS ROSA Florianópolis, 13 de julho de 1972.

Deacordo com asestatjstícas.:iDesstISmorrerio nestemês·
. em acidentesdetrinsito e60 ficario sravementeferidas.,

Veja comoparticipardi lista..
. ,

Ultrapasse sempre
pela direita. E o caminho
mais curto
para o cemitério.

,o Departamento
de trânsito coloca placas
de "pare" e

"preferencial" apenas
para enfeitar a
cidade. Não ligue para
elas e adeus.

. Entregue seu carro para
motorista não
habilitado. Se você estiver
com ele,
pelo menos morrerá
acompanhado.
Se ele estiver sozinho,
matará
alguém em seu nome.

Nunca pare no sinal
vermelho e se

prepare para tingir a
rua desta linda cor.

Antes de dirigir beba U11S

golinhos.
Você morrerá mais Ielie.

Ande sempre acima
.

da velocidadepermitida.
Você prova que os

machões morrem mais
depressa.

Como pedestre, você Mês Acidentes Feridos Mortos

pode atravessar as Tuas

sem nenhuma ,

Jan. 56 63 4·

atenção. Quem quer se j"ev. 46 50 1
suicidar não, liga
para essas coisas, néi' Mar. 70 77 3

I

Abr. 63 69 4

Maio 49 42 2

Total 284 301 14

Estas' são apenas _algumas regras bem

simples para provocar acidentes de trân
sito ou 'desaparecer num deles. Se desejar

. saber mais, fale corn o Detran. Você des
cobrirá quanta gente morreu ou se feriu

gravemente usando estas normas.
Talvez o sacrifício deles não tenha sido

muito inútil, até. Serviu como exemplo.
Morreram por nada. .

Este anúncio foi feito com a intenção
de pedir a você que não se mateSem você
nós ficaremos tristes, a cidade ficará mais
vazia e só ;nos restará lamentar.Acredite.
é muito bom ter você entre nós. Fique.

I

[ , o Estado, a A. S. Propague e o Detran gostam, de você. Vivo.
.

'

",

:Magriífica residência toda construída em rnaíelra tratada. canel
'escama, ampio livinq, três quartos com armírios em bJtidos, cap:'
cozinha, sala de tv e banheiro.

'
. ,

Lavanderia e depósito; dois jardins, churrasqueira, árvores frutfferas, hortas, água abundante com abastecimento por gravidade.

Granja de 100m? com capacidade para 1.000 aves, dotada de,
'equrparnenro autornanco.

Local privilegiado, campo e praia, norte da IIh.a 15 minutos do
centro, próprio para. pessoas de fino gosto ou aposentados de vttla
m��.

.

Vende-se, troca-se, podendo entrar no negócio terreno e casa,na
cidade .ou carro.

'

I

Info�mações com Gilberto, fone 4271, no horírio comercial. I

RESIDENCIA-NO C-ENTRO
VENDÊ-SI:

.

.
.
Situada à R. Visconde de Ouro Preto, 87 (Praça GetÚlio

'Vargas) - fone 401 f:j••s- .
'. '

Residência com 3 quartos, demais' dependências (; gara-

j1em..

E

Apartamento com vista para o mar

Edifício Itaguaçu
1

•

apartamento com .2 quartos, amplo living, Cozinha.
banheiro e área de serviço.

Entrega dentro de 30 dias.
UMA PEQUENA ENTRADA E O RESTANTE' FINANCIADO A
LONGO PRAZO. A vista II a mais bela de Itaguaçu e Coqueiros.
Informações: fone 3929 ou na IMOB.ILlÁRIA ANDRADE RAMOS'

VENDE-SE CASA

ALUGA-SE
Aluga-se um apertamento situado à Rua Crispim Mira no. 43, exce.
lente ponto' da Cidade. .

Tratar no local

ALUGA-SE APARTAMENTO
TAMANHO MIOD10 � TRAV�SsA ARGENTINA, to-- PREÇG:
,ç:!��º,.9q -Tratar pela fone: 2006 - Floriõ�0f)0Iis (SCl . '.

ALUGA-SE
1

Aluga-se um primeiro andar com uma área de 190 m quadra-
dos, sem divisões internas, recérn-constru ída, sito à Rua Anita Ga
ribaldi esquina com Mauro Ramos (em frente ao. Instituto Estadual
,de Educação). Tratar na Rua General Bittencourt, 53 - Nesta.

.TElEFONE

Vende-se por motivo de viagem, telefone em zona central. informa

ções fones 4146 e 3870.

CASA ALUGA-SE
Aluga-se excelente casa à Avenida Rio Branco

nO.11. ,

4 quartos, 3 banheiros, cozinha, copa,

garagem e dependências de empregada. Tratar
fone 3022 com Osmar

INSTALAÇÃO FRIGORfFICA EM
BlUMENAU

Vendemos instalações prontas para filiai de frigorífico de

carnes ou pescado em .)ocal junto ao centro de Blumenau,
com ou sem, telefone. Também pode ser usado como

mercearia com- açougue. Sr. Walter em Blumenau. Tel.

22-1835

. CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira de Motorista, categoria Profissional,'
pertencente ao Sr; Pedro Ibanez Lemos

CARTEIRA EXTRAVIADA'
'Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, ·no. 64709.

.

�ateg_oria Profissional, pertencente a Olegário Valdemiro Francener.

CARTEIRA EXTRAVIADA

.

F o i extraviada a Carteira de Motorista Categoria amador

pertencente ao Sr. LUIZ ROBERTO GEREMIAS DA LUZ.
c

CARTEIRA EXTRAVIADÂ
Carteira de habilitação no. 138571, pertencente a Alcinei Felipe

DOCUMENTOS EXTRAvIADOS-
Foram extraviados os docu.,mentos de uma Kombi ano 1962 Piacas

AA-6176 motor no. MA3.130011 REN, chassis no. B2053750,

per1;_ericente ao sr. Antonio Felisiano Gonçalves..

H A VOZ DÁ PROFECIA "

OUÇA ESTA VOZ QUE

ORIENTA E DÁ' CERTEZA
FPOLIS. - Rádio Santa Catarina

Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13,00 horas.
CAÇAJ>OR - Rádio Difusora Caçanjud.

Domingos às- 8,30 horas.
.

. CRICIUMA - Rádio Eldorado

,Sábados às 18,45 horas,

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste

Domingos às' 19,30 horas.
INDAIAL - Rádio Clube de Indaial

Domingos ás 13,00 horas. .

ITAJAf - Rádio Difusora Vale do Itajaí
Sábados às 15,30 horas.

JARAGUÁ DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.
Sábados às 16,1)5 horas. "

JOAÇABA - Rádio Soe. Catarinerise de Joaçaba
Sábados às 17,30 horas. -

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas.

LAGES - Rádio Clube de Lages
Domingos às 13,00 horas.

PALMITOS - Rádio Entre Rios Ltda.

'Domingos às lI,OO horas;'

RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro
Domingos às 13,05 horas.

S. JOÃO BATISTA - Rádio Clube
São João Batista Ltda.

Domingos às 12,30 horas.

S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de
São M�gu\ll d'Oeste

Domingos às 13,00 horas.
S: FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

'

Sábados às 15,00 horas.

XAXIM - Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17;00 horas.
XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas .

CUPOM DE INSCRIçÃO
Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromísso. de

minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes.
Nome _ ,

..

Rua N •
··

adade .. , Estado , ; ..

.Recorte êste cupom e envie-o à Voz da

Profecia, Caixa Postal1189 ZC-OO, 20.000
Rio de JaneiroGUANABARA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Muitas vezes um atle�a se comporta em campo

4 de maneira totalmente dlve!sa daquela da vida coti

diana. Um homem t.ranqullo se transforma numa

fera e um homem agitado, nervoso, Joga tranquila
mente e é incapaz de qualquer atitude agressiva,
além dos limites. .

.

AS vezes um tímido ,congregado ou um manso e

'mberbe adolescente se transfermarn em homens de

�rofissões violentas, como as de policial e boxeur.

Ou saem às ruas com prazer para desafiar as autori-

dades?
por que? ..'.
Segundo os psiquiatras. existe em todos os seres

humanos u�a. certa dos� de agressivi,da�e, que po
de se exteriOrizar, ou nao: - Nesse ultimo caso, o

sujeito repri.me e des�nvolve a auto-agressão - asse

vera o psiquiatra Sanio Schwartz, acrescentando:
_ Se formos testar atletas, veremos neles uma

acentuada dose de agressão durante a prática do

esporte. Penso que todos aqueles que se dedicam a

esportes mais ou menos violentos são indivíduos

mais agressivos do que os outros, com uma necessi

dade maior de descarga do potencial agressivo.
Além do biotipo do indivíduo, de seu tempera

mento, e condições de vida, pessoas com pertur
bacões mentais liberam com mais facilidade a agres
são, segundo afirma o psicanalista.
- Encontramos com muita frequência nos de.

pendent�s de álcool e tóxicos, e também nos neu

róticos e psicóticos, um grande potencial agressivo.
Como terapêutica, o esporte pode funcionar, rela
xando a tendência a violência e sociabilizando o

indivíduo.
O psiquiatra acredita piamente que a única ma

neira de impedir a agressividade patológica é prepa
rar um mundo em que o mecanismo-do esporte aja
sobre o potencial energético físico e psíquico, eli-
minando as suas reservas reprimidas.

Restringir as manifesta-

ções de agressividade e
. vencer a raiva é um exercí
cío de vontade que poucos .

gostam de fazer. Dar vasão
a violência é a forma prefe- .

. tida' de todos sublimarem
problemas do cotidiano,
por menores e insignifican
'tes que sejam. Outra opção, esta reco

mendada por psicólogos.
psiquiatras, preparadores
físicos, atletas e desportis
tas anônimos, é a prática
de esportes, que exercita
os músculos e promove a

higiene da cuca. O objetivo

nor eficácia. .;

O cinema, por exemplo,
enquanto diversão, deveria
reduzir a agressívídade ge
ral, mas em muitos casos

se transformou até num
excitante e num estímulo
ao aumento dos crimes.

,
Marcada pelá violência,

'a sociedade modema se

protege das explosões mais
drásticas criando uma série
de válvulas de escape que
atuam com maior ou me-

,
I

Orleans foi interrompida;
o homem foi linchado e

morto, quando procurava
a liberdade. Jack Nichol
son chegou a ser indicado .

para o "Oscar", como me

lhor coadjuvante, pelo seu

trabalho em Easy Rider; a
partir de então, passou ai
ser celebridade, o ator que
estreiou em 1959 em Uma
Vida em Pecado (Studs
Lonigan) o excelente fílme
de Irving Lemer, e foi co
adjuvante em outros fil
mes. A grande oportunida
de,veio com o filme Sem
Destino, que lhe valeu,
além da consagração artís
tica, a aproximação. do
grupo, de produção BBS,
com sua linha de filmes, na

f;l�uita gente' assistiu ao
'UlIIe Sem Destino 'e inde
pend:nte de haver g�stadoou nao do filme, lembra-se
apenas de Dennis Hopper eP�ter. �onda, intérpretes
pnncIp3lS e realizadores do

.

f:tlme e
• Poucos se lembramdo advogado frustrado e

rebelde, que resolve acom
panhar, na garupa da
motocicleta, os errantes
�opper e Fonda, em sua

�aaem a procura da liber-
a e, uma viagem que

��Il:ca chega a seu destino.
b,!ZIa o advogado, também
,,�a�o, aos motociclistas:

oce sabe, esta é geral
'n:ente uma boa terra. Mas
nao sei o que anda errado
COm ela". A viagem a New

A violência de todos nós

não é extinguir a tendência
instintiva para a competi
ção, e sim estabelecer o e

quilíbrio entre esta capaci
dade e a necessidade de
conviver com os outros. '

. jogado. Suas "feras,. resu
miram o equilíbrio que de
ve haver entre os instintos

agressivos e a obrigação de
fazerem um jogo acima de
tudo leal.

E o próprio espetá
culo assume vez por outra
um grau de violência que
desmente os benefícios

'-
,calmantes que os exerci-

cios físicos trariam.

FERAS COMPORTADAS O esporte figura entre

as mais amenas formas de
lazer, atuando como um

ponderável elemento mo

derador das tensões do ho
mem comum. Mas, assisti
do num estádio, um atleta

. qualquer pode revelar uma

perigosa dose de agressivi
dade.

Ao contrário que se po
de observar, é a exacerba

ção da agressividade duran
te a disputa esportiva, co
mo se fosse ela a deusa de
todos os Olimpos, a ori

gem de todas as arenas,
dos ringues de boxe, dos
tatames e dos campos de
futebol.

O ex-técnico da Seleção
Brasileira de futebol, João
Saldanha soube explorar
sadiamente os fluidos a

gressivos de .cada jogador,
motivando-os para a práti
ca de um futebol limpo e

irrepreensivelmente bem

faixa' da contestação, o

que lhe despertou particu
lar interesse. Seu segundo
filme para o grupo BBS é
CADA UM VIVE COMO
QUER (Five Easy Pieces),
de Bob Rafelson, fazendo
agora o papel principal, o

do jovem filho de uma fa
mília de musicistas, que
abandona a carreira de pia
nista, justificando sua ati
tude com a seguinte obser
vação: "Eu vivo mudando
de lugar, não porque esteja
a procura de alguma coisa,
mas porque quero. fugir
das coisas que apodre
cem". Nicholson, neste fíl- ,

me continua a opinar nega
tivamente sobre a América
de hoje; praticamente,

honestamente, da melhor
maneira possível. Concen
tro a ação em cima das re
lações entre os dois perso-

. nagens principais, o estu
dante Hector Bloom, estre
la do basquete americano e

Gabriel, seu amígo", Da
mesma fôrma que os fil
mes anteriores, de Nichol
son como ator, o fílme de
Nícholson diretor trata do
desespero e da solidão dos
jovens inconformados, pa-
ra quem o heroismo não
mais existe. Os 3 títulos
reunidos, parecem sinteti-,
zar a filosofia de contesta-r

l

.ção de Nícholson: Sem
Destino, Cada Um Vive
Como Quer; O Amanhã
Chega Cedo Demais.

continuando sua filosofia
em Easy Rider. Ambos os

fUnJes foram fotografados
com brilhantismo, por
Lazlo Kovacs e ambos
exerceram enorme influên
cia sobre a carreira de Ni
cholson, influência que
fru tificou concretamente
em 'sua primeira direção cí
nernatográfíca: O AMA
NHA·CHEGA CEDO DE
MAIS (Drive, He Said),
realizado também pela,
mesma produtora BBS, so
bre o qual, fala o jovem di
retor: "Não estou tentan
do contar uma grande ver
dade que s6 eu conheço.
Apenas procuro observar a
verdade, sobre uma deter
minada situação e relatá-la;

,

Pelo lado da platéia, pa
rece fácil entender o incen
tivo à violência. Identifica-

.

dos com os super-homens
encarnados nos atletas, os

espectadores gritam e in
sul tam, projetando suas

frustrações e recalques nos I

'litigantes. Do lado do atle-
ta o problema se complica,
pois admite duas hipóte
ses: seria ele predestinado
à violência, ou é o esporte
praticado como atividade
central que conduz a agres
sividade? Os exemplos
que trafegam pelos campos

do esporte contribuem
muito pouco para esclare
cer a dúvida. Num. amisto
so na localidade de Pando,
no Uruguai, um dos joga
dores ficou tão furioso
com a atuação do juiz que
apitava a partida entre dois
clubes varzeanos, que ma

tou-o a socos e ponta-pés.

Mas o reverso da medalha
também é comum: muitas
vezes os próprios atletas se

unem na defesa dos ban
deirinhas, ou do próprio
juiz ameaçado.

Jack NicholsoD
. .'

o Advogado de

,

��Sem 'DestiDo��

.estréia Da

direçíio

DARCI COSTA

I,

,I

Incapazes' de compreen
der o fenômeno em sua to

talidade, os responsáveis
pela prática dos vários es

portes já sentem, no entan

to, a obrigação de proteger
de modo mais eficientes os

atletas, juízes e público em

geral.

I'
I
I
I
I

I

I
I

PROTEÇÃO
INDISPENSÁVEL

Desde 1968, na 'Espa�
nha, é proibido vender be
bidas alcoólicas em todos
os locais que estão sendo

disputadas quaisquer mo

dalidades esportivas. Os

psicanalistas consideram
essa medida mais do que
indicada, do mesmo modo

.

que os técnicos e prepara
dores, e aconselham a ins

tituição de campanhas e

ducativas que apresentem
o esporte como uma práti
ca salutar! em de cOnJO

'uma guerra de vida e mor:
te - onde somente a der- i

rota de um dos lados faria
. o interesse e a beleza da
partida, esquecidos os lan
ces brilhantes que às vezes
não decidem nada, mas

que seriam a verdadeira ra

zão de um espetáculo bem
apreciado.

I.

Do contrário, o esporte
se transformaria numa fu
riosa válvula de escape de
violência, como lamenta
velmente ocorreu na parti
da entre o Celtic Glasgow
e 0 Ajax, da Holanda, e

mais recentemente, no jo
go entre a Argentina e a

Iugoslávia, pela Taça Inde

pendência. Em ambas as

oporturiídades, a fera se

vestiu de homem.

.,'J

O ES'l'ADO
15 de julho de 1912 .
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Promissório

A folha branca e imaculada está muito tempo diante

de mim sem que eu me encoraje a manchá-la com pensa

mentos subalternos ou com as mazelas do mundo. Ven-'

do-a assim, alva e sem nada, dói-me na consciência ter

que' eivá-la com esta tinta abjeta, habituada a esborrifar
misérias, iniquidades e sandices. Só hoje me apiedo dela,
sem perceber que ela sempre teve pena de mim e de

minhas idiotices impressas. Faço comigo mesmo o pacto
de não magoar esta branca e suave folha de papel com as

minhas desventuras e desilusões.

Prometo que não a atormentarei com.os pecados dos

gentios ou com a insolência dos incréus. Nela não farei

registrar que na Ilha de Santa Catarina o frio é siberiano,

e que, na baía, há cocó boiando por causa da Draga,

Sergipe. Sequer direi que há falta de lançadores submari- ,

nos para socorrer as narinas mais sensíveis.

'Prometo que não a consternarei com tragédias sinis

tras e com histórias de grandes porres marmelaâovianos,'
acalentados durante tépidas madrugadas num bar qual
quer do Cais Frederico Rolla.

Prometo que não a perturbarei com o bambolear de

mulatas esculturais tipo Miss Renascença, amadas e

amantes de forçudos navais.

Prometo que não a martirizarei com amores traídos,
mortes dolentes ou crimes passionais.

Não.

Hoje sinto em mim a necessidade de cantar as coisas

belas e as coisas eternas. Como o, roçagar das asas de um

pássaro, ou o temo olhar daquela doce menininha de

cabelos dourados, caídos em delta sobre os ombros.

Se souber, porventura, de pecados alheios, mesmo

que mortais, juro-vos que nada direi, que ficarei mudo

para todo o sempre.

E se por acaso me vierem cochichar pecados veniais,

far-me-ei surdo como uma pedra humilde ou um pqrale
lepipedo de uma rua sem nome.

'Procurarei não ser mesquinho, nem invejoso. Nem

matarei a verdade. Tão pouco levantarei falso testemu

nho ou desejarei a mulher do próximo, ainda que o pró
ximo esteja viajando.

Desta vez preferirei dizer-vos dos enternecedores

ocasos de julho e dos dias claros e azuis que conseguem

iluminar a existência.
'

Será digno falar do ar puro, que se respira com a

nucólica satistacao de mujiques.

E não me esquecerei das menininhas que, apesar do

frio, vagam altivas pela rua Felipe Schmidt descobertas

as pernas de Marlenes Dietrichs- (amaldiçoarei os que

lerem-com malícia).

E [alar-vos-ei também, e sobretudo, dela.

Que é tema e simples como esta folha branca.

Sem mácula.

SANSÃO E DALILA (Sanson and Delilah) de Cecil B.
De Mille. Espetáculo na linha bíblica, lançado em 1951,

que agora volta às telas em reedição. Filme de grande
aceitação popular, com mais sabor e espetáculo circense

do que. cinema, tem, entretanto, o aspecto de

grandiosidade que impressiona as massas, como diversos

fílmes do gênero. O filme volta agora em 70mm, o que

não deixa de ser uma curiosidade, e provavelmente
movimentará não só a faixa do público atual como a

saudosista. Nos papéis principais destacam-se Victor

Mature, Hedy Lamarr, Angela Lansbury, Henry
Wilcoxon e o falecido George Sanders, entre outros.

Technicolor . .A música de Victor Young é bonita e de

grande apelo popular. Censura 5 anos. Cine São José: 3

- 7,30 - 10 horas.

O INFERNO É PARA OS HERÓIS, antigo fílme da

Paramount, sobre episódios da última guerra, em

reedição. Os protagonistas são Steve MacQueen, Bobby
Darin e Fess Parker. Censura 10 anos. Cine Ritz: 5 -

7,45 - 9,45 horas,
CADA UM VIVE COMO QUER (Five Easy Pieces) de

Bob Rafelson. Filme 'americano produzido em regime de

independência, com Jack Nicholson, Karen Black e

Susan Anspach. O atar Jack Nicholson é famoso, desde
sua ,participação como o advogado frustrado e Sem

Destino (Easy Rider). Fazendo o papel de um jovem
filho de família de musicistas, justifica no filme, o

abandono da carreira de pianista, da seguinte forma:

"Vivo mudando de lugar, não porque esteja à procura de

alguma coisa, mas porque quero fugir das coisas que

apodrecem". Este filme é como se fora uma

'consequência do primeiro; trabalhos que acabaram

influenciando a carreira do ator para o campo da

direção, o que se deu no filme seguinte, realizado dentro
da mesma linha, O Amanhã Chega Cedo Demais (Drive,
He Said). O .diretor do filme atual, Bob Rafelson, é

novato ou estreiante; o fílme foi bem recebido e tem

causado enorme repercussão. Eastmancolor. Censura 18

anos. Cine Coral: 3 - 8 - 10 horas.

Programa Duplo: A PISTOLA É MINHA BÍBLIA,
c/Giuliano Gemma, em Technicolor, PROCURO

AMANTE �ARA MINHA MULHER (Cuori Solitari) de

Franco Giraldi, com Ugo Tognazzi e Senta Berger.
Eastmancolor - Censura 18 anos. Cine Roxy: 2 e 8

horas.

E�SE LOUCO ME FASCINA (They Must Be Giants) de
Anthony Harvey. Comédia satírica em torno da loucura

lúcida e o comportamento humano, partindo de temas,
como Sherlock Holmes, o cinema, entre outros.

Realmente divertido, embora revelando a origem teatral;
ótimos desempenhos de George C. Scott (o ator que
recusou o, Oscar pelo filme Patton) e Joane Woodward,
a atriz de As 3 Mãscaras de Eva. Technicolor. Censura 14

anos. Cine Jalisco 8 horas.

I� I
I
I

TARZAN, O REBELDE DA SELVA, segundo filme de

Tarzan, com Ron Ely no papel título, bem diferente dos

tempos de Johnny Weissmuller. No elenco uma surpresa:

a presença de Sam Jaffe, o v�terano atar, intérprete de

Gunga Diu' e O Segredo das Jóias. Censura 5 anos.

Eastmancolor. Cine Glória: 5 - 7,30 - 9,30 horas.

UMA WINCHESTER ENTRE MIL, western italiano,
com Peter Lee Lawrence e Marisa Salinas. Eastmancolor,

'

Censura 10 anos. Cine Rajá: 8 horas.
O HOMEM, O ORGULHO E A VINGANÇA, versão de

Carmen, com sabor de western spaguetti. Participação de

Franco Nero e Tina Aumont. Technicolor - Censura 18

anos. Cine São Luiz: 8 horas. DARCI COSTA

Teatro

A sorte nossa de cUll11 110llli,,(/0

A LOTERIA ESPORTNA implantada no BRASIL,

consagrada amplamente haja visto os resultados fínancei-

ros obtidos, veio dar uma nova conotação no comporta
mento de grande parte da população, preencher, o cartão

dos palpites e conferir o seu resultado ansiosamente pas
saram a ser uma constante dos fins de semana de cada

um de nós.

UM EDIFÍCIO CHAMADO 200 é uma peça de PAU

LO PONTES, bastante inteligente, objetiva, franca, en
fim uma comédia de costumes montada em cima de uma

problemática existencial surgida com a criação da LOTE

RIA ESPORTIVA. ALFREDO GAMELÃO, representan
te da classe média, vive com pouco dinheiro num aparta
mento minúsculo de COPACABÀNA (razão do título de

mau gosto) gozando as delícias da praia e conq.iistando
belas garotas, (duas das quais fazem parte da 'estória). Na
frustração de não poder possuir as maravilhas da socieda

de de consumo, ele sonha acordado contando lindas e

fabulosas mentiras: que é amigo do MOREIRA SALES,

que suas namoradas são filhas de milionários. Sua única

esperança é arriscar, o pouco que tem, na Loteria Fede.'

ral, nas corridas de cavalo, no jogo do bicho e agora, por

apenas 2 cruzeirinhos, tentar os milhões da LOTECA.

Tal ilusão alimenta sua existência e o aliena de seus ver

dadeiros problemas.

Um dia, um habitante de outro planeta, querendo
verificar as reações de um elemento humano da TERRA,
escolhe o GAMELÃO para cobaia, ele precisaria entrar

tão somente com o dinheiro. Feito a oposta, as emoções

Lord Snowdon:
bela razão para
estar em Roma

,

Em Roma, os paparazzi não perderam tempo, mas seu

sucesso foi relativo, embora as consequências fossem sa

tisfatórias. Não conseguiram fotografar Lord Snowdon -

o seu antigo colega londrino Anthony Armstrong-Jones,
casado com a Princesa Margareth - em poses mais ou

menos afetivas e comprometedoras com bela condessa
italiana Consuelo Crespi.

Mas as fotos em que ambos aparecem juntos na capi
tal italiana suscitaram indisfarçado mal estar entre a fa
mília real inglesa. O Lord e a Condessa, uma madura

mulher com ar juvenil, pretendem produzir um filme,
que possivelmente será dirigido por Roberto Rosselini -

futuro gemo da Condessa e atual namorado de sua filha,
de 18 anos. Tanto os paparazzi como os observadores
que vivem ã cata de potins escandalosos, acreditam que
Lord Snowdon tem a partir de agora mais uma bela ra

zão para tornar mais frequentes suas viagens a Roma. E
não faltarão oportunidades para novas fotos, desta vez

em novos ângulos

Cebolinha

de um domingo junto ao rádio transitor, 13 pontos con

seguidos com uma "tremenda zebra" e uma euforia apo
teótica externando todos os seus recalques, franquezas e

neuroses.

seguiu viagem de núpcias para RECIFE. Pretende ter 4
filhos e muitos carros" CLASSE MÉDIA, AQUELE
ABI3-AÇO!!!

MÁRIO ALVES NETO
Por ironia do destino, a garota que foi fazer o jogo

diminuiu o total do talão, a fim de comprar comida para
o almoço, GAMELÃO se desespera, a fortuna por algu
mas batatas, considerava-se um homem morto, mas terá

forças para começar tudo de novo, isto é, preparando
seus palpites para a próxima semana.

MILTON MORAES cria um tipo perfeito, uma inte

gração artística de PEDRO MICO e o BOCA DE OURO,
demonstrando sua extrema sensibilidade para esse tipo
de papel. A peça já vai para quase um ano de sucesso,

mudando apenas de teatro e ultimamente produzida por
CARLOS IMPERIAL, que a apresentará em SÃO PAU

LO com o ator JUCA DE OLIVEIRA. Tipo espetáculo
teatral que poderia ir a FLORIANÓPOLIS, o sucesso

estaria garantido. Será que alguma entidade vai se inte

ressar ou a falência do nada permanecerá por aí?

Enquanto isso, vamos rindo (ou chorando) dos AL

FREDOS GAMELÕES DA VIDA que desempenham o

seu papel engraçado e ridículo, estúpido e idiota, no
sentido de tentarem a sorte e tomarem-se ricos. Afmal,
PARA QUÊ?

Tv

PROGRAMAÇÃO TV CULTURA, CANAL "6"
sÁBADO - TV E - 13:00; O Gordo e o Magro -

14:00; Os Monstros - 14:30; Durang Kid - 15:00; Circo

sem Fronteiras - 15 :50; Viagem ao Fundo do Mar -

17:00; Signo da Esperança - 18:00; Píc e Nic - 18:40;

Preço de Um Homem - 18:45; Bola em Jogo - 19:25;:
Cãmera 6 - 19:30; Na Idade do Lobo - 19:45; Você'
Para o Shaw - 20:30; O Homem de Virgínia - 22:30;
Clássicos do Cinema - 24:00.

"DUDU, o milionário do bolão, casou-se muito feliz 'e

o ESTADO

;l
;
'"

..

� i_�_, _

Chico Bento
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SenhoritaRita de
Cássia Camargo,

Rainha da festa de

,
São João,

no Clube 14 de Junho,
de Lages,

ladeada pelas
princesasMargareth
Pereira, Rita Baggio,

'

Vânia Lenzi
eMagali Pereira.

,

.. [zur" Machado ·.1
, .EMNOVA YORK

.

.

.

Cinthia Regina e Alberto Ricardo, filhos do casalMansa

e Gert Schmitt, da sociedade de Joinville, estão passando
férias em Nova York. Cinthia Regina, na volta, será uma'
das lindas debutantes do Baile Branco, festa que marcará

o Centenário do Clube Doze de Agosto.
�S�wro _

Hoje, às 11 horas, na igreja matriz de Videira, Serlene
'Luchy e Luiz Armando Wolf recebem a.benção do casa-

mento.
RESTABELECE-SE
O professor João David Ferreira Lima, no Rio, já deixou
a casa de saúde, onde se submeteu a uma cirurgia e en

contra-se em fase de restabelecimento, em seu confortá
vel apartamento da rua República do Peru.
�L�TM

.

Ontem no gabinete do Secretário da Segurança e Infor
maçõe;, Cei. Peret Antunes, reuniram-se membros.. do

Conselho Superior de Polícia, para uma palestra presidi
do. pelo Secretário.
CURSO .

h di
,.

d D I'
.

da Rei
.

Hoje as 20 oras, no au itorio o ra acto a eltona,
Fed;ral de Santa Catarina, o professor José Leme Lopes
vai instalar Curso de Saúde, abordando o tema "Toxico
manias ". A promoção é '(ia Secretaria da Saúde e Univer-

sidade. •

REGRESSOU
Já regressou de São Paulo, onde participou de assem

bléias da Interbancos S/A, sociedade que congrega 25
bancos emissores do. Cartão Passaporte, o diretor-

.f financeiro do BESC, Carlos Passoni Júnior. A diretoria
do BESC já deliberou a seleção da clientela, para a entre

ga dos cartões passaporte.
ANIVERSANO
Em Curitiba, o casal Reinaldo Dressler r.ecebe hoje, em
sua residência, convidados para festejar o aniversário de
Bárbara Andressa.
JANTAR
O Secretário da Saúde, Henrique Prisco Paraíso hoje, no
restaurante do Clube Doze de Agosto, estará homena

geando convidados com um jantar.
DESPFnJDAS
O Capitão-de-Mar-e-Guerra e senhora Aymara Xavier de
Souza, estão fazendo as despedidas para voltar a residir
no Rio. Anteontem, a senhora Xavier de Souza foi ho
menageada por um grupo de senhoras de nossa socieda
de, no simpático restaurante do Clube Doze.
MOBRAL
Segundo o professorDarci Anastácio, Coordenador Esta
dual do MOBRA,L em Santa Catarina, nosso Estado está
com um total de 243 monitores, que [ormarao 2 483
alfabetizados, em 16 micro-regiões do Estado.
CURSO
Será iniciado no dia 10., no Clube Doze de Agosto, o
Curso de Relações Sociais, ministrado pala extraordiná
ria Cristine Yufon, especialmente contratada pelo Clube
Doze.
COSTUREIRO
Já em sua casa de modas montada à rua Padre Roma, o
costureiro carioca Mário Henrique, que está conquistan
do a sociedade de Florianópolis.
DENNER

•

Pelo telefone conversei com Denner e ele, muito entu-
.

siasmado, me disse: "adotei esse sistema. Cobro apenas
Cr$ 15000,00 para dar presença em festas. Isso, livre de
despesas e ainda levando acompanhante..Os convites sao '

muitos e os afazeres demais ".
FUTEBOL
O Figueirense, a nova "coqueluche" da Cidade, vai firme
em busca do Campeonato estadual de 72.

Dona Ruth Lenzi,
esposa do costureiro
Lenzi ontem,
em sua residência,
recebeu senhoras
da nossa sociedade
para um elegante chá.

DEBUTANTE
Bastante entusiasmado para dançar a valsa no Baile
Branco, com sua filhaMariaNilza, o Presidente da Caixa
Econômica Estadual de Santa Catarina, senhor Jauro
Dêntice Linhares.
CONVÊNIO
Na Secretaria dos Serviços Sociais, foi assinado convênio
entre o Instituto de Previdência e a Fundação Hospitalar
de Santa Catarina.
TEATRO - NOVO PADRINHO
EMCATUR, na pessoa do seu diretor, Marco Aurélio
Boabaid, num gesto muito simpático e de boa vontade
para com Florianópolis, também colaborando, através da
doação de material, para a instalação do Teatro de Are
na..
PAINEIRAS
Hoje, a partir das 23 horas, estará recebendo associados e

convidados, para uma grande festa, o Clube Social Paine
iras.
AINDA O JANTAR DE SÁBADO
Continua repercutindo na sociedade o elegante jantar
oferecido no último sábado pelo casal Eliana e Nilton
Cherem, Presidente do Tribunal de Contas do Estada,
Dona Dayse Werner Salles, elegante e discreta, num ter
no em jersey de lã preto. O penteado - o mais moderno
de todos - foi pajem, lançado por ela em Florianópolis.
Dona Eliana, a anfitriã, em deux-piêces em lã, com recor

tes de nobuk, debruados com linha de seda, tudo preto,
como pedia a noite fria e cheia de chuva, da semana que
passou. Dona Míriam Nóbrega Bauer, além de bonita e

muito charmosa, elegantíssima. Não estava de preto, mas
de verde musgo, em conjunto pantalona-túnica em la. A
túnica? Dernier-cri nos lançamentos de inverno; mini
pelerini quadriculada, no mais legítimo estilo Sherlock
Holmes. Nice Faria chiquissima num terno azul-marinho
italiano, à "marinheira". Lea da Nova, envolta em veludo
de seda vinho, deslumbrante. O par exato para Tonico da
Nova, sem dúvida alguma o homem mais elegante do,
jantar, na mansão do Largo Benjamin Constant. Iara Pe
drosa de pretinho. Também um deux-piêces em lã e ce

tim matelassê luxuoso. Blusa Cacharrel cereja. J Dona'
Leonida Vieira.a única que usava vestido, em lã castor, na
mais moderna linha romântica. Mais bonito que ela, sáo

.

gol do Jairzinho, na noite seguinte. E Dona Maria
Lapagesse, meiga e bonita, usava um manteaux importa
do; em lã carapinha mel, com gola em vison na mesma
cor.

/

-

Cynthia Regina Ramos Schmidt, que será uma das
debutantes do Baile Branco do Centenário, já está em

Nova Iorque, onde passa as férias.
Está marcado para o dia
21 próximo, o encerra

.menta do IV Congresso
Brasileiro de Anatomia.

•
Preparando malas para
uma viagem de 15 dias a

Bariloche, os casais Ivo
Gasparino da Silva e Paulo
Carneiro.

•
Hoje, no salão de festas do
Araranguá Clube, aconte
cerá a tão esperada noite
de gala, com apresentação
das debutantes.

•

.. '

Rosana Denise Neves,
que hoje está"
completando 15 anos,
será
debutante do
Clube Doze,
na noite
do Baile Branco.

o Sr. Silva Júnior prepara
se p ara receber, na próxi
ma semana, o industrial
Gastão Luiz Marcondes do
Nascimento, Presidente da
Fegaci S.A., do Paraná.

SAO JOSÉ 3 - 7,30 10 Hs. 'RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs. JALlSCO 8 Hs.CORAL 3 - 8 - 10 Hs.

o MELHOR FILME
DO ANOICINEMA

PARA
-HOJE

lAMMlR
MATURE
SANDERS
lANSS'URY
wlléoxON

NNE
ODWARD

EXIBtDQRA:
CDf(Rosut' tTDA

O INFERNO É PARA OS HEROIS.
,

'

RAJÁ 8 Hs._ 1 � FILME 20 FILME S. LUIZ 8 Hs

CINE ROXY PETER LEE LAVVRENCE
E MARISA SOllNAS

ELE TORNOU<ôE
UM ASSASSINO
POR ORGULHO

E POR
VINGANÇA'
CADA amPARO
UMA MORTE

,�')'

2 - 8 Hs.

PROGRAMA DUPLO GIULlANO GEMMA
em

A PISTOLA É MINHA SrSlIA
,) .•..",... ..,.,

PROCiJRO �h!n
PIlRAMINHA
MUI.HER

EASTMANCOLOR UMA VVINCHESTER
ENTRE- MIL

TECHNICOLOR
TI:"j), AUMQNI

INE RITZ A PARTI·R
EA�HA�

··1 51)!DGE\ O HOMEM
',J M A R CA DO

A SEGUIR
DIHR.

Renate Larsen
lIisTÓN11I oR/6/NlIl

Ulrike TeichmannE HorEIRO'

VIl!MOIi'Ii'OW
Barbara Stanek"FRANK/lOIf'AigKfI

eo-eeooaroe. Inken SommerHAli'trflRiOOI.l
PNOIJUZllJO POR Ursula Ludwiq

, PINOPUA/Il/fI!!/!
/)/RIGI/)O POli

UMA PRODUÇÃo' DE I
I'IC MORROW

�/",;�%r DIREÇÃo Df.

DINO DE lRURENTIIS
léclm;soo,- Herbert Ballmann

A SENDA DO AMOR
UMFILM_EtfJ8f<ElOUC/lÇ/lÕSlXlJAl
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ielDinina Marisa Bornos

Um vestido
muito lindo, em malha, estilo marinheiro,
na cor branca e detalhes

em marinho.
As mangas são justas e longas,
e o comprimento é micro.

ÁRIES - Aproveite com inte
resse alguma oportunidade que

surgir em.seu trabalho, logo às
primeiras horas do dia. O dia é
dos melhores à compra e ven

da de casas, terrenos 'e aparta
mentos. Sucesso nas diversões
e no amor.

TOURO, - Suas relações com

os companheiros de trabalho

serão das mais importantes
neste dia. Tenha bastante tato

e diplomacia que conseguirá os

mais benéficos resultados. Ex

celente ao amor, às diversões e

aos passeios.
GÊMEOS - Mantenha em alto

nível seu comportamento, se

jam quais forem as circunstân

cias. Poderá, por outro lado,'
ter sua condição material ele

vada através de negócios com

nativos de Câncer, Escorpião
ou_feixes: Bom ao amor.

CÂNCER - Dia dos mais be

néficos às novas amizades e pa
ra ampliar seus horizontes em

todos os níveis e setores possí
veis. Haverá muita tranquilida
de no setor familiar e,bastante

chances de se elevar na escala

social. Pode amar.

LEÃO - Seja mais previdente
e aguarde o momento oportu
no para aproveitar quaisquer
oportunidades que deverão

surgir no período da manhã.

Cuide da saúde, de suas finan

ças, do setor amoroso e evite o

contato com pessoas suspeitas.
VIRGEM - Não faça nana

com base em suposições. Te
nha em mãos todos os elemen

tos possíveis antes de tomar

qualquer decisão. O dia indica

êxito profissional e nos negó
cios' relacionados com adubos

,

e ,produtos para a lavoura.

LIBRA - Sua mente estará

bastante evoluída, neste sába

do, devido ao bom aspecto de

Urano em sua Quinta Casa As

tral. Por outro lado, ouça mais

e fale menos e use de tato e

diplomacia.
ESCORPIAO - Dia em que
verá mudanças agradáveis em

seu favor. Apreveite tal opor
tunidade para elevar-se em to

dos os setores de sua vida.

Muito bom às viagens, ao a

mor, às diversões e ao estudo.

Aumentará seus conh�cimen
tos. Favorável à loteria.
SAGITÁRIO - Dia repleto de

riscos em seu setor financeiro,
principalmente se fizer alguma
transação precipitada. Faça tu-,
do dentro de suas reais possibi-'
lidades, cuide de sua saúde e

evite acidentes, e atritos no

amor.

CAPRICÓRNIO - No período
da manhã, trate, primeiramen
te de suas obrigações profissio
nais e financeiras. Não misture

as coisas, pois. À tarde e à noi

te terá sucesso social, românti
co e no trato com personalida
des importantes.
AQUARIO - Dia contra indi

cado para combinar suas obri

gações profissionais e de ne

gócios com prazeres. Organize
-se, Sua inteligência será bas

tante clara e penetrante o que

conseguirá influenciar pessoas

propícias ao seu futuro

PEIXES - Faça esforço maior

para vencer seus opositores.
Mas aja com honestidade e in

teligência. Terá sucesso nos ne

gócios, no trabalho e no trato

com parentes, amigos, pais e'

filhos.

.,

�.;:
..

'..,. ""
,

�'

sua
....

-7;
..

Vestido preto, em malha. Cintura baixa, a saia quase godé, decote "U", mangas longas e

punhos também godé.

Eliane mostra um

blazer marinho,
em malha,

com

botões

dourados,
sem gola,

com blusa gola
ralé

branca.
A calça é em lã

branca.

Duas sugestões de
CHOSE:

Tony veste

calça em lã
xadrez

miúdo,
em tons de verde.

A blusa é em malha

verde, tipo
jaqueta,
com bolsos chapados.
O vestido é estilo

marinheiro,
com saia

listrada em

branco e marinho.

A boutique CHOSE
convocou duas

manequins
para mostrar
sua moda.

As meninas deram bolo
e Eliane,

a proprietária,
ficou em polvorosa.

O fQtógrafo
e eu já tínhamos

chegado
e Eliane nervosa,
não sabia como

resolver o problema.
Tony

chegou do Rio e correu

'para nos socorrer.

Mas e as

roupas
femininas?

Foi quando, eu e

Eliane, tivemos
que posar, ,

fazendo
as vezes de "manecas".

E o que resultou
foi esta'

nossa página
de hoje,

onde as roupas são
muito bonitas e

as 'manequins"
estão um pouco
contrariadas.

Tony,
excelente

profissional,
está muito à vontade,
mostrando a linha

masculina de
"CHOSE".

O endereço da boutique
é: rua dos Ilhéus,

Ed.

Jorge Daux.

M,ALHAS FINAS
CAMA.

R. CONS. MAFRA, 47. FONE 4302

R. CONS. MAFRA, 47. FONE 43Ó2

�e+
R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302

Um belo vestido

longo,
muito simples,
mas muito

elegante.
Éem malha,
com corte abaixo

do busto,
saia lisa.

Decote

quadrado,
mangas longas.
Aplicações de
flores coloridas
na parte da

frente.

BANHO!
Os melhores

preços.

Use o crediário
R. CONS. MAFR�. 47· FONE 4302

-

Aos sábados
atendemos

'até às 18 horas.Um conjunto, saia e jaqueta, em estampas míúdo.'té
contrastantes. Tanto a saia como jaqueta, são

.. .. acolchoadas.

R. CONS. MAFRA. 47· FONE 4302
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Um gigantesco avião-tanque, capaz de transportar peso
24 vezes superior aos Jumbo Jet, está sendo projetado pela
Boeing, para operarem como grandes utilitários no transpor
te de petróleo, desde o Alaska. Em cada viagem o aviao

poderá trazer em seu bojo 1 milhão e 300 mil litros de

petróleo bruto. O projeto ainda se encontra em fase de
estudos e até ser aprovado encontrará muita oposição, não
sendo iínprovável que morra nas pranchetas dos engenheiros
aeronáuticos.

Os tanques voadores, para transportarem o óleo a ser

produzido no Alasca, terão capacidade para suportar uma
carga vinte vezes superior ao volume que atualmente trans

portam todos os aviões existentes nos Estados Unidos.

Automóveis
&

Aviões

As maiores resistências ao desenvolvimento do projeto'
partem do campo da ecologia. Os gigantescos aparelhos,
dotados de doze turbinas, provocariam uma poluição de

consequências imprevisíveis. Outro receio é o de que a que
da de um desses aviões poderia provocar catástrofes de pro-

.

porções incalculáveis.
E enquanto o projeto não é aprovado, a alternativa do

transporte aéreo concorre com outras não menos imagino
sas: por submarinos atômicos, que navegariam por baixo da'
capa gelada do Ártico; por, balões; por uma pipeline de
1.280 km. devidamente aquecida, atravessando geleiras e

regiões de terremotos. Entretanto, nenhuma delas parece
atender aos requisitos de viabilidade técnica e fmanceira.

Midway - llm marco na história da aviação naval

"Wildcat", caça norte-americano.

"Zero", caça japonês.

"Dauntless", bombardeiro em picada.

A II Guerra Mundial foi a responsável direta pelo
progresso na aviação nas décadas que a ela se seguiram. Em
�errnos de aviação militar, principalmente, a necessidade
'lIl1periosa de sobrepujar o inimigo na luta pela supremaciaaérea possibilitou ãs grandes fábricas de aviões uma políticade interesse e apoio por parte dos governos, preocupados
com a segurança nacional.
A aviação naval, arma relativamente nova: cuja eficácia

em combate não havia ainda sido testada, era olhada com

muitas dúvidas, tanto por parte das forças aéreas, como
pelas marinhas de guerra 'das nações que viriam a participar

. das ações bélicas, no período 1939-1945.
Num fat.díco domingo, dia 7 de dezembro de 1941, o

Japão iniciou um novo capítulo na história dá aviação: seis
porta-aviões aproximaram-se da costa das ilhas do Havaí e,
aproando contra o vento, lançaram ao ar 354 avióes, com a
missão de atacar a base naval americana de Pearl Harbour.
Esta era a primeira vez que uma força naval utilizava a

aviação embarcada para atingir um objetivo em terra.

No prinCípio do mes de maio de 1942, o alto-comando
naval japonês iniciou os preparativos para um ataque em
grande' escala contra o atol de Midway, localizado
geograficamente a meio-caminho (em Inglês, "mid-way")
�ntre a costa do Japão e o arquipélago do Havaí. Naquele
PlnÓSPito pontinho perdido na imensidão do oceano
ac 'f' .

,

I ICO, os Estados Unidos haviam montado um

�portante ponto de apoio estratégico, que ameaçavamcomodamente o território japonês. Ali haviam sido
. construidas pistas de pouso e outras instalações militares
qUe ..' ,

se consbtulám numa sentinela avançada dos aliados.

es �or um estranho desígnio do destino, o serviço �e
,.;.PIOnagem americano conseguiu interceptar e decifrar
<uens· '

. agens em código, em que o comando da marinháJaponesa di t íbuí .

. s fi uia as mstruções de combate às forças-tarefaqU�se lançariam ao ataque.

A hora da verdade em Brands Hacht

Fittipaldi OU Stewart?
Hoje Stewart estrearia o novo Tyrrel que Cevert havia danificado nos treinos

para Clermond Ferrant, mas parece que este carro está dando azar. Ante-ontem
foi a vez do próprio Stewart espatifá-lo nos treinos.
A prova principal de hoje, em Brands Hacht, será disputada em 76 voltas, num

circuito de aproximadamente 4 quilômetros.

Londres - (AP) - Várias inovações aumentam o inte
resse do "John Player Grand Prix - o maior aconteci
mento do ano na Grã-Bretanha - que se está realizando
desde o dia '13 junho em Brands Hacht, nos arrabaldes de
Londres e que culmina hoje com a corrida para carros de
Fórmula-I,

"Avenger", '. caça norte-americano.
ALFREDO COSTA

Com base nessas informações, os porta-aviões americanos
"Hornet", "Yorktown" e "Enterprise" deixaram suas

posições e partiram ao encontro da força de ataque
japonesa, juntamente com diversas unidades de escolta.

No dia 4 de junho de 1942 (há trinta anos, portanto) as

duas esquadras beligerantes chegaram a um ponto em que
seus aviões de patrulha comunicaram a presença do inimigo.

Seguiu-se a maior batalha aero-naval da hístóría.rüos
porta-aviões japoneses "Akagi", "kaga", "Soryu" e "Hiryu"

, partiram os legendários caças Mitsubíshi (a mesma empresa
que hoje fabrica aparelhos transistorizados) A6-M56 "Zero"
e os bombardeiros em picada "Val" .

2 � (Midway - um marco na história da aviação naval).
Do convés de vôo do "Enterprise", "Hornet" e

"Yorktown" decolaram os caças Grumman F4F "Wildcat",
os

I bombardeiros em picada Douglas SBD-3 "Dauntless" e

os torpedeiros Grumman TBF-I "Avenger".
No decorrer dos dias 4 a 7 de junho, esses fabulosos.

aviões e seus heróicos pilotos e artilheiros escreveram

. páginas inesquecíveis de perícia e incrível bravura. Quem
tem alguma idéia de aviação, o que, suponho, seja o caso do
prezado leitor, que nos honra com seu interesse, pode
imaginar o que seja um pouso noturno em porta-aviões, em
mar revolto e em total "black-out", motivado pela presença
de submarinos inimigos na área de combate!

Esses rapazes, que não dispunham dos recursos técnicos
com que podem contar hoje em dia os pilotos dos
"Phantom" e Gigilant", em uso na infortunada guerra 'do
Víetnam, SÓI podiam confiar em sua extraordinária perícia e

na incrível performance de seus aviões, cujas fotos ilustram
• nosso artigo de hoje.

A partir daí, a aviação naval passou a ser encarada de
forma mais favorável pelos comandos navais, que tiveram
que reconhecer o valor tático dessa arma, que veio, depois,
a desempenhar papel relevante na, guerra da Coréia
(1950-1951) e atualmente, no Vietnam:"

Ao contrário dos anos anteriores, em que o primeiro
dia da competição era dedicado aos treinos, neste ano o

público viu carros treinando e correndo para valer desde
o início. Pela primeira vez foi inc1uida no programa uma

prova de Fórmula 5 000.
A maior atração do "John Player Grand Prix" - que

este ano é o Grande Prêmio da Europa, em comemora

ção ao 750. aniversário do Real Automóvel Clube da

Inglaterra - contudo, é o duelo Emerson Fittipaldi .,
Jackie Stewart, pelos pontos do Campeonato Mundial de
Pilotos.

Quando Stewart adoeceu" em' fins de maio, o volante
brasileiro, que já estava liderando o Campeonato, saltou

.

espetacularmente na ponta, com a vitória de Nivelles, na
Bélgica, colocando 9 pontos sobre o seu mais próximo
concorrente, o neo-zelandes Denny Hulme. Stewart, no
entanto, provou em Clermond Ferrant, na França, que
não está morto: após quase dois meses de afastamento
das pistas, o escocês venceu lindamente o sinuoso percur
so. Atrás dele, mas sem nunca chegar a ameaçá-lo,
Fittipaldi.

Havia, entretanto, em favor do brasileiro a circunstân
cia de que nunca correra no dificílimo circuito francês,
onde Stewart já vencera em duas oportunidades. Em
Brands Hacht, as ceisas se invertem. Alí, Emerson é o

recordista da pista, do circuito e venceu com facilidade
as duas últimas corridas que alí disputou neste ano -

.

corridas nas quais Stewart esteve ausente.

Se Emerson vencer, colocará uma vantagem mínima
de 16 pontos sobre o segundo colocado - vantagem qua
se impossível de ser retirada, a esta altura do campeona
to. Mas não só: neste caso, a vitória também representará
(a demonstração de que o brasileiro é, atualmente, ó mai
or volante mundial - nesta apreciação inc1uido o cam

peão Jackie Stewart.

Helmuth Marlco

fora·· das corridas
Helmuth Marko, um dos mais jovens pilotos de Fórmu

la-I, está com a carreira praticamente cortada. Integrante
do Marlboro -Team,que corre com carros BRM, o piloto
austriaco ainda não havia se destacado na atual temporada
devido aos problemas que tem afetado os bolidos de sua

escuderia.
Sua melhor colocação se deu no "Grande Premio

Brasil", em Interlagos, quando conseguiu o 40. lugar, atrás
de Reutrnenn, Ronnie Peterson e Wilson Fittipaldi. Na últi
ma prova pelo Mundial de Pilotos, em Clermond Ferrant,
Marko foi vítima de um acidente sui generis em carreiras:
uma pedra levantada pelo carro que ia � sua frente chocou
se violentamente contra o seu visor, perfurando-o e atin
gindo profundamente sua vista esquerda. Levado para o

,

hospital, constatou-se a gravmade ao acidente: Marko talvez
não recupere a visão deste olho, perdendo, portanto a capa
cidade para pilotar.

,

,I

Stewart, em Clermond Ferrant. Hoje dará Pittttxüdi?

Após seu batismo, por Cevert, o novo Tyrrel já sofreu
dois acidentes, e sua estréia ainda não se dará hoje.

Don nao pode correr...

do mundo. Entretanto, sentatro ao VOlante do pequeno "M
. lido" e pronto para uma largada espetacular, está Don
Knight Jr., de 4 anos de idade, fllho do Gerente de Desen
volvimento de Pneus de Corrida da Goodyer nos EUA.

, ,

Apesar de estar "equipado" com a última palavra em

pneus para Indianápolis - os novos "lisos" desenvolvidos
pela Goodyear e que venceram as "500 Milhas" - este carri
nho movido a pedal não pode ser inscrito na maior corrida
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Como
foi

tecido
me,.cado

do

algodiio

No mercado internacional, ele sofre a concorrência

das fibras sintéticas. No nacional, passou a ser despre
zado pelos plantadores do Paraná, que er� um dos maio

res produtores. Assim mesmo, o algodão deverá ter este

'ano, no Brasil, uma safra superior a 3.100 fardos, man
tendo-se em quinto lugar no comércio mundial.

Segundo as estimativas da Empresa Industrial Garcia,
de São Paulo -um dos principais exportadores brasilei

ros no sêtor- dentro de cinco anos o Brasil será o maior

fornecedor de algodão do mundo, situando-se também

entre os maiores vendedores de tecidos.

Apesar da má fase' do Paraná; as análises agrícolas e de

mercado ínâícam perspectivas favoráveis. As culturas tra-
I

dicionais no Nordeste modernizam-se e se expandem,
Sao Paulo produz mais, Goiás surge agressivamente, com
um safra recorde, �inas Gerais vende ao Japão. E já se

sabe: a Am zõnía pode produzir um algodão superior ao

,

do Egito, que é o melhor atualmente conhecido.

O grande receio já foi levantado:' dentro de alguns
anos, as reservas mundiais de,petróleo não serão suficien
tes para atender ãs necessidades. Os Estados Unidos, que
,eram o maior exportador, agora são obrigados a importar
petróleo - e já não sabem até quando encontrarão fontes
de suprimento.

Mas o Brasil vai achando um caminho que, por en

quanto, talvez o ajude a remediar a situação interna. A

Usina Protótipo de Irati, Paraná, acaba de produzir seu
primeiro barril de óleo de xisto em escala semi-industrial.
E os técnicos internacionais são unânimes em dizer que o

"óleo de pedra" vai desempenhar, no futuro, um grande
papel nas crescentes necessidades de, energia em todo o

mundo.

Segundo os cálculos da,ONU, as reservas brasileiras de

xisto são as segundas, da Terra, superadas apenas pelas
dos Estados Unidos. Técnicos soviéticos, estudaram as

formações do Vale do Paraíba e as consideraram da me

lhor qualidade. Mas não tinham visto as formações de

.Iratí, que são melhores ainda.
A FORÇA PARADA·

Os dados da ONU indicam que o Brasil tem 38% das

jazidas de xisto conhecidas no mundo todo: 120 bilhões
de toneladas métricas. Os Estados Unidos têm mais de
165 bilhões, e a União Soviética 14 bilhões.

Os depósitos brasileiros estão espalhados em quase
todo o país, desde a Bahia, Alagoas, Maranhão, Amazo
nas, Amapá e Goiás até a região Sul, onde fica a forma

ção Irati, que vai desde o Sul de São Paulo até a fronteira

com o Uruguai.
As duas jazidas maiores são justamente as de São Ma

teus do Sul (A formação de Irilti) e a do Vale do Paraíba.

Em São Mateus do Sul, a reserva medida é de 100

milhões de metros cúbicos de óleo , 10 milhões de tone

ladas de enxofre, 4,5 milhões de toneladas de gás lique
feito de petróleo e 22 bilhões de metros cúbicos de gás
combustível. No Vale do Paraíba, o índice médio de

produção é �e 22,5 toneladas de xisto para cada metro

cúbico de óleo, devendo portanto haver 320 milhões de

metros cúbicos de óleo.

Outras áreas cedidas ! Petrobrás para pesquisas, nu m

total de 1 077 km2, são as de São Gabriel e Dom Pedri

to, no Rio Grande do Sul.
O óleo de xisto é um líquido viscoso e ceroso. Em

estado natural é denso demais para ser transportado em

oleodutos. Não pode ser utilizado pelas atuais refinarias,
devido ao seu alto índice de nitrogênio, cujo processo de

eliminação é extremamente difícil. Mas uma vez elimina- I

do o nitrogênio, o óleo de xisto pode se tornar um com

bustível de alta qualidade.
EM BUSCA DA FORÇA

Esforços para o aproveitamento do xisto brasileiro
vêm sendo feitos desde o século passado, com tentativas

em Alagoas, Maranhão, Rio Grande do Sul e Paraná.
A principal iniciativa foi em 1881,lem Píndamonhan-

lft .

gaba, São Paulo, quando o Barão de Tremembé, avô de

Monteiro Lobato, montou uma pequena usina de extra

ção de gás. Ele próprio criou seu processo, que garantiu,

A causa para esse crescimento, diz ele, é uma só: os

preços mínimos. O apoio do fmanciamento bancário na

exportação completou a tarefa iniciada pelo Governo.

AUMENTO

Para o futuro, há dados que indicam a possibilidade
de um aumento substancial na produção algodoeira no

Brasil.

A Amazônia, por exemplo, deverá produzir um algo
dão de excelente qualidade. Embora poucas pessoas acre

ditassem nas suas possibilidades, a Machine Cotton, da
Escócia, fez experiências com a produção de fibras lon

gas em terras amazônicas, e os resultados foram excep
cionais.

Os testes realizados em Londres indicaram que o algo
dão amazônico é superior ao do Peru e dos Estados Uni
dos e em alguns casos chega mesmo a superar o do Egito,
que é o melhor do mundo.

O Algodão do Egito está fora do comércio ocidental,
pois toda a produção é adquirida pela União Soviética
Por isto, os escoceses da Machine Cotton acham que as'

possibilidades de venda do algodão amazonense no exte

rior são as melhores possíveis.
Outro bom dado é o interesse dos japoneses pelo algo

dão mineiro. Recentemente, uma missão japonesa acer

tou a importação de uma grande partida de algodão mi
neiro. Toda a produção exportável de Minas será absorvi
da pelo Japão.

Mas o maior entusiasmo com o algodão é ode Goiás.
Em fevereiro último, o prefeito de Santa Helena fez este

apelo: "Mandem-nos, o quanto antes, todos os trabalha
dores de que dispuserem, porque os 80 mil que já chega-:
ram não bastam para colher o nosso algodão."

Santa Helena é uma cidade que sofreu uma espécie de

revolução algodoeira. Há menos de dois anos, tinha uma

população fixa de 25.797 pessoas 'agora só a popula-
.

ção flutuante é três vezes maior. Seus quatro mil quílõ
metros quadrados estão cobertos de algodoais de alta

produtividade.

Segunda a Federação da Agricultura de Goiás e do

Distrito Federal, a safra goiana de algodão, este ano, é de

20 milhões de toneladas. De fevereiro e maio, trabalha
dores vindos de todos os pontos do país, principalmente
de São Paulo, Ceará e Paraná, dedicaram-se à colheita

disso que os goianos já estão chamando de "ouro bran

co".
No Nordeste, as previsões também são favoráveis,

principalmente depois de dezembro último,' quando o

Banco do Brasil concedeu financiamento de

Cr$ 17,30'milhões ao Instituto Nordestino para o F�

mento do Algodão e Oleaginosas.
,

Esse dinheiro está sendo aplicado, principlamente, na
modernização das culturas, para melhorar a produtivida
de. Haverá campos experimentais de. demonstração e

multiplicação I de sementes, além da padronização de

sementes de algodão arbóreo e herbáceo.

o algodão brasileiro já decide no mercado internacional

PARTICIPAÇÃO União Soviética, China e Índia .•
O chefe da Assessoria Técnica da Secretaria de Agri

cultura de São Paulo não concorda com estes dados. Para

ele, a produção brasileira será superior: 805 mil tonela

das, ou 3.710.000 fardos, o que significa um crescimento

de 53% em relação à última safra, com 1.290.000 fardos
a mais.

Ped,.a

Que
Dá

Segundo um levantamento preliminar do Comitê Con

sultivo Internacional do Algodão, a produção mundial,
na temporada 71/72 (e que termina a 31 de julho) será

de 53.800.000 fardos de 500 libras, superior! da tempo
rada anterior. que foi de 51.430.000 libras.

O maior produtor entre os países não comunistas con

tinua sendo os Estados Unidos, com 10.500.000 fardos,
seguido. da Índia, com 4.750.000 e do Brasil, com

3.100.000. Os países socialistas são citados como um

todo, produzindo 17.450.000 fardos.

Constantino Fraga diz que somente na zonameridio

nal, compreendida por São Paulo, Paraná, Goiás, Minas
Gerais e Mato Grosso, o Brasil terá um excesso exportá

. vel de 400 mil toneladas. No Nordeste, o excesso previs
to é de 80 mil toneladas. São US$ 350 milhões em

divisas, aos preços atuais.

Dinhei,.o
óleo combustível e, ainda, se transformará em gi-àÍldé
exportador.

Os cálculos são de que, a partir dessa usina, o Brasil se

tornará auto-suficiente em enxofre, o que também signi
ficará grande economia de divisas. As ímportaçoes de gás
liquefeito de petróleo sofrerao uma baixa sensível. e seu

preço cairá a nível de consumo.
Como o Sul do Paraná tem um índice de desenvolvi,

mento baixo em relação ao Norte, a Usina contribuirá
para o equilíbrio da situação.

Partindo dos 40 mil barris de óleo, a usina deverá
atingir, mais tarde, a produçao de 2 200 toneladas diárias
de xisto, com capacidade para 200 metros cúbicos de

óleo.. Além disso, produzirá 45 mil metros cúbicos de gás,
I

combustível e 24 toneladas de enxofre por dia.

Isto tudo, por enquanto, apenas em São Mateus do

Sul. Os técnicos tem certeza de que o processo vai aprO
var inteiramente, e dentro de pouco tempo outras uswas

.parecidas vao surgir em toda parte, promovendo amulti-
plicação do xisto.

-

Isto quer dizer que, se asprevisões forem confirmadas
e o Brasil produzir mesmo 680 milhões de quilos de'

pluma, haverá excedentes exportáveis da ordem de 380

milhões, pois o consumo interno não é superior a �OO
milhões de quilos. No comércio mundial de algodão, o
Brasil só continua sendo superado pelos Estados Unidos,

Pelos dados de Constantino Fraga, o Brasil já poderia
estar disputandp o segundo lugar nas exportações com a

, União Soviética, e seria ultrapassado somente pelos Esta
dos Unidos.

Aqui o xisto é industrializado'

durante onze anos a iluminação da cidade com gás de

xisto.

Em 1892, o inventivo Barão foi à falência, mas seus

estudos pioneiros chegaram até a Rússia czarista e servi

ram de base para todas as experiências russas na extração
de gás de xisto. Os russos desenvolveram as mais avança
das técnicas, partindo das idéias do Barão, que hoje con

sideram um gênio, maior ainda que seu neto criador de

Narizinho, Pedrinho e as histórias de Tia Nastácia.
Os russos, por sinal, fizeram tentativas para a explora

ção do xisto do Vale do Paraíba, mas o Governo brasilei
ro preferiu entregar o problema! Petrobrás, que já em

1954 começava a estudar as possibilidades industriais de

Pindamonhangaba, instalando uma usina piloto em Tre
membé.

Em suas pesquisas, aPetrobrás deixou de lado tudo o

que existe ria técnica internacional do aproveitamento
c do xisto, levando em conta que nenhum dos processos já
existentes se aplica vantajosamente aos xistos brasileiros.
Seus técnicos desenvolveram um processo próprio para a

retortagem em Tremembé.

Depois que as experiências mostraram a rentabilidade
do processo, iniciou-se a construção, da usina protótipo
de Irati, para confirmar as viabilidades já vistas em Tre

membé com maior precisão e fornecer dados finais de

projetos para usinas industriais.
O processo utilizado em Irati chama-se "Petrosix", e '

também se destina a comprovar o desempenho mecânico
de equipamentos não convencionais de porte industrial,
entre eles o mecanismo de descarga patenteado pela Pe
trobrás. Os dados serao utilizados para avaliações econõ-

.
micas mais seguras.

A FORÇA QUE CHEGA

Apesar de todo esse teor experimental, se a Usina

Protótipo de São Mateus do Sul produzir 40 mil barris
diários de enxofre e gás, como os técnicos esperam que.
facilmente aconteça, isto representará uma economia de
divisas de cerca dr- US$ 40 milhoes (Cr$ 240 milhões), o
que corresponde a um quarto da produçao cafeeira do

P'
I

arana.

O Paraná se 1tornará auto-suficiente na produção de
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N" Grande
Área

Até bem pouco tempo nada parecia mais fácil a Emer

son Fittipaldi do que vencer em Brands Hatch Era o seu

circuito preferido, o que ele conhecia melhor e onde

tinha batido mais recordes e obtido mais vitórias.

De repente, a Tyrrel conta novamente com Jackie

Stewart e revolve lançar seu carro novo, depois de uma

rápida experiência na França Esses dois fatos influem
decisivamente na corrida de hoje e tornam dificilima

aquela que seria a corrida mais fácil para o nosso Emer-

san.

Antes, ele teria que se preocupar com Jackie Stewart

e Denis Hulme, seus principais perseguidores e pelo re

trovisor dar uma olhadela em Jack Ickx, conhecido voa

dor das pistas do mundo inteiro. Agora, além desses dois, ,ele tem que se preocupar com François Cevert que com-i
I

o modelo nova da Tyrrel pode fazer uma corrida maluca, Ide ponta a ponta, na tentativa de levar Emerson a um

esforço que pode deixá-lo sem carro ou gasolina para !
chegar à vitória. IComo na politica, Emerson não sabe direito quem vai

I
ser candidato para valer e quem vai servir de boi de

piranha.

Depois de muito complicar parece que o Vasco esco

lheu o caminho mais simples e vai jogar um bom feiião
com arroz, ou seja, o velho 4-3-3 pelo meio, com Tos.

tão recuando para ajudar na defesa e sair com bola domi

nada.
Nada de ataque sem pontas, Tostao de meia armador

Suin�e na faixa lateral coisas que epfim já se tornam

complicadas quando o time é cheio de craques e se trans

formam em, problemas insolúveis quando se trata do mis

terioso Vasco da Gama.

Travaglini tratou de escalar um time onde o beque é

beque, o volante é volante e o extrema é extrema, pelo
menos até o primeiro jogo sob sua direçao, o que mostra

uma boa dose de sensatez.

E por falar em sensatez, quando acabou o treino de

conjunto de quinta-feira Tostao correu para mudar de

roupa, -mal tendo tempo para dar autógrafos à garotada
da Funabem, que o aplaudiu o tempo todo.

O problema é que Tostao, depois de dois meses de
contrato como relaçoes públicas da Moinho de Ouro,
tinha sido convocado para um almoço e ele queria saber

qual era a sua primeira obrigaçao.
Saindo às carreiras, sem automóvel ele buscava deses

perado um táxi com medo até de ser despedido, pois
passara 'dois meses recebendo sem trabalhar.

- Nem me preocupo de perder o almoço, eu preciso é
discutir trabalho com os homens - dizia Tostao meio
desesperado.

Acontece que seu primeiro trabalho como relações
públicas era olmoar com os operários da Moinho de
Ouro.

.,.:::.:

O Botafogo, desesperado, não vai poder lançar Fis
cher contra o Flamengo, perdendo assim mais tempo e

mais dinheiro e esvaziando uma promoçao que poderia
render alguma coisa a mais no jogo de amanhã.

E_ por falar em Fischer, o outro, e�adrista, também
não compareceu a segunda partida da decisão do mun
dial e deixou todo mundo a ver navios, ao mesmo tempo
em que ameaça não jogar enquanto houver câmera de
tetevisao.

Como se vê, o Fischer que venta lá, venta cá também.
.:: ::: �::

A volta de Fio ao banco de reservas e o lançamento
.

de Dionizio tem uma longa história que começa no nor�deste, com uma briga feia entre Caio e Doval. Os dois se .

desentenderam seriamente e 'a m�ioria do time ficou dolada â

C"e aio, achando que Doval está com ciúmes pelo.seu sucesso como artilheiro.

.Amanhã Zagalo va( ver os dois de perto, para saber
ate.o.nde vai essa briga boba. Um dos dois sai e se sair saia seno, dando vez a Fio ou Dionisio.

: .... ;:

Armando "Voguelru

MADEIRAS E MATERIAIS DE CONSTRUÇAO
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No Nlineirão,
C) Atlético
de Vantuir

Belo Horizonte (AJB) - A volta de Vantuir depois de
dois meses servindo à Seleção Nacional é a principal atra
ção do Atlético na partida de hoje a partir das 15h30m
no Mineirão, contra o Uberlândia, na abertura da primei
ra rodada do returno da fase semi-final do campeonato.
Oldair já recuperado de um estiramento muscular e Cin
cunegui e Romeu, que estavam suspensos, também vol
tam à equipe que está escalada com Mussula; Cincunegui,
Grapete, Vantuir e Zé Maria; Cláudio e Spencer; Guará,
Lola, Dario e Romeu.

O Atlético viaja amanhã para o Rio, de onde segue
para o México, fazendo escala em Miami, O Atlético
disputará um torneio enfrentando dia 19 o México, dia
22 o Colônia, dia 26 novamente o Colônia e dia 29 o
México. No dia 2 de agosto fará o úÍtimo jogo, contra a

Seleção Olímpica do México.

Rio (AJB) - O atacante Tostão, um dos poucos desta

ques da equipe brasileira na Taça Independência, é a

principal atração da partida que o Vasco e São Cristóvão
realizam hoje, às 21h15min no Maracanã, com o primeiro
tentando manter a boa posição que ocupa no segundo
turno, líder ao lado do Fluminense.

Esta será a estréia do técnico Mário Travaglini dirigindo
o Vasco em jogos oficiais. Durante a paralização do

campeonato, o time realizou alguns amistosos, enquanto o

São Cristóvão vem de um empate de 1 a 1 com o

Bonsucesso, na última quarta-feira.
O Vasco defenderá a liderança com Andrada; Haroldo,

Miguel, Moisés e Eberval; Alcir, Bougleux e Tostão; Jorge
Carvoeiro, Silva e Gilson Nunes, enquanto o São Cristóvão
vai de Franz; Triel, Celso, Dias e Bruno; Mafra e Ivo Sodré;
Netinho, Alexandre, Jorge e Humberto.

Um descanso na serra

para esperar o '-nt�,- _

Porto Alegre (AJB) - O Internacional vai colocar' em
jogo sua liderança amanhã, na partida contra o Aimore em

São Leopoldo, pela sexta rodada do Campeonato Gaúcho.
Em Porto Alegre jogarao Grêmio e Brasil. em Novo Ham

burgo, Novo Hamburgo e Caxias, em Passo Fundo, Gaúcho
e Esportivo e em Santa Cruz, Santa Cruz e Cruzeiro.

O Aimoré é um time fraco, mas seus jogadores estao
muito motivados pela influência do Grêmio que, além de
pagar as despesas de uma concentração luxuosa, num dos
melhores hotéis da serra gaúcha, ainda lhes prometeu um

prêmio extra para que eles consigam uma vitória sobre o

Inter. Por isso, a torcida gremista espera uma zebra no jogo
seis da Loteria. A outra partida pelo teste 96 é Gaúcho e

-

Esportivo.
Mas não é só o Grêmio que promete premiar os adversá

rios. O Inter também está disposto a dar bom dinheiro para
que os jogadores do Brasil vençam ao Grêmio e terminem
com as dúvidas sobre o Campeonato de 72. O Internacional
está 3 pontos na frente do Grêmio e faltam quatro rodadas
(com a de amanhã) para o campeonato terminar. A última
rodada, dia 5 de agosto terá um Grenal

Internaéional

Fittipaldi larga
em segundo,
atrás de Ickx

Brands Hatch, Inglaterra (AP) - O volante brasileiro
Emerson Fittipaldi, que nos treinos de quinta-feira cobriu o

percurso com sua Lotus, em 1 min e- 22s 6d, ficará na

segunda linha da largada da prova de Brands Hatch pelo
Grã-Prêmio britânico. Fittipaldi ficará próximo ao belga
Jacky Ickx que fez o percurso no tempo record de lmin 22s
2d, numa velocidade de 186,69 quilômetros por hora.

Ontem foi o segundo dia de treinos e o que se aproxi
mou mais do belga foi o escocês Jackie Stewart, atual
campeão mundial. Stewart cobriu o percurso num tempo de
lmin 22s 4d, mas chocou seu novo carro contra o "guard
rail" e provavelmente terá que usar seu velho Tyrrell na
corrida de hoje.

Fittipaldi lidera o Campeonato Mundial com 34 pontos,
enquanto que Stewart com 21, é o favorito para ganhar o
Grã-Prêmio. O norte-americano Peter Revson com McLaren
foi o terceiro ontem com um tempo de lrnin 22s 7d. Será o

terceiro em velocidade se Stewart for desclassificado. Em
quarto chegou o autraliano Tim Schenken com Surtees,
num tempo de 1min 23s 2d.

As esperanças dos Matra franceses sofreram sérios
reveses, com o acidente do neozelandês Chris Amon que
agora terá que fazer o mesmo que Stewart: utilizar seu

velho carro na prova de hoje. Os outros inscritos no certame
estão com as seguintes colocações: 70.) Jean Pierre Beltoise,
França, Marlboro-HRM, lmin 23s 4d; 80.) Mike Halewood,

Xadrez
Xadrez: empate de Ruth
e as pedidas de Fischer

Reykjavik (AP� - Depois de ler lentamente uma cópia
da carta furiosa que Bobby Fischer escreveu para um
comitê especial de apelações, Bóris Spassky, que estava
fazendo o seu desjejum, comentou: "Trata de tudo, menos
de Xadrez". A petição de Fischer; exigindo que fosse anula
da a decisão do comitê que deu a vitória a Spassky devido à
sua ausência no jogo de quinta-feira, foi rechaçada pelo
comitê, depois de serem escutados os argumentos das duas
partes.

Na carta de sete folhas mandada ao chefe dos árbitros, o
alemão ocidental Lothar Schmidt, Fischer afuma que lhe
tinham dito que as Câmeras seriam silenciosas e invisíveis" .

A única coisa invisível, silenciosa e fora de vista é a justiça
dos 'organizadores", disse o norte-americano.

"Nunca me comprometi em nada que afete as condições
do jogo, que é a minha arte e profissão, continua ele.
Parece-me que os organizadores deliberadamente procura
ram provocar-me, pela maneira em que. mimaram e

reverenciaram câmeras."
Fischer declara que está ansioso para jogar a partida,

esperando que o segundo jogo fosse programado para
domingo, 16 de julho, às cinco da tarde. "Quando a decisão
divulgada ante-ontem for anulada pelo comitê disse ele, e

todos os equipamentos de câmeras sejam retiradas do
recinto, aí sim me sentarei em frente ao tabuleiro."

Davis, o assistente de Fischer, disse que o norte
americano merecia ser atendido, pois as condições da sala
foram pioradas pela presença das câmeras. Consciente que
as câmeras não podiam ser vistas nem ouvidas, Davis
argumentou que não havia UJ;n sistema objetivo de medir as
perturbações causadas pelo ruído.

Falando em nome dos soviéticos, estavam presentes
. Yefim Geller, assistente de Spassky e Victor Ivonin, que
disse pertencer ao Comitê Esportivo Soviético. Eles pediram
a restrita aplicação do regulamento do torneio; com a

ausência de um jogador, depois de uma hora sem se

apresentar, este perde a partida. Assinalaram que a única
desculpa válida para� adiar uma partida é uma excusa

médica, o que não aconteceu ..Geller e Ivonin disseram que
estavam dispostos a discutir as condições de jogo, principal
mente à presença das câmeras na sala do jogo.

O futuro .da partida não está claro e tudo parece depen
der de Fischer. Enquanto a Federação Islandesa de Xadrez
devolvia o dinheiro das suas entradas aos espectadores que
iriam assistir o jogo de quinta-feira, Spasski confessou que
se sentia triste e insatisfeito por todos estes problemas e

pensava em ir pescar durante dois dias, deixando durante
este tempo de pensar em xadrez.

O Campeonato Brasileiro Feminino de Xadrez começou
ontem, com apenas duas partidas e o surpeendente-empate

-

da baiana Mestre Internacional com a paulista Ivone Moy
ses. No outro jogo, Regina Fontanelle (PR). venceu a cario
ca. Sônia Paredes. A representante de Santa Catarina.. Esco
lástica Soares, não participou da rodada de ontem. que teve
a partida entre Eunice Aquino (GB) e Tereza Romanowski
(Sf) adiada.
A rodada de hoje tem Sônia Paredes x Ivone Moyses

Norma Snitkowski x Regina Fontanelle, Otilia Groman x
Dayse Vasquez; Tereza Romanowski x Valdete Leal e Esco
lástica Soares x Eunice Aquino. Ruth Cardoso descansará
nesta rodada.
OMASCULINO

O 390. Brasileiro Masculino de Xadrez teve ontem sua
9a. rodada e estes resultados: vitória de Antonio Rocha
sobre Alexandre Gonçalves; derrota de Máximo Macedo pa
ra Eugênio Guerman; vitória de Herman Claudius sobre
Marcos Asfora; derrota de Miguel Russowski para Luciano
Belem; vitória de Pio Fiori sobre Luiz Tavares, empate entre
Peter Toth e Francisco Trais; derrota de Joaquim Guerra
.para Rodolfo Araújo e derrota de Helder Câmara paraAdauto Nóbrega.

Grã-Bretanha, Surtees, lmin 23s 5d; 90.) Ronnie Peterson,
Suécia, March, 1min 23s 7d; 100.) Arturo Merzarío, Itália,
Ferrari, lmin 23s 7d; 110) Carlos Reutman, Argentina,
Brabharn, 1min 23s 8d; 120) Denny Hulme, Nova Zelândia"
McLaren, 1min 23s 9d; 130) Francios Vevert, França,
Tyrrell, 1min 24s; 140) Carlos Pace, Brasil, Brabham, lmin
24s; 180) Nanní Galli, Itália, Ferrari, lmin 25s ld; 190)
Nivki Lauda, Austria, March, 1min 25s ld; 200) Andrea de'
Adamích, Itália, Surtees, lmin 25s 2d e 2200) Wilson
Fittipaldi, Brasil, Brabhan, lmin 25s 5d.

Presidiários querem
participar dos 'Jogos

Bonn (A") - O Chanceler Willy Brandt recusou inter
ceder junto às autoridades esportivas para que retirem
suas objeções contra os prisioneiros norte-americanos a
fim de que possam participar dos Jogos Olímpicos 'de
Munique.

A informação é de um porta-voz de Brandt que infor
��u ter o Chanceler recebido uma carta de um grupo de
dirigentes esportivos e funcionários da Justiça dos Esta
dos Unidos, pedindo' qu-e ele dissuadisse os organizadores
da Olimpíada de proibir a participação de dois atletas: o
pugilista Bobby Lee Hunter e o especialista de salto em

altura, Gene White,
Brandt preferiu deixar este assunto para as autorida

des esportivas, encarregadas de solucionar o problema.
Lee Hunter cumpre pena de 18 anos de prisão por

homicídio e White foi condenado a dois anos por falsifi
cação. Os dois atletas são negros e desejam representar os
Estados Unidos nos Jogos de Munique. .

o Vasco tem

Tostoo contra

Bahia ainda não
pagou iogadores

\
Salvador (AJB) - Os jogadores do Bahia, que estão a três

meses sem receber ordenado, somente depois de consegui
rem um vale de Cr$ 500,00 é que decidiram viajar para a

cidade de Vitória da Conquista, onde a equipe joga amanhã
contra o Conquista, em partida incluída no teste 96 da
Loteria Esportiva. O meia Eliseu, como capitão do time,
falou em nome dos jogadores durante uma reunião ontem,
antes da viagem de ônibus, com os Diretores do Departa
mento de Futebol, reclamando a falta de salários e dizendo
que a situação da maioria é bastante difícil, "pois como

homens casados temos família para sustentar".
Atravessando a crise mais aguda de sua história, embora

os dirigentes digam o contrário, o Bahia procura a todo
custo equilibrar as fmanças. O presidente do Clube, Sr.
Manoel Paula Filho, lamenta apenas ter assumido com mui
tas dívidas a pagar. Já conversamos com os jogadores e

prometemos pagar pelo menos o mês de maio até o final da
. próxima .semana, pois vamos levantar um empréstimo ban
cário, de Cr$ 300 mil, que nos aliviará muito - diz o diri
gente.

O empréstimo será feito no Banco Português do Brasil,
tendo como avalistas três dirigentes do Clube. De cada ren

da líquida do Bahia, tanto nos jogs regionais quanto no

campeonato nacional, serão descontados 30 por cento para
amortização do empréstimo.

Ruth não confirmou na estréia. Empatou com a paulista

DECLARAÇÃO
FRANCISCO AZEVEDO, proprietário de uma camlonete

marca Volkswagen, ano 1971, partlcular, sedan, de cor Bege. Claro,
52HP. chassis No. BH 218038, de placas CR3462, declara que extra

viou o seu certificado de propriedade.

CONVITE PARA MISSA DE 70. DIA
A Cúria Metropolitana convida os fiéis em geral para a missa

de 70. dia, que será celebrada na Catedral Metropolitana, no dia 17,
às 19 horas, em memória do saudoso
DOM FREI FELr'CIO CESAR DA CUNHA VASCONCELLOS,
OFM.,
iá Arcebispo Coadjutor desta Arquidiocese, falecido em Ribeirão
Preto no dia 11 do corrente mês.

Pelo comparecimento antecipa agradecimentos.
Florianópolis, aos 14 de julho de 1972.

Pe. Afonso Emmendoerfer
Chanceler do Arcebispado
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A torcida do Figueirense
..

,-
andava intranquila com Quincas, sem

contrato e Land para ser julgado. Ambos
estão agora em condições

de integrar o time que joga sua última

partida amanhã, contra o América.

O primeiro teve sua situação resolvida

pelo clube e Land foi absolvido.

Quincase
Landvoltam

• •

ao nm«
Com a absolvição de Land a torcida do Figueirense

começou a ficar mais tranquila para o jogo de amanhã,
contra o América. Esta tranquilidade foi aumentada com
a.notícía sobre o meia cancha Quincas, Ele renovou con

trato ontem à tarde, pelo período de uma ano, sendo

que o clube ficou com o direito de negociar o seu passe.

Só que amanhã ele ficará no banco, pois está há muito

tempo afastado do time e Pelé vem jogando satisfatoria

mente.

TREINO

A manhã fria obrigou a Jorge Ferreira transferir o

coletivo programado para a parte da manhã. O tremo foi
dividido em duas etapas: na primeira o time com a defesa

mais o meio de campo titular, derrotou os reservas por 2

a O, gols de Luiz Antônio. Na segunda, Jorge Ferreira

inverteu as equipes, com vitória de 3 x O para os titula-
.

res, gols de Land, Tião Marino e Luis.Everton.

Após o treino, Jorge Ferreira fez um bate-bola com os

goleiros TIo, Egon e Jocely, e definiu o time para ii. parti
da decisiva do returno amanhã: TIo; Pinga; Jailson; Moen
da e Vacaria; Pelé e Adailton; Caco, Tião Marino, Luis

Everton e Land.

Amadorismo... 1

Jogos 'Abertos

Joinville (Sucursal) � Devido as férias
escolares, a., Comissão Coordenadora das

equipes de Joinville, que participarão dos

Jogos Abertos de Itajai, resolveu, aten

dendo pedido dos técnicos, não acertar

nenhum compromisso para julho, uma

vez que 'muitos atletas estão em viagem.
Segundo as informações de Aneelo

Flávio Beloni coordenador desta comis

são, somente na segunda quinzena de

agosto serão acertados compromissos para

as seleções de Joinville. Já foram manti

dos -contatos com as cidades de Ponta

Grossa, Curitiba, Londrina, Maringá e

com o Palmeiras de São Paulo, para
.

apresentações em Joinville.
'

que será de oitenta pes
soas.

Ainda sobre o plano de

Caçador candidatar-se co

mo sede dos Jogos Abertos
no ano de 1975, diversos

tópicos foram carinho

samente estudados, desde

as condições da cidade, até

o elemento humano hábil

para promover tal aconte

cimento e, ao que tudo in

dica, Caçador estará na

quele ano, com hotéis, res

taurantes, acomodações de

atletas, ginásios e canchas

de esportes e outros requi
sitos essenciais.

Zezé anda cheio de

cuidados com seu

O campo alagado e escorregadio não

ajudou aos jogadores do Avaí que treina

ram ontem � tarde durante 90 minutos,

cheios de cuidados para evitar lesões, uma
vez que o jogo em Blumenau será apenas

para cumprir o carnê.

Zezé está pensando, inclusive, em pou

par alguns titulares e já avisou aos que vao

jogar, para que evitem jogadas muito dis

putadas. O ténico do Avaí frizou que to

do o planteI tem condições para a fase

final.

Batista, Rubens e Lili - lesionou-se no

Bem que
•

"apitar o

plantel
treino de ontem ., são as ausências confir
madas contra o Palmeiras, pois o time ba
se será Jacaré; Gonzaga, Deodato, Eraldo
e Orivaldo; Miltinho e Bita; Toninho, Li
ca, Rogério e Ismael.

O treino de ontem terminou em 5 a O

·para os titulares, com gols de Lica (2),
Ismael, Toninho e Rogério. Pelo fato de
ter que poupar alguns titulares e por ter

que jogar no campo adversário, Zezé está
considerando a partida muito difícil, em.
bora a esteja encarando mais como um

treino para o quadrangular final,

o Bezerra podia
iogo da capital

I

Reunido na noite de

ontem, o Departamento de

Árbitros fez o sorteio para
a última rodada do returno

do Campeonato Estadual.

Para Figueirense X

América, em Florianópo
lis, o sorteio indicou Pedro

de Alcântara Moura, com
Hélio Garcia Martins e

Edson Vieira.

Em Blumenau,.na parti
da entre Palmeiras e Avaí,
o juiz será Roldão de Borja
Neto, auxiliado pelos late

rais Moacir Tiloni e João

Mário.

José Carlos Bezerra foi
sorteado para apitar o jogo
de Lages, entre Interna

cional e Juventus, com os

bandeiras-Flores de Souza
e Antônio dos Santos.

Caxias X Hercílio Luz,
em Joinville, terá a arbitra

gem de Antônio Rogério
Osório, que será auxiliado

• por João dos Santos e

Afonso Gonçalves.

Com Gilberto Nahas fi

cou a responsabilidade de I

apitar o jogo entre Paisan

du e Próspera, em Brus

que. Partida tranquila, pois
ambos os times não tem

mais nada a ver com o
.

Campeonato Estadual des

te ano, uma vez que estão

desclassificados e sem poso
sibilidades de chegar ao

quadrangular final.

Próspera ilumina estádio

para trazer bons times'
o mesmo do Palmeiras, no Parque São

Jorge.

Esta semana chegaram 100 projetores
'. Philips NVF-479 e 100 lâmpadas haloge
na, com 2 000 ha. Para as festividades de

inauguração, a diretoria do Próspera quer'
trazer uma destas tres equipes: Interna

cional, Santos ou Coríntians

Giulliari andou fazendo

promessas em Caçador
cidades partícipantes e depois as equipes
campeãs das chaves disputarao entre si

uma vaga para o Estadual de Profissionais.

Na chave-zonal do Vale do Rio do Pei

xe (Joaçaba, Caçador e Videira) caso Joa

çaba e Videira não se manifestem em tem

po hábil, Caçador terá sua equipe amado

ra, campeã do torneio citadino, pratica
mente classificada para disputar a vaga
com as campeãs das demais chaves fazen
do com que Caçador reingresse com des

taque no cenário futebolístico catarinen

se, o que vem sendo esperado com ansie
dade pelos desportistas locais

Criciúma (Sucursal) - Apesar de estar

fora do Campeonato Estadual de 72, já
que não alcançou classificação para o qua

drangular final o Próspera vai continuar

com suas obras de melhoramentos no Es

tádio Mário Balsini

A mais importante delas, será a ilumi

nação, cuja inauguração está prevista para
o mês de setembro. O sistema utilizado é

CAÇADOR (Sucursal) - Em contato

com o Presidente da Federaçáo Catarinen

se de Futebol o .sr. Luiz Brancher, Presi
dente da: Liga Caçadorense de Desportos,
obteve a promessa de que no final deste

ano a FCF promoverá o primeiro campeo
nato de acesso, entre as equipes amadoras

do Estado, o qual apontará a campeã, 'que
entrará nas disputas do Campeonato Cata
rinense de Profissionais do próximo ano.

Informou Elias Giuliari, que o Estado

foi dividido em chaves-zonais ,sendo que'

nestas, disputarão as equipes campeãs das

Santa .Catarina vai a Maringá, com sua

seleção juvenil
de futebol de salao, no brasileiro da

modalidade. Depois
da vitória de ontem à noite sobre

os gaúchos, por 4 a 2,
os garotos catarinenses gantmram o

direito de ir a Maringá,
pelo saldo de gols pois tinham perdido

a primeira por 1 a O.

Enquanto Santa Catarina comemora com

a classificaçao para o

Brasileiro, os dirigentes do esporte amador

de Joinville e Caçador
preocupam-se com a preparação de suas

equipes para os

Jogos Abertos de Santa Catarina. No oeste

do estado, o pensamento é levar

os jogos de 75 para Caçador, enquanto
Joinville prepara sua turma

..

para Os Jogos Abertos .

deste ano, em Itajaí, no mês de .setembro

Caçador (Sucursal) - A

cidade de Caçador Pleitea
rá em outubro próximo,
no congresso dos XIII Jo

gos Abertos de Santa Cata

rina, em Itajaí, a realização
dos JASC de 1975 no Alto

Vale do' Rio do Peixe.

•Com este objetivo, os no

vos membros da diretoria

da CME local estiveram

reunidos com o Prefeito

Ardelino Grando, realizan
do um estudo das viabili

.

dades e chegaram a conclu

são de que Caçador, em

1975, terá amplas condi

ções dê realizar os Jogos
Abertos.

A nova diretoria da Co

missão Municipal de Es

portes, composta por Raul

Tomazoni, Nilson Thomé,
Luiz Brancher, Marvile

Morona, Jaime Ludvig e

Elias Colpini, tomou posse

no sábado passado, aten

dendo à nomeação por de

creto do Chefe do Executi

vo e já está traçando pla
nos de trabalhos em todos

os setores do amadorismo,
visando movimentar a ju
ventude de Caçador, pre

parando-se para os Jogos
Abertos de Itajaí, para os

quais já reservou acomoda

ções para sua delegação

Divisão Extra.
estuda seu

Torneio Início
Joinville - (Sucursal) - A Liga Joinvillense de

Futebol convocou reunião para a próxima quinta

feira dia 20, dos clubes que participarao do cam

peonato da Primeira Divisão Extra de Profissionais.
'

Segundo o presidente da entidade, já está definido

que o torneio início será efetuado no dia 23 no

Estádio Otto Krempke, devendo o campeonato co

meçar a 6 de agosto. Nesta reunião que deverá

contar com as presenças de dirigentes do Flumi

nense, Grêmio 25 de Agosto, Tupy, Tigre, Estrela

e Juventus, deverá ser elaborada a tabela do toro

neio início que valerá inclusive, para a primeira
rodada do campeonato.

.

JUVENIS

Hoje � tàrde), no Estádio Albano Schmidt, pros

segue o Campeonato Juvenil, com a partida entre

Tupy e América, que é tri-campeão da categoria e

líder do atual campeonato. Caxias e Estrela não

participam desta rodada.

Juvenis de se

vão a Maringá·.
Quando o jogo de quinta-feira à noite terminou, joga

dores e dirigentes da seleção juvenil catarinense saíram

da quadra lamentando a falta de sorte e a derrota para os

gaúchos, por um a zero. Começava alí o caminho do

adversário rumo ao Brasileiro Juvenil de Futebol de Sa

lão em Maringá, norte do Paraná,

Restava a chance de uma recuperação na segunda parti

da, disputada ontem � noite, com o Ginásio Ivo Silveira

completamente lotado de torcedores que ainda espera
- vam a classificação de Santa Catarina, no caso de uma

vitória por diferença de mais de um gol contra os gaú
chos.

Depois de um primeiro tempo muito disputado e que

terminou empatado, os garotos de Santa Catarina volta

ram à quadra para a segunda fase com a responsabilidade

de, em 20 escassos minutos, buscar a vitória e a classifi-
.

r

cação para Maringá.
O escore chegou aos 2 x 2, para então, Santa Catarina

tomar c<;>nta do jogo, desempatar e fazer mais um gol,

que garantiria as passagens para o Brasileiro. Com 4 a 2 a

vantagem necessária de um gol, a seleção catarinense fez

o tempo correr. A classificação estava garantida.
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